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Faltaron votos a 4T en Senado 
para reforma militar; va por 

otro intento 

Sobrevivir a la leucemia Cámara de Senadores regresa dictamen 
para que Ejército siga en las calles hasta 

2028 

Perdieron 

FES Acatlán va a paro 
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CÁMARA DE DIPUTADOS 
MESA DIRECTIVA  
Mesas Directivas del Congreso trabajarán en conferencia para desahogar los temas relevantes para 
el país: Santiago Creel.- Con el objetivo de establecer prioridades legislativas y desahogar los 
dictámenes de asuntos relevantes para el país, las Mesas Directivas de la Cámara de Diputados y del 
Senado de la República, trabajarán en conferencia, informó el diputado Santiago Creel Miranda. El 
diputado presidente detalló que se logró un acuerdo importante con su homólogo en el Senado, 
Alejandro Armenta Mier, para trazar una ruta y que cada Cámara logre desahogar los temas 
pendientes. [HOJA DE RUTA]  

Creel pide a senadores denunciar penalmente “chantajes” para extender presencia militar.- El 
presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, emplazó a los senadores que han sido objeto 
de presiones, amenazas o chantajes para aprobar la permanencia militar en las calles a denunciarlo 
y proceder penalmente contra los responsables. Calificó de “muy grave” el presunto uso de los 
instrumentos a disposición del Estado mexicano para presionar a los legisladores. [MILENIO] 
[HERALDO] [AZTECA] [MVS] [CRÓNICA] [OVACIONES]  

Santiago Creel confía en que PAN frene reforma militar.- El presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, expresó confianza en que la bancada del PAN en el 
Senado frenará la reforma que busca ampliar el tiempo de las Fuerzas Armadas al frente de la 
seguridad pública del país, y pidió a quienes pudieran haber sido presionados para votar a favor, que 
procedan desde lo legal. [RAZÓN] [UNIVERSAL] 

Florencia Martínez, hablante de la lengua Náhuatl, emite mensaje desde la tribuna de la Cámara 
de Diputados.- Como parte del impulso que la Cámara de Diputados otorga al uso y conservación de 
las lenguas indígenas nacionales, Florencia Martínez Hernández, hablante de la lengua Náhuatl, 
destacó desde la tribuna la importancia de fomentar las tradiciones, costumbres y habla de los 
pueblos originarios. El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel 
Miranda, expresó que Florencia Martínez, originaria de Huejutla, Hidalgo, es promotora cultural y 
cursa un diplomado de Interpretación y Traducción de Lengua Indígena en el Instituto Rosario 
Castellanos de la Ciudad de México. [HOJA DE RUTA]  

Militarizar al país es un error mientras se mantiene la corrupción institucional: Manuel Clouthier.- 
En México no existen contrapesos porque la sociedad organizada está débil, los congresos no 
cumplen con esa función, no existe la división de poderes y los medios de comunicación están en 
crisis de cambio de época, afirmó Manuel Clouthier Carrillo ante militantes, legisladores y la 
dirigencia nacional del PAN, en el marco del 83 aniversario del partido. En el evento estuvieron 
presentes el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, los 
coordinadores parlamentarios, Jorge Romero y Julen Rementería, entre otros. [EFEKTO 10]  

El diputado Santiago Creel asistió a la Sesión Solemne en la que se recibió al presidente de 
Alemania, Frank Walter Steinmeier.- El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel Miranda, asistió a la Sesión Solemne en la que fue recibido el presidente de la 
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República Federal de Alemania, Frank- WalterSteinmeier, en el Senado de la República. 
[ENTERATEVER] 

REFORMA A LA GUARDIA NACIONAL  
Ignacio Mier hace un llamado para apoyar la Reforma a la Guardia Nacional.- El coordinador de los 
diputados de Morena, Ignacio Mier, hizo un llamado para apoyar la iniciativa de reforma que amplía 
la presencia de las fuerzas armadas en tareas de seguridad pública, mencionó que votar en contra es 
evadir una responsabilidad pública y evadir una responsabilidad política frente a los mexicanos. 
[TELEVISA]  

Moreira alerta “apocalipsis” si Senado rechaza permanencia militar en las calles.- El coordinador 
del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, advirtió al Senado de la República que rechazar 
la permanencia militar en las calles significa entregar el país al narcotráfico y conducirlo al apocalipsis 
en 2024. [MILENIO] [FINANCIERO]  

Moreira: Ni AMLO es dictador, ni hay militarización, ni Claudio X. es tan importante.- Rubén 
Moreira Valdez, coordinador de los diputados del PRI, negó que el presidente Andrés Manuel López 
Obrador sea un dictador, que la reforma que legaliza la presencia de las Fuerzas Armadas en las calles 
hasta 2028 implique la militarización del país o un pacto de impunidad entre el Gobierno y el 
dirigente priista Alejandro Moreno Cárdenas y mucho menos que el empresario Claudio X. González 
haya sido un factor tan importante en la alianza Va por México. [SIN EMBARGO] 

Faltaron votos a 4T en Senado para reforma militar; va por otro intento.- Al no reunir los votos 
suficientes para avalar la reforma que amplía el plazo de intervención de las Fuerzas Armadas en 
seguridad pública, la Cámara alta suspendió el debate sobre la reforma y devolvió el dictamen a las 
comisiones de Puntos Constitucionales y Estudios Legislativos Segunda. En la sesión plenaria, a la que 
se convocó exclusivamente para debatir el dictamen de la reforma enviada por la Cámara de 
Diputados y que había sido avalado por la mayoría legislativa en las comisiones unidas de Puntos 
Constitucionales y Estudios Legislativos Segunda, el primero que habló sobre la posibilidad de 
posponer el debate fue el coordinador de Morena, Ricardo Monreal. [RAZÓN] [REFORMA] 
[UNOMÁSUNO] [MILENIO] [UNIVERSAL] [24 HORAS] [CRÓNICA] [ECONOMISTA] [EXCÉLSIOR]  

Ofrecen modificar iniciativa sobre GN.- El senador Ricardo Monreal, coordinador de Morena, 
adelantó la posibilidad de que la iniciativa que prórroga la presencia del Ejército en las calles hasta 
2028 pueda ser modificada. "Este debate sigue: no ha concluido y hoy no aprobamos ni rechazamos 
la reforma constitucional que proviene de la Cámara de Diputados. Decidimos, la mayoría, reenviar 
el dictamen a las comisiones con el propósito de seguir deliberando sobre el plazo que, de aprobarse, 
sería de marzo de 2024 a marzo de 2028”. [REFORMA]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 
Ignacio Mier hace llamado a senadores a ser congruentes con el momento que vive el país .- El 
presidente de la Jucopo, Ignacio Mier, hizo un llamado a los senadores de todos los partidos a quienes 
pidió ser congruentes con el momento que vive el país y que pongan por encima del interés 
partidario, el interés público para garantizar la seguridad. Rubén Moreira consideró que es necesario 
reconsiderar los alcances y límites de la coalición Va por México. Por su parte Jorge Romero, 
coordinador del grupo parlamentario del PAN, afirmó que independientemente del estatus de la 
coalición Va por México, es necesario sumar a Movimiento Ciudadano y todas las voces en una 
alianza que equilibre el poder de un solo hombre. [FÓRMULA]  
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Morena va por destinar dinero en cuentas sin movimientos a seguridad pública.- Morena en la 
Cámara de Diputados buscará que los recursos de cuentas bancarias que no han registrado algún 
movimiento luego de seis años sean destinados a las políticas y acciones de combate a la 
delincuencia, entre las que se encuentran programas sociales y fortalecimiento a las fuerzas de 
seguridad federales y locales. Lo anterior fue planteado mediante una iniciativa impulsada por el 
coordinador de la bancada, Ignacio Mier, y la presidenta de la Comisión de Seguridad en San Lázaro, 
Juanita Guerra. [RAZÓN] [LÓPEZ-DÓRIGA DIGITAL] [REFORMA] [HERALDO] [CONTRARÉPLICA] 
[JORNADA] [REFORMA] [MILENIO] [24 HORAS]  

Horario de Verano tiene 'los días contados': diputados aceleran debate para quitarlo.- La propuesta 
que se realizó para eliminar el cambio de horario en México será discutida por los miembros del 
Congreso la próxima semana, adelantó Ignacio Mier Velazco, presidente de la Jucopo. El diputado 
morenista explicó que es parte de al menos 10 reformas pendientes para este periodo de sesiones 
legislativas. En ese sentido, para desahogar los pendientes, se aprobaron tres sesiones adicionales 
para la siguiente semana, la cual tendrá asuntos como la comparecencia del secretario de Hacienda 
y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O, el próximo martes 27 de septiembre. [FÓRMULA] 

Diputados del PRI presentarán iniciativa para eliminar definitivamente las corridas de toros en 
México.- Diputados del PRI presentarán este jueves en el pleno de la Cámara de Diputados una 
iniciativa para eliminar en el país cualquier tipo de espectáculo público o privado que implique daño 
o tortura de alguna especie animal en cualquier tipo de recinto, que incluye las corridas de toros. La 
iniciativa firmada por la diputada Melissa Vargas y los diputados Rubén Moreira e Hiram Zetina, 
plantean una modificación al párrafo 3 del artículo 87 bis de la Ley General de Equilibrio Ecológico y 
la Protección al Ambiente. [EXCÉLSIOR] 

REFORMA ELECTORAL  
Niega Moreira acuerdo con Morena para reforma electoral.- El coordinador de los diputados del 
PRI, Rubén Moreira, desmintió a Morena respecto a que tengan un acuerdo para discutir una reforma 
electoral en octubre, como afirmó Ignacio Mier. Aseguró que no hay negociaciones ni acuerdos para 
presentar una reforma constitucional o reformas a leyes secundarias, luego de que el coordinador 
de Morena afirmara que "todos" en la Junta de Coordinación Política estaban de acuerdo en hacer 
reformas que limiten facultades del INE y del TEPJF. [REFORMA] [UNIVERSAL] [RAZÓN]  [REFORMA] 
[EXCÉLSIOR]  

PAQUETE ECONÓMICO 2023  
Perfilan ajustes en proyecto del gasto para 2023: Morena.- El PEF para el próximo año tendrá 
ajustes, por lo que no será aprobado como lo presentó la SHCP, adelantó el diputado morenista 
Daniel Gutiérrez. Comentó que hay opiniones y reuniones que atiende la Comisión de Presupuesto y 
se hicieron tres subcomisiones para atender distintos temas presupuestales. Por separado, el 
coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira, aseveró que no hay acercamientos con Morena 
en cuanto al tema de la aprobación del PEF 2023 y tampoco lo hay en cuanto a la reforma electoral. 
A su vez, los coordinadores parlamentarios del PAN y PRD, Jorge Romero y Luis Espinosa Cházaro, 
aseguraron que harán un parlamento abierto para escuchar a los expertos y hacer una propuesta 
alterna del Presupuesto de Egresos, que atienda las necesidades de los ciudadanos. [24 HORAS] 
[RAZÓN] [OVACIONES]  

El PRI presenta programa para la Defensa de la Economía Familiar y el Empleo.- El PRI en la Cámara 
de Diputados va por el incremento al campo mexicano, educación, salud, seguridad social e 
infraestructura para el ejercicio fiscal del 2023. Al presentar su proyecto fiscal y presupuestario 
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alterno “Programa para la Defensa de la Economía Familiar y el Empleo'', el coordinador del PRI, 
Rubén Moreira, adelantó que realizarán 300 asambleas en el mismo número de distritos para 
informar sobre su proyecto económico. [HERALDO] [JORNADA] [FINANCIERO] [EXCÉLSIOR]  

COMISIONES  
Próxima semana analizarán si quitan horario de verano.- El presidente de la Comisión de Energía, 
el diputado morenista Manuel Rodríguez González, estimó que el próximo lunes podría ser votado y 
aprobado el dictamen que eliminaría el horario de verano. [24 HORAS]  

Posponen votación de Horario de Verano en comisiones.- Una vez más, se pospuso la dictaminación 
de la iniciativa para derogar el Horario de Verano en México. La sesión de la Comisión de Energía 
estaba programada a las 11:00 horas de este miércoles, sin embargo, se emitió una circular para 
realizarla hasta el próximo lunes 26 de agosto, en punto de las 10:00 horas. [UNIVERSAL] [JORNADA]  

DIPUTADOS 
Presenta diputada trans iniciativa vestida de Papa.- Vestida de Papa, la diputada de Morena, Salma 
Luévano Luna, presentó una iniciativa para que los ministros de culto no discriminen a miembros de 
la comunidad LGBTTTIQA. [REFORMA] [24 HORAS] [REFORMA]  

Recomiendan amparos por despojo en Santa Fe.- El diputado panista Jorge Triana ofreció ayuda 
legal a ciudadanos afectados por citatorios que reclaman predios en la zona de Santa Fe para que 
combatan con amparos la medida de la FGR. Acusó que la intención de la FGR de apropiarse de 
inmuebles en Santa Fe, sin pagar indemnización, representa un acto de despojo y consideró que no 
tiene valor el decreto de nacionalización publicado durante el Porfiriato que es usado como sustento 
legal. [REFORMA]  

Denuncia fracaso en política de salud.- La diputada priista Frinné Azuara enfatizó que a cuatro años 
de operación, la actual administración ha fracasado en políticas de salud. [EXCÉLSIOR]  

Rectifica la Corte y acepta analizar la continuación de MC en la Permanente.- La SCJN decidió que 
si analizará la constitucionalidad de la resolución del TEPJF que en enero pasado ordenó otorgar un 
espacio en la Comisión Permanente del Congreso de la Unión a MC. [JORNADA]  

OPINIÓN  
COLUMNA/TRASCENDIÓ/(...) YouTube reactivó ya el canal de la Cámara de Diputados y según el 
presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, la suspensión se debió a “un problema técnico, no 
de contenido”; sin embargo, de manera paralela, el ciudadano Fernando Meyenberg presentó ante 
la Oficialía de Partes una queja con la exigencia de sanción para el panista Santiago Torreblanca por 
la expresión “esa Constitución con la cual ustedes se limpian el culo” que dirigió desde tribuna a 
Morena. [MILENIO/p.2] 
ARTÍCULO/BENJAMÍN ROBLES MONTOYA/La propuesta de AMLO: humanismo y economía.- 
Contempla una tregua de cinco años entre todas las naciones del mundo, con el compromiso de 
evitar enfrentamientos y de no intervenir en conflictos internos. Con AMLO, México ha recuperado 
relevancia en el concierto de las naciones, al anunciar que enviará a la ONU una propuesta de 
integración de un comité de diálogo y de paz para frenar la invasión a Ucrania. [HERALDO/p.15] 

ARTÍCULO/JULIO CÉSAR MORENO/Trolebús Elevado, un acto de justicia social.- Como un acto de 
justicia social fue recibido el nuevo Trolebús Elevado en Iztapalapa, donde habitan 1.8 millones de 
personas, pues a partir de que entre en operaciones, cambiará la vida de miles de personas que viven 
en la zona más poblada de la Ciudad de México. Sustituirá a 250 microbuses y por no tener semáforos 
ni cruces, los 26 trolebuses tendrán un tránsito continuo y más rápido. [HERALDO/p.2] 
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COLUMNA/TELÉFONO ROJO/No perdió la política.- Fue la derrota de la cooptación y de la 
corrupción del Gobierno en pleno, de todo el Gobierno, de la autodenominada cuarta 
transformación. Usó a la priista Yolanda de la Torre y a la fracción coordinada por Rubén Moreira 
para mantener a la tropa en las calles en lugar de formar policías. Creyó lograrlo cuando el senador 
Raúl Paz Alonzo abandonó al PAN para sumarse a Morena con la promesa de ser candidato en 
Yucatán en 2024. Avanzaba la cooptación. [24 HORAS/p.4] 

Del tema escribe: SERPIENTES Y ESCALERAS [UNIVERSAL/p.8]; LAS CARTAS DE ALASRAKI 
[UNIVERSAL/p.9]; JAQUE MATE [REFORMA/p.8]; ASTILLERO [JORNADA/p.8]; EL ASALTO A LA RAZÓN 
[MILENIO/p.7]; PENSÁNDOLO BIEN [MILENIO/p.10]; ESTRICTAMENTE PERSONAL 
[FINANCIERO/p.38]; BITÁCORA DEL DIRECTOR [EXCÉLSIOR/p.2]; ARSENAL [EXCÉLSIOR/p.4]; EL 
CRISTALAZO [CRÓNICA/p.2]; COORDENADAS [FINANCIERO/p.2]; LA ALDEA [FINANCIERO/p.33]; 
MÉXICO SIN MAQUILLAJE [EXCÉLSIOR/p.12]; ¿SERÁ? [24 HORAS/p.2]; LA DIVISA DEL PODER [24 
HORAS/p.3]; PRIMA FACIE [24 HORAS/p.7]; TIRO LIBRE [24 HORAS/p.14]; QUEBRADERO 
[RAZÓN/p.2]; ROZONES [RAZÓN/p.2]; PULSO POLÍTICO [RAZÓN/p.8]; AL MARGEN 
[ECONOMISTA/p.2, 47]; CONFIDENTE EME EQUIS [INDEPENDIENTE/p.5]; JAVIER APARICIO 
[EXCÉLSIOR/p.14]; ANAMARIS GOMIZ [CRÓNICA/p.11] 

COLUMNA/REDES DE PODER/Mensaje con reservas.- Los dirigentes nacionales del PAN y PRD, 
Marko Cortés y Jesús Zambrano, respectivamente, parecen haber comenzado a transmitir el mensaje 
a sus huestes de que la alianza Va por México se mantendrá pese a los vaivenes, eso sí, recalcando 
que ya no cuentan con su homólogo priista, Alejandro Moreno, aunque sí con los del tricolor que 
quieran sumarse al bloque. [ÍNDIGO/p.3] 

Abordan el tema: TEMPLO MAYOR [REFORMA/p.8]; FRENTES POLÍTICOS [EXCÉLSIOR/p.15]; CAPITAL 
POLÍTICO [EXCÉLSIOR/p.27]; PERISCOPIO [HERALDO/p.7]; CONTRA LAS CUERDAS [HERALDO/p.8]; 
ALHAJERO [HERALDO/p.6] 

COLUMNA/EN LA MIRA/La verdadera historia de Youtube y la Cámara de Diputados.- Tras las 
expresiones del diputado Santiago Torreblanca, horas después, el Canal de YouTube de la Cámara de 
Diputados fue dado de baja temporal. De inmediato, el coordinador de Morena, Ignacio Mier 
aprovecho el incidente para lanzarse contra Torreblanca y culparlo del incidente. Sin embargo, la 
historia es un poco diferente. [UNIVERSAL/p.5] 

El tema lo comenta: TRASCENDIÓ [MILENIO/p.2]; JAQUE MATE [REFORMA/p.8] 

COLUMNA/TRES EN RAYA/ (…) ‘Que siga la democracia’ maquila una propuesta torva para impulsar 
la reforma electoral que busca la 4T disfrazada de “reforma del pueblo”. En su falsa diatriba, olvidan 
señalar que el presupuesto solicitado por el INE para el próximo año es 1.7% inferior al de este año 
y representa tan solo el 0.19% del Presupuesto de Egresos de la Federación para 2023. Esto es, sólo 
20 centavos de cada 100 pesos, mostrando así su planteamiento —ahí sí— racional y austero. 
[HERALDO/p.9]  
El tema se comenta en: ARTURO SÁNCHEZ GUTIÉRREZ  [HERALDO/p.14-p.15] 
COLUMNA/AGENDA JUDICIAL/ (…) La solución jurídica no es que se modifique la Constitución para 
limitar las facultades de la SCJN, sino en apartar a México de todas aquellas obligaciones 
internacionales suscritas por nuestro país durante décadas y que nos hacen exigibles las resoluciones 
de la Corte Interamericana de los Derechos Humanos (…)  [JORNADA/p.35] 
COLUMNA/SIGNOS VITALES/(…) Carlos Ariel Moreira Valdés desistió hacerse responsable de la 
veracidad de su versión de los hechos que llevaron a Elba Esther Gordillo a Santa Marta Acatitla hace 
nueve años. ¿Testigo privilegiado... o protegido? Exdirigente de las secciones 38 y 5 del Sindicato 
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Nacional de Trabajadores de la Educación, el hermano menor de los exgobernadores de Coahuila —
Humberto y Rubén— era electo coordinador del colegiado nacional de organización en febrero del 
2012, cuando la maestra fue ungida como presidenta de la organización magisterial.(…) 
[ECONOMISTA/p.39] 
INFORMACIÓN GENERAL 
POLÍTICA 
Sheinbaum, la corcholata más popular en Google.- Claudia Sheinbaum es la más buscada por 
usuarios de Google, quienes teclean repetidamente su nombre desde hace 15 meses, lo que la 
convierte en la corcholata que genera más interés por conocer sus actividades. La jefa de Gobierno 
de la CDMX lidera las tendencias de búsqueda en una proporción de 2 a 1. Le sigue el secretario de 
Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, en segundo sitio. Mientras que el secretario de Gobernación, 
Adán Augusto López, y el senador Ricardo Monreal, comparten el tercer lugar. [MILENIO / pp-p4] 

GOBIERNO 

AMLO informa que no hay reporte de daños tras sismo, lamenta fallecimiento de dos personas.- 
Mediante un video en su cuenta de Twitter, el presidente Andrés Manuel López Obrador informó 
que hasta el momento no se reportan daños por el sismo de magnitud 6.9 que se registró la 
madrugada de este jueves, con epicentro el Coalcomán, Michoacán, replica del sucedido el pasado 
lunes 19 de septiembre. El mandatario federal lamentó el fallecimiento de dos personas, según 
reportaron autoridades de la Ciudad de México. [POLITICO MX] 

Va nuevo plan anti inflación.- El presidente Andrés Manuel López Obrador acordó ayer con 
empresarios, productores y distribuidores de alimentos lanzar un nuevo plan para limitar los 
aumentos en los productos de la canasta básica, entre ellos se pretende congelar el precio de la 
tortilla. Es el segundo intento por controlar la inflación en 24 alimentos básicos. Al concluir la reunión 
con los empresarios, Ricardo Sheffield, titular de Profeco, indicó que las nuevas medidas reforzarán 
el PACIC. [HERALDO / pp-p7] [ABC / pp-p14-p15] 

“Órganos autónomos sirve de tapadera a los corruptos”: AMLO.- El presidente Andrés Manuel 
López Obrador acusó que los organismos autónomos sólo se dedican a estar de “tapadera” y quienes 
los defienden lo hacen porque son protegidos por éstos. “Sueldos de hasta 200 mil pesos, 250 mil 
mensuales, y sin hacer nada. Bueno sí, servir de tapadera para legitimar a un régimen corrupto, para 
eso crearon ese andamiaje supuestamente autónomo”, indicó. [FINANCIERO / p37] 

Comienzan censos de afectados por el sismo.- Ariadna Montiel, secretaria del Bienestar, informó 
que iniciaron los censos en Colima para determinar el número de damnificados que dejó el sismo de 
magnitud 7.7 con epicentro en Coalcomán, Michoacán. Explicó que la dependencia a su cargo cuenta 
con un programa de atención a emergencias naturales con el objetivo de apoyar a la población. 
[MILENIO / p12] 

JUDICIAL 

Zaldívar destaca Guía para la investigación de feminicidios.- El ministro presidente de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación, Arturo Zaldívar, anunció este miércoles que se publicó en las páginas 
de los organismos oficiales del Poder Judicial de la Federación una guía para la investigación de 
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feminicidios, que cuenta con todo el bagaje normativo, tanto constitucional como en tratados 
internacionales, que tiene que ver con la investigación de muertes violentas de mujeres. [MILED / 
pp-p16] 

Juez exculpa a 24 más por el caso Ayotzinapa.- Un juez exoneró a 24 personas más, acusadas por la 
extinta PGR del secuestro de los 43 normalistas de Ayotzinapa, ocurrido en 2014 en Iguala, Guerrero. 
De acuerdo con autoridades consultadas, la PGR acusó a 65 personas como posibles responsables de 
este delito, sin embargo, con el fallo del juez tercero de distrito de procesos penales federales en 
Matamoros, Tamaulipas, Samuel Ventura, casi todos están libres. [MILENIO / pp-p8] 

Murillo Karam presenta dos demandas de amparo.- Jesús Murillo Karam, ex procurador general de 
la República, presentó dos demandas de amparo contra la prisión preventiva justificada, así como la 
vinculación a proceso por el caso Iguala. La Oficialía de Partes de la CDMX recibió ambos recursos 
legales, para ser turnados posteriormente a alguno de los órganos jurisdiccionales especializados, 
pues Murillo Karam solicitó revisar si los dos actos legales fueron dictados conforme a derecho, por 
lo que la autoridad decidirá si los admite a trámite. [LA RAZÓN / pp-p4] 

GENERAL  

El miedo anida en septiembre; crónica de un sismo de madrugada.- La madrugada de este jueves 
22 de septiembre un nuevo sismo parece maldecir por siempre al mes patrio, pues apenas el 19 de 
septiembre un movimiento telúrico sacudió a México, tal como ocurrió en 1985 y en 2017, casi a la 
misma hora del último de los desastres naturales. Pasadas la una de la mañana, las alertas sísmicas 
sonaron nuevamente y el movimiento regresó. Tras la activación de la alerta, una mujer de 57 años 
perdió la vida al caer de las escaleras y golpearse la cabeza. Otra persona murió de un infarto. 
[UNIVERSAL]  

ECONOMÍA 

Mantendrá la FED ‘mano dura’ contra inflación.- La FED lo volvió a hacer. Ayer los integrantes del 
Comité Federal de Mercado Abierto de la Reserva Federal de EU elevaron la tasa de fondos federales 
en 75 puntos base, por tercera ocasión consecutiva, a un rango de 3.0 a 3.25 por ciento, el más alto 
desde 2008. El organismo acumula aumentos de 300 puntos base en lo que va del año, el ritmo más 
acelerado desde que se tiene registro. [FINANCIERO / pp-p4] 
Banxico tiene que seguir a EU en ajustes.- Tras la expectativa de que la FED seguirá subiendo la tasa, 
analistas consideraron que el Banco de México no tiene otra opción que seguir los pasos de la 
autoridad monetaria de Estados Unidos, a fin de evitar la depreciación del peso frente al dólar. 
Advirtieron que la ralentización de la economía de Estados Unidos permeará en México. 
[FINANCIERO / pp-p4] 
Prevé INEGI crecimiento de la economía.- De acuerdo con cálculos del INEGI, la economía mexicana 
podría haber crecido en un 2.9 por ciento a tasa anual entre julio y agosto de este año. El Indicador 
Oportuno de la Actividad Económica estima que las actividades secundarias crecieron 3.1 por ciento 
durante agosto y las terciarias 2.6 por ciento. [MILED / p8] 
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220922_N_FIN_1.4_MANTENDRALAFED_INFLACION_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220922_N_FIN_1.4_BANXICOTIENE_BANXICO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220922_N_MILED_8_PREVEINEGICRECIMIENTO_INEGI_12NACIONAL.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2022, año de Ricardo Flores Magón" 

INTERNACIONAL 

Llaman a reservistas y desata furia.- La orden del presidente ruso, Vladimir Putin, de movilizar a 300 
mil reservistas provocó protestas antibélicas en toda Rusia, varias de ellas en Moscú, a las que las 
autoridades respondieron con una ola de arrestos, al menos fueron mil 300, según activistas. El 
Kremlin, que ha tenido problemas para reponer efectivos en Ucrania, ha pedido voluntarios. Incluso 
ha habido informes de reclutamiento en las cárceles. [HERALDO / pp-p26] 
 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220922_N_HER_1.26_LLAMAARESERVISTAS_RUSIA_12NACIONAL.pdf
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Creel pide a senadores denunciar penalmente 

“chantajes” para extender presencia militar 
El presidente de la Cámara de Diputados, 

Santiago Creel, emplazó a los senadores 

que han sido objeto de presiones, 

amenazas o chantajes para aprobar la 

permanencia militar en las calles a 

denunciarlo y proceder penalmente contra 

los responsables. 

Calificó de “muy grave” el presunto uso de 

los instrumentos a disposición del Estado 

mexicano para presionar a los legisladores. 

 

Interrogado sobre las denuncias públicas de senadores de la oposición sobre presiones 

del gobierno federal para avalar la reforma constitucional que prorrogaría hasta 2028 

la participación de las fuerzas armadas en seguridad pública, el legislador del PAN 

advirtió: “Espero que quienes han sido objeto de chantajes tengan el valor civil de 

expresarlo públicamente, acreditarlo y que procedan, si fuera el caso, desde el punto 

de vista penal”. 

 

Sostuvo que “no es una práctica democrática utilizar los instrumentos que tiene a 

disposición del Estado mexicano para presionar a un legislador, porque eso no se llama 

presión, se llama chantaje, que es la palabra correcta que hay que utilizar, y entonces, 

pues el chantaje inclusive está tipificado como delito, entonces esto es muy grave”. 

 

Creel dejó claro que los legisladores tienen todo su derecho a votar como mejor les 

plazca: “podemos o no estar de acuerdo o no con ese voto, pero eso no implica que 

alguien, así sea el gobierno o cualquier otra persona, (pueda) amenazar o chantajear 

o presionar a ningún legislador o legisladora”.  

 
https://www.milenio.com/politica/santiago-creel-llama-denunciar-chantajes-votar-reforma-militar 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/santiago-creel-llama-denunciar-chantajes-votar-reforma-militar
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Santiago Creel pide denunciar presiones en el 

Senado: "Está tipificado como delito” 

El presidente de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados, Santiago Creel, 

llamó a los senadores de oposición a 

denunciar penalmente amenazas, 

chantajes o presiones del gobierno federal 

y de Morena para aprobar la reforma 

constitucional que amplía hasta 2028 la 

participación del Ejército en labores de 

seguridad pública.    
En entrevista, el legislador panista fue cuestionado sobre las presuntas presiones y 

amenazas de las que senadores del PAN son objeto y han denunciado, para aprobar 

la minuta que reforma el artículo quinto transitorio del decreto constitucional por el que 

se creó la Guardia Nacional, afín de que las fuerzas armadas permanezcan nueve y 

no cinco años en las calles.   

El diputado presidente condenó este tipo de prácticas, recordó que es 

antidemocrático utilizar el aparato del Estado para chantajear a legisladores para 

persuadirlos del sentido de su voto.  “No es una práctica democrática utilizar los 

instrumentos que tiene a disposición el Estado mexicano para presionar a ningún 

legislador, porque eso no se llama presión, se llama chantaje, esa es la palabra 

correcta que hay que utilizar, entonces, el chantaje incluso está tipificado como 

delito”, subrayó. 
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En este contexto, llamó a los legisladores que han sido amenazados a que denuncien 

públicamente, recordó que está asentado en la Constitución que ningún legislador 

puede ser reconvenido en sus opiniones y menos en el sentido de su voto.  

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/9/21/santiago-creel-pide-denunciar-

presiones-en-el-senado-esta-tipificado-como-delito-441747.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/9/21/santiago-creel-pide-denunciar-presiones-en-el-senado-esta-tipificado-como-delito-441747.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/9/21/santiago-creel-pide-denunciar-presiones-en-el-senado-esta-tipificado-como-delito-441747.html
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Creel pide a senadores denunciar penalmente “chantajes” 
para extender presencia militar 

 
El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, emplazó a los senadores que han sido objeto 
de presiones, amenazas o chantajes para aprobar la permanencia militar en las calles a denunciarlo y 
proceder penalmente contra los responsables. Calificó de “muy grave” el presunto uso de los 
instrumentos a disposición del Estado mexicano para presionar a los legisladores.  
 
https://www.milenio.com/politica/santiago-creel-llama-denunciar-chantajes-votar-reforma-militar 
 
 

https://www.milenio.com/politica/santiago-creel-llama-denunciar-chantajes-votar-reforma-militar
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Creel pide a senadores denunciar penalmente “chantajes” 
para extender presencia militar 

 
El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, emplazó a los senadores que han sido objeto 
de presiones, amenazas o chantajes para aprobar la permanencia militar en las calles a denunciarlo y 
proceder penalmente contra los responsables. Calificó de “muy grave” el presunto uso de los 
instrumentos a disposición del Estado mexicano para presionar a los legisladores.  
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El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, emplazó a los senadores que han sido objeto 
de presiones, amenazas o chantajes para aprobar la permanencia militar en las calles a denunciarlo y 
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Santiago Creel confía en que PAN frene reforma 

militar; pide a quienes fueron presionados 

denunciar 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, 

expresó confianza en que la bancada del PAN en el Senado frenará la reforma que 

busca ampliar el tiempo de las Fuerzas Armadas 

al frente de la seguridad pública del país, y pidió 

a quienes pudieran haber sido presionados para 

votar a favor, que procedan desde lo legal. 
Ante la versión que apuntó la existencia de una 

propuesta alterna emanada presuntamente 

desde la Secretaría de Gobernación (Segob), 

que busca convencer a los senadores para que aprueben la reforma, el diputado 

reiteró que “no hay nada que pueda variar la opinión. Si la diferencia estuvo aquí en 

la Cámara de Diputados, también lo estará en el Senado”.  

Consideró que ésta no es una práctica democrática, porque utilizar los instrumentos 

que tiene a disposición el Estado para coaccionar a un legislador “no se llama presión, 

se llama chantaje y está tipificado como un delito”. 

https://www.razon.com.mx/mexico/santiago-creel-confia-pan-frene-reforma-militar-pide-quienes-presionados-denunciar-499164  

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/santiago-creel-confia-pan-frene-reforma-militar-pide-quienes-presionados-denunciar-499164
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Presión a senadores por Fuerzas Armadas es 

‘chantaje’, denuncien: Creel 

Las presiones ejercidas por parte del Gobierno Federal, gobernadores de distintas 

entidades y cualquier otra persona, hacia los legisladores que en el Senado de la 

República están discutiendo la reforma que amplía la intervención de las Fuerzas 

Armadas en seguridad pública, son inaceptables e incluso configuran el delito de 

“chantaje”, advirtió el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 

Santiago Creel. 

El congresista exhortó a quienes estén bajo ese tipo de coacción a armarse de valor 

civil y presentar denuncias incluso por la vía penal. 

Lo anterior, en el contexto del debate de la reforma constitucional que extiende hasta 

2028 la presencia militar en las calles del país, el cual se desarrolla en la sede senatorial. 

También en el marco de la serie de mensajes emitidos por gobernadores de distintas 

entidades, como Hidalgo, y el dirigente del partido Morena, convocando a los 

colegisladores a votar a favor de dicho proyecto promovido por la bancada del PRI 

en San Lázaro. 

Subrayó que el voto de los parlamentarios debe ser libre y a conciencia y si bien puede 

haber diferencias al momento de aprobar o rechazar reformas, es inadmisible que los 

derechos protegidos por la Constitución sean violentados con presiones y coacción 

ejercida desde espacios de gobierno, cargos públicos o políticos. 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/9/21/presion-senadores-por-fuerzas-armadas-

es-chantaje-denuncien-creel-565994.html 

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/9/21/presion-senadores-por-fuerzas-armadas-es-chantaje-denuncien-creel-565994.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/9/21/presion-senadores-por-fuerzas-armadas-es-chantaje-denuncien-creel-565994.html
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Presiones contra senadores es delito de chantaje: 

Santiago Creel 

El panista Santiago Creel Miranda, presidente de la Cámara de Diputados exigió al 

gobierno federal respeto a la decisión que tomen los senadores en torno al dictamen 

sobre la permanencia de las Fuerzas Armadas en las calles que se discute en el Senado. 

Sentenció que de existir presiones o amenazas en contra de senadores por parte del 

Poder Ejecutivo Federal para votar a favor de la reforma que amplía la presencia de 

Fuerzas Armadas hasta el 2028, representa un delito que debe castigarse de acuerdo 

al Código Penal. 

“No es una práctica democrática utilizar los instrumentos que tiene a disposición el 

Estado mexicano para presionar a ningún legislador, porque eso no se llama presión, 

se llama chantaje…El chantaje, inclusive, está tipificado como delito, entonces esto es 

muy grave. Yo espero que quienes han sido objeto de chantajes tengan el valor civil 

de expresarlo públicamente, acreditarlo y que procedan, si fuera el caso, desde el 

punto de vista penal”, acusó el panista 

Santiago Creel dijo que incluso este tipo de acciones que derivan en chantaje violan 

la Constitución que consagra el derecho de opinar y que protege las opiniones de los 

legisladores, así como el derecho de votar en un sentido o en otro. 

 

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/santiago-creel-senado-fuerzas-armadas-nr 

 

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/santiago-creel-senado-fuerzas-armadas-nr
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Ninguna modificación a reforma militar del PRI 

cambiará postura del PAN: Santiago Creel 

 
El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, opinó en torno a 

la presunta modificación a la reforma para ampliar la presencia del Ejército en las 

calles, a través de la cual se propone que cada seis meses comparezcan ante el 

Congreso los titulares de las secretarías de la Defensa Nacional, Marina y Seguridad y 

Protección Ciudadana para evaluar a la Guardia Nacional. 

El proyecto, presuntamente surgido desde la Secretaría de Gobernación, busca 

convencer a la oposición en el Senador de apoyar el dictamen, sin embargo, Creel 

Miranda aseguró que “no hay nada, que pueda varias la postura del PAN”. 

El legislador panista, también condenó las presuntas presiones a panistas por parte 

del gobierno federal para que se avale el proyecto. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/santiago-creel-ninguna-modificacion-

reforma-militar-del-pri-cambiara-postura-del-pan  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/santiago-creel-ninguna-modificacion-reforma-militar-del-pri-cambiara-postura-del-pan
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/santiago-creel-ninguna-modificacion-reforma-militar-del-pri-cambiara-postura-del-pan
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Ninguna modificación a reforma militar cambiará 

postura del PAN: Creel 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, opinó en torno a la presunta 

modificación a la reforma para ampliar la presencia del Ejército en las calles, a través de la cual se 

propone que cada seis meses comparezcan ante el Congreso los titulares de las secretarías de la 

Defensa Nacional, Marina y Seguridad y Protección Ciudadana para evaluar a la Guardia Nacional. 

 
 

https://www.alcalorpolitico.com/informacion/ninguna-modificacion-a-reforma-militar-cambiara-postura-del-pan-creel- 

375900.html 
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Mesas Directivas del Congreso trabajarán en 

conferencia para desahogar los temas relevantes para el 

país: diputado Santiago Creel 

 
Con el objetivo de establecer prioridades legislativas y desahogar los dictámenes de asuntos 

relevantes para el país, las Mesas Directivas de la Cámara de Diputados y del Senado de la República, 

trabajarán en conferencia, informó el diputado Santiago Creel Miranda. 

 

 
https://hojaderutadigital.mx/mesas-directivas-del-congreso-trabajaran-en-conferencia-para-desahogar-los-temas-relevantes-

para- el-pais-diputado-santiago-creel/ 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/mesas-directivas-del-congreso-trabajaran-en-conferencia-para-desahogar-los-temas-relevantes-para-el-pais-diputado-santiago-creel/
https://hojaderutadigital.mx/mesas-directivas-del-congreso-trabajaran-en-conferencia-para-desahogar-los-temas-relevantes-para-el-pais-diputado-santiago-creel/
https://hojaderutadigital.mx/mesas-directivas-del-congreso-trabajaran-en-conferencia-para-desahogar-los-temas-relevantes-para-el-pais-diputado-santiago-creel/
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Se respeta la decisión del senador Raúl Paz: 

Santiago Creel  

 
Por su parte, el diputado federal del PAN, Santiago Creel y presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara baja en San Lázaro, se limitó a señalar que fue una decisión 

propia del legislador (Raúl Paz), que se respeta, pero aseguró no representa el 

posicionamiento de las y los panistas. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/133lSh_dV65Dxe-aFTmaRSBIVpUBk-2Pn/view 

 

https://drive.google.com/file/d/133lSh_dV65Dxe-aFTmaRSBIVpUBk-2Pn/view
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Santiago Creel confía en que se vote en contra de la 
reforma militar en el Senado 

 
El presidente de la Cámara de Diputados dijo que cada senador deberá asumir su responsabilidad, 
porque lo que se está jugando es una parte muy importante en nuestra democracia 
Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, confió en que en el Senado prevalecerá la razón 
y se votará en contra de la reforma al artículo Quinto Transitorio de la Constitución que amplía hasta 
2028 el plazo para que las Fuerzas Armadas realicen tareas de seguridad pública. 
 
https://pausa.mx/santiago-creel-confia-en-que-se-vote-en-contra-de-la-reforma-militar-en-el-senado/ 
 

https://pausa.mx/santiago-creel-confia-en-que-se-vote-en-contra-de-la-reforma-militar-en-el-senado/
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Militarizar al país es un error mientras se mantiene la 

corrupción institucional: Manuel Clouthier 

En México no existen contrapesos porque la sociedad organizada está débil, los congresos no 

cumplen con esa función, no existe la división de poderes y los medios de comunicación están en 

crisis de cambio de época, afirmó Manuel Clouthier Carrillo ante militantes, legisladores y la 

dirigencia nacional del PAN, en el marco del 83 aniversario del partido. En el evento estuvieron 

presentes el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, los 

coordinadores parlamentarios, Jorge Romero y Julen Rementería, el ex dirigente nacional, Luis Felipe 

Bravo Mena, el nieto del fundador del PAN, Manuel Gómez Morín, el coordinador nacional de 

diputados locales, Enrique Vargas del Villar, así como senadoras y senadores, diputadas y diputados, 

alcaldes y alcaldesas, la secretaria de Promoción Política de la Mujer, Laura Esquivel, secretarias y 

secretarios del CEN del PAN, así como mujeres y hombres militantes del partido provenientes de la 

Ciudad de México, Estado de México, Puebla, Tlaxcala y otros estados. 

 
 

https://efekto10.com/militarizar-al-pais-es-un-error-mientras-se-mantiene-la-corrupcion-institucional-manuel-clouthier/ 

 

 

 

https://efekto10.com/militarizar-al-pais-es-un-error-mientras-se-mantiene-la-corrupcion-institucional-manuel-clouthier/
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Florencia Martínez, hablante de la lengua Náhuatl, 

emite mensaje desde la tribuna de la Cámara De 

Diputados 

 
Como parte del impulso que la Cámara de Diputados otorga al uso y conservación de las lenguas 

indígenas nacionales, Florencia Martínez Hernández, hablante de la lengua Náhuatl, destacó desde la 

tribuna la importancia de fomentar las tradiciones, costumbres y habla de los pueblos originarios. El 

presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, expresó que 

Florencia Martínez, originaria de Huejutla, Hidalgo, es promotora cultural y cursa un diplomado de 

Interpretación y Traducción de Lengua Indígena en el Instituto Rosario Castellanos de la Ciudad de 

México. 

 

 
https://hojaderutadigital.mx/florencia-martinez-hablante-de-la-lengua-nahuatl-emite-mensaje-desde-la-tribuna-de-

la- camara-de-diputados/ 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/florencia-martinez-hablante-de-la-lengua-nahuatl-emite-mensaje-desde-la-tribuna-de-la-camara-de-diputados/
https://hojaderutadigital.mx/florencia-martinez-hablante-de-la-lengua-nahuatl-emite-mensaje-desde-la-tribuna-de-la-camara-de-diputados/
https://hojaderutadigital.mx/florencia-martinez-hablante-de-la-lengua-nahuatl-emite-mensaje-desde-la-tribuna-de-la-camara-de-diputados/
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PAN placeará a ‘suspirantes’ a la presidencia de México en 
el 2024; Anaya no fue incluido… 

 
Los panistas aspirantes a la Presidencia se comenzarán a placear rumbo al proceso de 2024, anunció el 
líder del PAN, Marko Cortés, publicó El Financiero. 
Dio a conocer, en videoconferencia, que se realizarán cinco foros temáticos con la sociedad civil, uno por 
cada circunscripción electoral, con el objetivo de que los presidenciables panistas presenten sus “buenos 
resultados” de gobierno. 
Precisó que el primer foro se realizará el 2 octubre, en el cual participarán los gobernadores de 
Chihuahua, Maru Campos; de Querétaro, Mauricio Kuri, y de Yucatán, Mauricio Vila, así como el 
presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, y el exgobernador de Guanajuato Juan Carlos 
Romero Hicks. 
 
https://noticaribe.com.mx/2022/09/21/pan-placeara-a-suspirantes-a-la-presidencia-de-mexico-en-el-
2024-anaya-no-fue-incluido/ 
 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/09/21/placeara-an-a-aspirantes-a-la-presidencia-avisa-cortes/
https://noticaribe.com.mx/2022/09/21/pan-placeara-a-suspirantes-a-la-presidencia-de-mexico-en-el-2024-anaya-no-fue-incluido/
https://noticaribe.com.mx/2022/09/21/pan-placeara-a-suspirantes-a-la-presidencia-de-mexico-en-el-2024-anaya-no-fue-incluido/
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Más panistas ya se apuntan como candidatos 

presidenciales para 2024 ante ruptura con el PRI 

  

Ante la ruptura de la alianza Va por México, en el PAN ya se apuntan candidatos 

presidenciales para 2024, de acuerdo con fuentes de Político MX. 

Se sabe que personajes como Santiago Creel buscarán con más ahínco representar 

al blanquiazul en los comicios de 2024, ya que sin el PRI, el presidente nacional del 

PAN, Marko Cortés, ya no está obligado a apoyar un candidato de unidad que 

represente a varias fuerzas políticas. 

Nos cuentan que las distintas facciones en el PAN impulsarán a sus gallos dentro del 

propio partido, en lugar de andar pensando en un candidato externo que pueda 

representar a la ya casi extinta alianza Va por México. 

 Incluso se habla de que Cortés enfrentaría descontento en el partido si no busca un 

candidato auténticamente panista y libre de ataduras con otros partidos para las 

próximas elecciones, debido a que quedaron pocas ganas de apostar por el talento 

de otros partidos. 

 

 https://politico.mx/mas-panistas-ya-se-apuntan-como-candidatos-presidenciales-

para-2024-ante-ruptura-con-el-pri. 

 

https://politico.mx/mas-panistas-ya-se-apuntan-como-candidatos-presidenciales-para-2024-ante-ruptura-con-el-pri
https://politico.mx/mas-panistas-ya-se-apuntan-como-candidatos-presidenciales-para-2024-ante-ruptura-con-el-pri
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El diputado Santiago Creel asistió a la Sesión Solemne 

en la que se recibió al presidente de Alemania, Frank 

Walter Steinmeier 

 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, asistió a la 

Sesión Solemne en la que fue recibido el presidente de la República Federal de Alemania, Frank-

Walter Steinmeier, en el Senado de la República. 

 
 

 
https://www.enteratever.com/el-diputado-santiago-creel-asistio-a-la-sesion-solemne-en-la-que-se-recibio-al-

presidente- de-alemania-frank-walter-steinmeier/ 

 

 

 

 

 

https://www.enteratever.com/el-diputado-santiago-creel-asistio-a-la-sesion-solemne-en-la-que-se-recibio-al-presidente-de-alemania-frank-walter-steinmeier/
https://www.enteratever.com/el-diputado-santiago-creel-asistio-a-la-sesion-solemne-en-la-que-se-recibio-al-presidente-de-alemania-frank-walter-steinmeier/
https://www.enteratever.com/el-diputado-santiago-creel-asistio-a-la-sesion-solemne-en-la-que-se-recibio-al-presidente-de-alemania-frank-walter-steinmeier/
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Mesas Directivas del Congreso trabajarán en 
conferencia para desahogar los temas 
relevantes para el país: Santiago Creel 

 
 

Boletín No.2577 

Mesas Directivas del Congreso trabajarán en conferencia para desahogar los temas relevantes para el país: Santiago 

Creel 

• Se establecerán prioridades y se trazará una ruta para atender minutas que son importantes, resaltó 

Con el objetivo de establecer prioridades legislativas y desahogar los dictámenes de asuntos relevantes para el país, las 

Mesas Directivas de la Cámara de Diputados y del Senado de la República, trabajarán en conferencia, informó el diputado 

Santiago Creel Miranda. 

El diputado presidente detalló que se logró un acuerdo importante con su homólogo en el Senado, Alejandro Armenta Mier, 

para trazar una ruta y que cada Cámara logre desahogar los temas pendientes. “Es una muy buena noticia, porque el 

inventario de lo que hemos enviado y lo que nos han enviado es grande”, precisó en declaraciones a la fuente de la Cámara 

de Diputados. 

De manera paralela, indicó que se hará una convocatoria a los coordinadores parlamentarios para que expresen sus temas 

de interés y poder así avanzar en la dictaminación de minutas, porque varias de ellas son importantes. 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 22/09/2022 LEGISLATIVO 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados consideró positivo poder trabajar en conjunto y de manera 

fluida con el Senado de la República, porque redundará para bien del Poder Legislativo y, sobre todo, de las y los mexicanos. 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 22/09/2022 LEGISLATIVO 

 

Florencia Martínez, hablante de la lengua 
Náhuatl, emite mensaje desde la tribuna de la 

Cámara de Diputados 

 
 

Boletín No.2571 

Florencia Martínez, hablante de la lengua Náhuatl, emite mensaje desde la tribuna de la Cámara de Diputados 

• Se pronuncia por fomentar las tradiciones, costumbres y lengua de los pueblos indígenas 

Como parte del impulso que la Cámara de Diputados otorga al uso y conservación de las lenguas indígenas nacionales, 

Florencia Martínez Hernández, hablante de la lengua Náhuatl, destacó desde la tribuna la importancia de fomentar las 

tradiciones, costumbres y habla de los pueblos originarios. 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, expresó que Florencia Martínez, 

originaria de Huejutla, Hidalgo, es promotora cultural y cursa un diplomado de Interpretación y Traducción de Lengua 

Indígena en el Instituto Rosario Castellanos de la Ciudad de México. 

En su mensaje Florencia Martínez relató que, en su comunidad, desde pequeña y junto a otras niñas, “practicaba una danza 

que se llama inditas, y en la iglesia cantaban y bailaban para el 11 de diciembre, en una iglesia lejana del pueblo”. 

Agregó que ahí llegaban de distintos pueblos y peregrinaban todos juntos en muchos grupos de danzas y cantos, con la 

vestimenta típica regional, las naguas floreadas con huaraches y trenzas, con listones y una sonaja en la mano.  
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“Mi tío y mi primo iban tocando jarana y violín, nosotras caminando como peregrinas y todos llegábamos a la catedral y 

seguíamos danzando, cantando; a las 12 de la noche se hacía misa, y así cada año; se festejaba el 11 de diciembre en una 

catedral de todos los pueblos que se juntaban. Ahora ya no, ya cada quien festeja en su pueblo”, precisó. 

Expuso que una tradición de su comunidad, en su familia y en todo el pueblo, cuando nace un bebé y cumple quince días, 

es que los padres hacen una comida y deciden quién lo carga y lo baña: los padres de la mamá o los padres del papá. Si 

deciden que sean los de la mamá del bebé, así será su nombre, el de los abuelos maternos.  

Comunicaciones 

En la sesión semipresencial se recibió comunicación de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), en relación a cambios 

en la integración y juntas directivas de comisiones y grupos de amistad. 

Diputadas y diputados de los grupos parlamentarios de Morena y el PVEM, así como la diputada Margarita García García 

(PT), solicitaron retirar diversas iniciativas que habían presentado.  

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público remitió la información relativa al pago de las participaciones a las entidades 

federativas correspondientes al mes de agosto de 2022, desagregada por tipo de fondo y entidad federativa; incluye la 

comparación correspondiente al mes de agosto de 2021. Se envió a las comisiones de Hacienda y Crédito Público y a la de 

Presupuesto y Cuenta Pública. 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) informó que, a través de sus unidades administrativas, centrales y 

desconcentradas, con atribuciones para dar destino a las mercancías de comercio exterior que no resultan transferibles al 

Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado, durante el mes de agosto de 2022 no realizó ninguna entrega de bienes en 

asignación o donación. El documento fue turnado a la Comisión de Economía, Comercio y Competitividad. 

La Universidad Interserrana de Puebla-Ahuacatlán dio cuenta del Informe de Resultados de la Auditoría Externa a su 

Matrícula, correspondiente al Primer Semestre de 2022. Se canalizó a las comisiones de Educación y de Presupuesto y 

Cuenta Pública.  

A su vez, la Cámara de Senadores comunicó que, conforme a lo dispuesto en la parte final del artículo 68 de la Constitución 

Política, acordó otorgar el consentimiento para que la Cámara de Diputados suspenda sus sesiones por más de tres días. 

Del Congreso de Colima se recibió iniciativa que reforma el artículo 4º de la Ley del Sistema de Horario en los Estados 

Unidos Mexicanos, para precisar que en el territorio nacional existirá un horario estandarizado el cual deberá fijarse de 

acuerdo con las zonas horarias establecidas en el artículo anterior. 
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Menciona que solamente podrán crearse horarios estacionales en los municipios fronterizos del norte del país, que deberán 

obedecer a la realidad regional, transfronteriza y de acuerdo con su zona horaria. Fue canalizada a la Comisión de Energía. 
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Comisión de Marina aprobó su informe 
semestral y plan de trabajo 

 
 

Boletín No.2575 

Comisión de Marina aprobó su informe semestral y plan de trabajo 

La Comisión de Marina, que preside el diputado Jaime Martínez López (Morena), aprobó su segundo informe semestral, 

así como su programa de trabajo correspondiente al periodo septiembre 2022-agosto 2023. 

El informe precisa que fueron turnados a esta instancia un total de 15 asuntos, de los que 13 son iniciativas para dictamen, 

una minuta y una opinión. Tres ya se dictaminaron en sentido positivo, ocho en negativo, dos fueron retiradas por sus 

proponentes y dos más precluyeron. 

Menciona que se celebraron reuniones con la Coordinación General de Puertos y Marina Mercante, a fin de fortalecer el 

trabajo legislativo, y se montó la exposición: “Retos e impulso del transporte marítimo”, en la que estuvo la Capitán de 

Altura Marisa Abarca Hernández, directora ejecutiva de Proyectos Prioritarios Marítimo- Portuarios. 

Además, se visitaron los puertos de Mazatlán, Sinaloa, y La Paz, Baja California, donde se sostuvieron reuniones con 

empresarios, asociaciones civiles, industrias, cooperativas pesqueras y mandos navales, entre otros. 

También se coordinó con el Centro de Estudios Superiores Navales la capacitación para personal de la Cámara de Diputados 

mediante el seminario “El Poder Marítimo”, con la finalidad de analizar su importancia, además del diplomado Derecho 

del Mar y Marítimo, que tiene por objetivo analizar los instrumentos jurídicos nacionales e internacionales relacionados 

con funciones de la Guardia Costera. 
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En cuanto a su programa de trabajo correspondiente al segundo año de ejercicio legislativo, subraya que su misión es 

analizar, revisar, resolver y llevar a cabo las acciones de competencia de la Comisión de Marina, respecto de los temas 

vinculados con la Secretaría de Marina – Armada de México. 

Lo anterior tiene el propósito de atender aquellas reformas que mejoren el marco normativo del sector marítimo y, al mismo 

tiempo, fortalecerlo para que pueda competir internacionalmente.   

Agrega que la visión de este órgano legislativo es ser una Comisión incluyente, propositiva, plural, cuyo trabajo tenderá al 

análisis de la legislación aplicable para que el Estado mexicano cuente con las leyes que brinden certeza jurídica a la 

Secretaría de Marina.  

Asuntos generales 

En asuntos generales, la diputada María Magdalena Olivia Esquivel Nava (Morena) informó que organiza el ciclo de 

conferencias denominado “Unificación del Derecho Marítimo y el Papel de las Entidades Internacionales”, a las que 

acudirán ponentes de renombre internacional, vicepresidentes y directores de institutos, organismos y asociaciones. 

El evento, dijo, será el próximo viernes 23 de septiembre, a las 12:30 horas, en el Palacio Legislativo de San Lázaro 

A su vez, el diputado Javier Joaquín López Casarín (PVEM), presidente de la Comisión de Ciencia, Tecnología e 

Innovación, informó que la semana pasada la instancia legislativa que encabeza firmó un convenio con el Instituto Mexicano 

de la Propiedad Industrial (IMPI), a fin de fortalecer los diversos esfuerzos que se realizan en investigación y desarrollo de 

proyectos. 

Por ello, exhortó a aprovechar este convenio para que, a través de la Comisión de Marina, todo aquello que se genere en el 

Centro de Innovación ubicado en el Puerto de Veracruz, pueda ser registrado ante el IMPI. 

En este sentido, el diputado Martínez López comentó que a México le ha faltado hacer el registro ante el IMPI de las 

investigaciones que se realizan o están por concluirse. 
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Mesa Directiva emite mensaje con motivo del 
Día Internacional de la Paz 

 
 

Boletín No.2573 

Mesa Directiva emite mensaje con motivo del Día Internacional de la Paz 

• Lo leyó la diputada Noemí Berenice Luna Ayala (PAN), en funciones de la presidencia 

• Hizo un llamado a vivir en libertad, igualdad, justicia y con respeto a los derechos de los semejantes 

En sesión semipresencial, la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados emitió un mensaje con motivo del Día 

Internacional de la Paz, que “da la oportunidad de convocar a dejar las armas y convivir en armonía”. 

La diputada Noemí Berenice Luna Ayala (PAN), en funciones de la presidencia, expuso que desde hace 40 años la 

Organización de las Naciones Unidas determinó que el tercer martes del mes de septiembre de cada año debía ser 

proclamado como el Día Internacional de la Paz. En 2001, la ONU estableció el 21 de septiembre como el día dedicado al 

fortalecimiento de los ideales de paz.  

“Esta fecha constituye una oportunidad para cesar la violencia y los conflictos en todo el mundo, tanto entre las naciones 

y los pueblos, como entre los miembros de cada uno de ellos. Además, sirve para exhortar a los países y personas a 

abandonar las armas y reafirmar su compromiso de convivir en armonía”, añadió. 

Resaltó que lograr la paz conlleva acciones que van más allá de las armas; requiere la construcción de sociedades donde 

las personas estén seguras de que el desarrollo puede realizarse, que es posible una sociedad en la que todas las personas 

sean tratadas con igualdad, respeto, inclusión y con pleno uso de sus derechos y libertades. 
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Luna Ayala mencionó que para 2022 la ONU ha puesto en el centro del debate la construcción de un mundo libre de 

discriminación racial, en el que la compasión y la empatía estén por encima del odio. “Pon fin al racismo, construye la 

paz”, es el lema. 

Agregó que, en el marco de los compromisos adquiridos por el Estado mexicano para lograr un desarrollo sostenible, 

desde 2015 los estados integrantes de las Naciones Unidas adoptaron 17 objetivos que constituyen un llamado a la acción 

que permita erradicar la pobreza, proteger al planeta, garantizar la paz y la prosperidad. 

A la par de los anteriores objetivos, dijo, se plantea que la sociedad en general busque que la justicia e igualdad estén al 

alcance de todas y todos, con instituciones de gobierno responsables e inclusivas.  

En el marco de ese reto, abundó, la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados hace un llamado a las instituciones, 

sectores y población en general para vivir en libertad, igualdad y justicia, con pleno respeto a los derechos de los 

semejantes. 
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Presentan en San Lázaro el libro “Ley General 
de Delitos Electorales Comentada” 

 
 

Boletín No.2578 

Presentan en San Lázaro el libro “Ley General de Delitos Electorales Comentada” 

La vicepresidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo (PRI), presentó este miércoles 

la obra jurídica “Ley General de Delitos Electorales Comentada”, que servirá como fuente de consulta para jueces, 

magistrados y fiscalías especializadas en derecho electoral. 

Explicó que el libro incluye comentarios de especialistas, sobre todo respecto de la violencia política de género, que ha sido 

delito recurrente en las últimas elecciones.   

Afirmó que es necesario trabajar más en la prevención del financiamiento ilícito de campañas luego de la presencia constante 

del crimen organizado, uso indebido de recursos públicos y privados para la compra e inducción del sufragio y en la 

utilización de bienes del servicio público para actos de campaña y la coacción del voto. 

El diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, coordinador del grupo parlamentario del PRI, destacó que los delitos electorales 

son un fraude a la democracia, porque impiden el ejercicio de los derechos al intentar trastocar el resultado de una elección. 

Este libro resulta indispensable para entender el derecho electoral, precisó. 

Mencionó dos desafíos por atender en la agenda nacional: abundancia de leyes generales en un país centralista o federalista 

como México, que merman facultades de los estados, así como la influencia y presión del narcotráfico en las elecciones. 
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“El mayor enemigo de la democracia es el narcotráfico que, si nos descuidamos, un día terminará decidiendo en las 

elecciones y obteniendo el control del país”, advirtió. 

Por su parte, el diputado Carlos Iriarte Mercado (PRI) opinó que esta obra sirve para que el sistema democrático sea más 

sólido en México, a partir de las experiencias de quienes participaron en el libro.  

Agregó que la “Ley General de Delitos Electorales Comentada” brinda un contexto histórico de las diversas disposiciones 

jurídicas electorales. Una conclusión que aporta es que la mejor manera de cohabitar es a partir de las libertades mediante 

un sistema democrático. 

La diputada Claudia Selene Ávila Flores (Morena) mencionó que la impunidad de los delitos electorales no fortalece al 

sistema democrático ni a las instituciones, de ahí que sea de la mayor importancia leer esta obra publicada por la Cámara 

de Diputados. 

“La democracia es perfectible; tiene que irse ajustando a las nuevas reglas del juego. No podemos tener las mismas reglas 

cuando éramos un sistema hegemónico de partido”, expuso.  

Blanca Belén Mejía Godínez, fiscal Electoral de Morelos, informó que es la primera publicación comentada por 41 

especialistas en la materia. Es una fuente de consulta para fiscalías en delitos electorales, legisladoras y legisladores, 

institutos políticos, candidatas y candidatos, así como abogadas y abogados.  

El coordinador de la obra, César Astudillo, explicó que en esta publicación de 650 páginas colaboraron todos los fiscales 

de la Fepade, fiscales electorales de las entidades federativas, los consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE), titulares 

de los OPLE, magistradas y magistrados electorales, notarias y notarios públicos y académicos.  

Gilberto Pablo de Hoyos Koloffon, fiscal electoral de Nuevo León, y quien fungió como coordinador editorial, reconoció 

que esta obra es importante ya que no hay mucha información sobre estudios en investigación y prevención de delitos 

electorales en México. 

“Las fiscalías electorales contribuyen al sistema democrático, generan confianza, paz social, estabilidad política, combaten 

la impunidad y la corrupción, previenen delitos electorales, generan equidad y legalidad en la contienda, y defienden el voto 

para que sea libre, secreto y personal”, concluyó. 
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Fueron días previos de intensas negociaciones, diálogos, encuentros, desencuentros, entre la clase 

política oficial y de oposición, que tienen que ver en el asunto de la minuta en materia de Guardia 

Nacional, para prolongar hasta 2028, permanencia de las Fuerzas Armadas en labores de seguridad 

pública, ya con esa noble institución, en sus filas. 

Desenlace a controversial reforma constitucional al artículo V Transitorio en esa materia, inició en 

Cámara de Diputados, cuando el PRI, cedió sus votos, para alcanzar mayoría calificada y aprobar el 

proyecto. 

Empero, ayer, en la colegisladora, el asunto, se trabó, por dos semanas, 10 días hábiles: cual 

estrategia parlamentaria, coordinador del grupo mayor Ricardo Monreal Ávila, decidió retirar el 

decreto, durante la discusión para su aprobación. 

Sincero, el político de Zacatecas, previo a la sesión ordinaria, admitió. 

-“¡No!, no tengo mayoría calificada, hasta que se exprese en el tablero. No puedo adivinar cómo 

van a votar los senadores y senadoras y les tengo un profundo respeto a todas y a todas”. 

Reiteró lo que, antier, señaló al respecto, en materia de modificar el dictamen, sin tocar polémico 

artículo Transitorio, para no devolverlo a la colegisladora y con ello, evitar retardar lo que ya se 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

REGRESAN A COMISIONES, MINUTA EN MATERIA DE GUARDIA NACIONAL; MONREAL: “NO TENGO MAYORÍA 

CALIFICADA, EL DEBATE, SIGUE” 
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debe aprobar, en la visión del promovente de la iniciativa, el presidente Andrés Manuel López 

Obrador: 

-“Vamos a esperar, son días y horas, momentos en los que estamos trabajando. Acabo de reunirme 

con un grupo de legisladores, es un borrador, es cierta la redacción y estamos tratando de generar 

condiciones para que el Senado y la Cámara de Diputados, ejerzan un control real en materia de 

seguridad pública”. 

El aspirante presidencial de Morena, denotó tranquilidad, optimismo y esperanzas que el puyante 

asunto, en 10 días, se dirima, que es el término en el Reglamento del Senado, para que las 

comisiones unidas de Puntos Constitucionales y Estudios Legislativos, Segunda, lo vuelvan a 

presentar ante la mesa directiva que preside Alejandro Armenta Mier. 

Durante intervención en tribuna, el también presidente de la Junta de Coordinación Política, reiteró 

que el artículo V Transitorio, “es simplemente extender el plazo de marzo del 2024, a marzo del 

2028, para que las Fuerzas Armadas realice labores de seguridad pública en el país”. 

Enseguida, espetó a senadores del PAN y PRI: 

-“Desde hace 27 años, las Fuerzas Armadas, han auxiliado a las labores de seguridad pública. Debe 

de recordarlo el PRI y el PAN, cuando gobernaron, que uno de los reclamos de los generales, del 

secretario de la Defensa, de los comandantes, de zonas militares, del espectro superior de las 

Fuerzas Armadas, fue siempre “denme garantías constitucionales y base constitucional para 

actuar”. 

Repasó, a las mismas bancadas de oposición, lo que nadie protestó, cuando en el 2019, aprobaron 

crear Guardia Nacional: 

-“… ahí, en el V Transitorio que ahora discutimos, por unanimidad, le otorgamos a las Fuerzas 

Armadas, su garante constitucional, su asidero constitucional”. 
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-“Y ahí, en el momento del debate parlamentario, deberán de releerlo algunos de nosotros, ¡nadie!, 

habló cuando otorgamos los cinco años, de que con ese plazo se estaba militarizando al país. 

¡Nadie!, ninguno, ninguna, votó en contra de que le otorgáramos cinco años a las Fuerzas Armadas, 

para que la transición de las Fuerzas Armadas a la Guardia Nacional, ocurriera y pudieran retornar 

a los cuarteles, soldados, militares y marinos”. 

Desde ese contexto, observó: 

-“Este, es un falso debate, no estamos hablando de las leyes ordinarias que, por cierto, entrarán en 

proceso de revisión jurisdiccional. ¡No!, estamos hablando de un Transitorio simplemente, que 

amplía lo que ya nosotros aprobamos por unanimidad”. 

De igual manera, cuestionó, sustentó: 

-“¿Por qué ahora se ha pensado por la colegisladora y por muchos de nosotros, que debe de 

ampliarse hasta marzo del 2028?”. 

-“Por razones de racionalidad, por razones de oportunidad, por razones de sensatez y probidad “. 

Ricardo Monreal, explicó “lo que quiso decir”, su discípulo y correligionario, Eduardo Ramírez 

Aguilar, al decir que este asunto, se debe resolver previo a procesos electorales, cuando senadores 

de oposición, como las priistas, Claudia Ruiz Massieu Salinas y Sylvana Beltrones Sánchez, piden más 

tiempo para analizar, debatir y discutir el candente asunto. 

-“Si en este momento no podemos ponernos de acuerdo con esta reforma, ¿creen ustedes, con  

seriedad, que lo vamos a hacer en marzo del 2024, donde la polarización, la crispación y el ambiente 

de desencuentro será real?”. 

Lo que no pudo explicar ni puntualizar -lunes pasado-, el senador chiapaneco, ayer, lo hizo su 

coordinador parlamentario: en marzo del 2024, “estará la plenitud de las campañas políticas; 60 
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días antes de la elección presidencial; 60 días antes de renovar la totalidad de los diputados y 

senadores; dos mil municipios en contienda, 9 gubernaturas”. 

Cuando la senadora Nadia Navarro Acevedo, preguntó al coordinador del grupo mayor si están 

dispuestos a dar más tiempo para analizar el decreto “y que no sometan a consideración de este 

Poder, algo improvisado, algo que pareciera llevar a toda prisa, un interés político y un pacto de 

impunidad”, el legislador de Zacatecas, respondió: 

-“Me da pie senadora, para decirle que su pregunta es correcta. Yo pienso que podemos dar más 

tiempo. O sea, yo no estoy por la prisa, no me ganan los tiempos. Aquí, en el Senado, hemos dado 

todos los trámites formales, ¡nunca!, hemos dado trámites fast track, o vía rápida. Y yo, le diría, 

senadora, que estoy dispuesto a seguir discutiendo este tema. Pero estoy de acuerdo con ustedes, 

estoy de acuerdo”. 

Ricardo Monreal, rechazó señalamientos de panistas en el sentido de que Morena, “compra” 

senadores de oposición; premura o presión por aprobar la minuta, controversial decreto. 

-“¡No!, rechazo totalmente que haya presión y hoy les planteo que las comisiones dictaminadoras, 

de Puntos Constitucionales y Estudios Legislativos (Segunda), regresen el dictamen y sigamos la 

discusión púbica para el bien del país”. 

En mensaje que compartió en redes sociales, el coordinador del grupo mayor en la sede del Paseo 

de la Reforma, número 135, fue puntual: 

-“Este debate, sigue, no ha concluido y hoy, no aprobamos ni rechazamos la reforma constitucional 

que proviene de la Cámara de Diputados. El órgano reformador se compone con ambas Cámaras y 

con la mayoría de las Legislaturas locales”. 

-“Pero, decidimos reenviar el dictamen en discusión, a las comisiones de Puntos Constitucionales y 

de Estudios Legislativos (Segunda), con el propósito de seguir deliberando sobre el plazo que, de 

aprobarse, sería de marzo del 2024, a marzo del 2028”. 
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Propositivo, conciliador, cual su tesis política, el coordinador parlamentario, ofreció: 

-“Es importante también destacar que el debate se dio en términos respetuosos, se dio claro, por 

momentos acalorados, normal. Pero este proceso que estamos llevando a cabo, esperamos 

concluirlo con consenso. Vamos a hacer un esfuerzo extraordinario para poder, incluso, si es 

necesario,  modificar el contenido de la minuta y lograr que todos estemos de acuerdo”. 

Tesis monrealista que, antier, ponderó, en entrevista que concedió.  

Ayer, sin ambages -en mensaje de redes sociales-,  dio pauta a lo que sigue y admitir lo que siempre 

reconoció: 

-“Así es que seguimos trabajando. Queda pendiente de su aprobación para los próximos días y 

nosotros continuamos buscando los consensos; necesitamos mayoría calificada y eso siempre 

representa un mayor trabajo y un mayor esfuerzo, pero lo vamos a hacer, porque queremos una 

seguridad pública que recupere nuestra tranquilidad y queremos cuerpos de seguridad pública 

confiables”. 

Como no hubo votación, se suspendió la discusión, luego que nuestros representantes en el Senado 

llevaban 5 horas en ello, el grupo mayor, Morena -cual ofreció en la tribuna su jefe de bancada-, 

decidió retirar el dictamen de la minuta y devolverlo a comisiones unidas de Puntos Constitucionales 

-a cargo del chiapaneco, Eduardo Ramírez Aguilar- y del senador por Chihuahua, Rafael Espino de la 

Peña, quien preside comisión de Estudios Legislativos, Segunda. 

¡Ojalá!, reiteramos, decisión de representantes de los estados en el Senado, sea lo mejor para el 

país y los mexicanos, en el “pico” de la violencia y delincuencia, cual anoche, en un municipio de 

Guanajuato, con 9 víctimas. 

EN EL CHACALEO 

Con vistas a desahogar prioridad en el Poder Legislativo, a dictámenes pendientes por revisar y 

discutir, votar y aprobar en comisiones y en el pleno, los presidentes del Congreso de la Unión, 
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Alejandro Armenta Mier y el diputado, Santiago Creel Miranda, acordaron que los integrantes de la 

mesa directiva que presiden, sesiones en conferencia, con ese propósito. “Yo creo que esto es una 

muy buena noticia, porque el inventario es grande, de lo que les hemos enviado a la Cámara de 

Senadores y de lo que  nos han enviado de la Cámara de Senadora para acá”, admite Creel… ¡Claro!, 

previamente, convocarán a los coordinadores parlamentarios, presenten prioridad en su agenda 

legislativa en ambas Cámaras y empezar el proceso legislativo a las minutas, iniciativas y dictámenes 

que están en los archivos del Poder Legislativo… En el asunto de la normalidad en el canal de la 

Cámara de Diputados en YouTube, el diputado Creel Miranda, aseguró que Google y esa red social, 

¡jamás!, van a censurar contenido alguno de carácter político en la tribuna popular de San Lázaro… 

¡Venga!... En el asunto del artículo V Transitorio, el grupo mayor en el Senado, no pudo conseguir 9 

votos que faltaban, los cuales, podrían ser del PRI, sin duda. Es decir, ayer, la minúscula bancada 

priista, se los negó a Morena, lo que impidió mayoría calificada al decreto en discusión… En aquellas 

comisiones unidas, a partir de este jueves, corren los 10 días hábiles, para volver a presentar el 

dictamen, sin modificación, a la mesa directiva, para que Alejandro Armenta, lo ponga a 

consideración del pleno… Contexto que denota una cosa: Morena y su coordinador parlamentario, 

como pidió PAN-PRI-PRD, buscan ganar tiempo, para modificar el dictamen… O convencer a los 

priistas que apoyen con su votos, la minuta.. ¡Claro!, si el dictamen de la minuta, no lo presentan a 

mesa directiva, aquellas comisiones unidas, se entiende que permanecerá en los archivos del 

senado, y esperar mejores tiempos para su discusión… O como dice Ricardo Monreal, “el debate, 

sigue”… ¡Venga!... Dirigencias del PAN-PRD, acusan que seguirán presiones de Morena y gobierno 

federal, para conseguir apoyos a la minuta… Hay que decirlo: reconocer oportuna cobertura de 

Televisa, al sismo que, 1:16 horas de hoy, se registro en CDMX y zona metropolitana; epicentro, 

¡otra vez!, Coalcomán, Michoacán… De inmediato, compañeros corresponsables de esa empresa en 

Michoacán Colima y Jalisco, reportaron a la mesa de redacción de la televisora, información del 

nuevo sismo, en esos estados. Es decir, los compañeros, mostraron profesionalismo en este sagrado 

y noble oficio… Ya es costumbre que en el Sismológico Nacional, “se hacen bolas” en la intensidad 

de temblores septembrinos, pues comienzan con una cifra y terminan con otra, cual lunes pasado y 

la madrugada de este jueves… ¡Y todavía faltan 8 días a “septiemble!, reporta a este espacio, 

distinguido hombre de leyes,  institucional, leal, probo y al tanto del acontecer en este país y el 

extranjero… En Iztapalapa, ciudadanos tuvieron que desalojar por tiempo razonable, su vivienda, 

cual medida de protección civil y de la familia. Afortunadamente, todo bien, informa desde esa zona 

capitalina, otro distinguido mexicano, inmerso en lo que ocurre en su país… ¡Caray!, ahora sí que, 

la sagrada madre naturaleza, “mueve” a la zona centro del país… 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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Ignacio Mier hace llamado a senadores a ser 

congruentes con el momento que vive el país 

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ignacio 

Mier, hizo un llamado a los senadores de todos los partidos a quienes pidió ser 

congruentes con el momento que vive el país y que pongan por encima del interés 

partidario, el interés público para garantizar la seguridad.  

Rubén Moreira consideró que es necesario reconsiderar los alcances y límites de la 

coalición Va por México.  

Por su parte Jorge Romero coordinador del grupo parlamentario del PAN, afirmó que 

independientemente del estatus de la coalición Va por México, es necesario sumar a 

Movimiento Ciudadano y todas las voces en una alianza que equilibre el poder de un 

solo hombre. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKmIx%2DClkYesxzs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%21812&parId=root&o=OneUp  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKmIx%2DClkYesxzs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21812&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKmIx%2DClkYesxzs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21812&parId=root&o=OneUp
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Ignacio Mier hace un llamado para apoyar la 

Reforma a la Guardia Nacional 
El coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, hizo un llamado para apoyar la iniciativa 

de Reforma que amplía la presencia de las fuerzas armadas en tareas de seguridad pública, 

mencionó que votar en contra es evadir una responsabilidad pública y evadir una responsabilidad 

política frente a los mexicanos. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKy%2Da%5F0Xj96Lddo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%21813&parId=root&o=OneUp&sw=bypassConfig  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKy%2Da%5F0Xj96Lddo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21813&parId=root&o=OneUp&sw=bypassConfig
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKy%2Da%5F0Xj96Lddo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21813&parId=root&o=OneUp&sw=bypassConfig
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Ignacio Mier pide a los senadores no ser 

mezquinos en tema de la Guardia Nacional 

“Pocos están tomando en cuenta la sesión del día de hoy y todo mundo está 

declarando en torno a lo que ocurre en el Senado de la República. Ignacio Mier, 

presidente de la Junta de Coordinación Política, pide a los senadores no ser mezquinos. 

Rubén Moreira, coordinador de los priistas, reta a Marko Cortés a ser prudente”. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACRO75XxrwjtWD0&cid=75F18D3264FEE48F&i

d=75F18D3264FEE48F%21825&parId=root&o=OneUp  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACRO75XxrwjtWD0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21825&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACRO75XxrwjtWD0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21825&parId=root&o=OneUp
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Diputados de Morena proponen que bienes 

confiscados a delincuencia sean para seguridad 

pública 

MÉXICO (REDACCIÓN).- Morena en la 

Cámara de Diputados presentaron una 

iniciativa para agilizar los procedimientos de 

extinción de dominio y la utilización social de 

los bienes confiscados a la delincuencia. 
Dicha iniciativa reforma al artículo 61 de la 

Ley de Instituciones de Crédito, y fue 

presentada por los diputados Ignacio Mier y 

Juanita Guerra. 

En la exposición de motivos se apuntó que la delincuencia organizada es una de las 

amenazas más importantes a la estabilidad de las instituciones democráticas y del 

Estado en sí, razón por la cual se “demanda el gasto de recursos para su combate”. 

 

https://lopezdoriga.com/nacional/diputados-morena-proponen-bienes-confiscados-

delincuencia-sean-seguridad-publica/  

https://lopezdoriga.com/nacional/diputados-morena-proponen-bienes-confiscados-delincuencia-sean-seguridad-publica/
https://lopezdoriga.com/nacional/diputados-morena-proponen-bienes-confiscados-delincuencia-sean-seguridad-publica/
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Propone Morena que SSPC reparta recursos extras 

de seguridad 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CLAUDIA SALAZAR).- La fracción de Morena en la Cámara de 

Diputados presentó una iniciativa para disponer urgentemente de los recursos 

abandonados en las instituciones de crédito por parte de la delincuencia organizada, 

a fin de que sean destinados a la seguridad pública. 
Se propone modificar la Ley de Instituciones de Crédito como una medida para 

obtener recursos para estados y municipios en dicha materia. 

No sería un fondo especial ni recursos participables, sino que sería un monto 

indeterminado, que cada año entraría a la Secretaría de Seguridad y Protección 

Ciudadana, como recursos excedentes.  

La iniciativa de los diputados morenistas Ignacio Mier, coordinador, y Juanita Guerra, 

presidenta de la Comisión de Seguridad, propone que del monto que se obtenga 

cada año, el 30% sea para las entidades federativas y el 70% restante a los municipios.  

 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/propone-

morena-que-sspc-reparta-recursos-extras-de-seguridad/ar2473958?v=1  

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/propone-morena-que-sspc-reparta-recursos-extras-de-seguridad/ar2473958?v=1
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/propone-morena-que-sspc-reparta-recursos-extras-de-seguridad/ar2473958?v=1
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Propuesta para el cambio de horario se resolverá la 
próxima semana: Nacho Mier 

 
La Cámara de Diputados sesionará en tres ocasiones la próxima semana a fin de poder abordar temas 
que se encuentran pendientes como el dictamen referente a las modificaciones del cambio de horario y 
la comparecencia del secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez, señaló el coordinador 
de los diputados federales y presidente dela Jucopo de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/64201-propuesta-para-el-cambio-de-
horario-se-resolvera-la-proxima-semana-nacho-mier 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/64201-propuesta-para-el-cambio-de-horario-se-resolvera-la-proxima-semana-nacho-mier
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/64201-propuesta-para-el-cambio-de-horario-se-resolvera-la-proxima-semana-nacho-mier
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Horario de Verano tiene 'los días contados': 

diputados aceleran debate para quitarlo 

MÉXICO (EFE).- La propuesta que se realizó para 

eliminar el cambio de horario en México será 

discutida por los miembros del Congreso la 

próxima semana, según adelantó Ignacio Mier 

Velazco, presidente de la Junta de Coordinación 

Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados. 

 El diputado, del oficialista partido del Movimiento 

Regeneración Nacional (Morena), explicó que es parte de al menos 10 reformas 

pendientes para este periodo de sesiones legislativas. 

En conferencia de prensa, el presidente de Jucopo indicó que los diputados de la 

Cámara Baja mexicana sesionarán un día en específico para abordar el dictamen que 

elimina el cambio de horario en México, si es que la Comisión de Energía “lo tiene listo”. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/9/21/horario-de-verano-tiene-los-dias-contados-

diputados-aceleran-debate-para-quitarlo-732423.html  

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/9/21/horario-de-verano-tiene-los-dias-contados-diputados-aceleran-debate-para-quitarlo-732423.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/9/21/horario-de-verano-tiene-los-dias-contados-diputados-aceleran-debate-para-quitarlo-732423.html
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PRI advierte que no tiene prisa en aprobar una 

Reforma Electoral 

 
El grupo parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados advirtió que no tiene prisa 

en aprobar una Reforma Electoral, la bancada fijó así su posición un día después de 

que el coordinador del grupo parlamentario de Morena, Ignacio Mier, anunció que la 

Jucopo iniciará el análisis de la Reforma Electoral con la intención de aprobarla a más 

tardar el 15 de octubre.  

 

En reunión de la Comisión de Reforma Política Electoral, la legisladora priista Cristina 

Ruiz puntualizó que el PRI no tiene prisa por aprobar algo que no está bien hecho. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AB6E45ibX1beHoI&cid=75F18D3264FEE48F&id

=75F18D3264FEE48F%21820&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AB6E45ibX1beHoI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21820&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AB6E45ibX1beHoI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21820&parId=root&o=OneUp
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¿PRI y Morena aplicarán ‘PRIMOR’ por reforma 

electoral? Estas son las posiciones 

MÉXICO (REDACCIÓN).- Desde la Cámara de 

Diputados, a través de la Junta de Coordinación 

Política (Jucopo), arrancarán la próxima 

semana el análisis del proyecto de dictamen de 

la reforma electoral, con miras a aprobarla 

alrededor del 15 de octubre; misma que podría 

tener vida con el llamado “PRIMOR”, el cual 

nace cuando el tricolor apoya iniciativas junto a 

Morena, como recientemente ocurrido con la reforma para ampliar el plazo del Ejército 

en las calles hasta 2028 en San Lázaro, ¿sucederá de nuevo? Estas son las posiciones.   

 En la Cámara de Diputados, los integrantes de la bancada del PRI en la Comisión de 

Reforma Política Electoral, manifestaron su disposición a aprobar reformas en esa 

materia, incluso si son impulsadas con “prisas” por las fracciones mayoritarias. 

 

https://politico.mx/pri-y-morena-aplicaran-primor-por-reforma-electoral-estas-son-las-posiciones  

https://politico.mx/pri-y-morena-aplicaran-primor-por-reforma-electoral-estas-son-las-posiciones
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Niega Moreira acuerdo con Morena para reforma 

electoral 

 
MÉXICO (CLAUDIA SALAZAR).- El coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira, 

desmintió a Morena respecto a que tengan un acuerdo para discutir una reforma 

electoral en octubre, como afirmó Ignacio Mier. 

Aseguró que no hay negociaciones ni acuerdos para presentar una reforma 

constitucional o reformas a leyes secundarias, luego de que el coordinador de Morena 

afirmara que "todos" en la Junta de Coordinación Política estaban de acuerdo en 

hacer reformas que limiten facultades del Instituto Nacional Electoral y del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación. 

 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/niega-

moreira-acuerdo-con-morena-para-reforma-electoral/ar2474035  

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/niega-moreira-acuerdo-con-morena-para-reforma-electoral/ar2474035
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/niega-moreira-acuerdo-con-morena-para-reforma-electoral/ar2474035
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AMLO: se profundizarán indagatorias sobre 

corrupción inmobiliaria en la BJ 

  
 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ALONSO URRUTIA).- Ante las evidencias de presunta corrupción 

en la que incurrieron ex gobernantes del PAN en la alcaldía Benito Juárez, el presidente 

Andrés Manuel López Obrador sostuvo que la fiscal general de Justicia de la Ciudad 

de México, Ernestina Godoy, profundice en las indagatorias y se garantice que no haya 

impunidad. 

Cuestionado sobre las prácticas de ex gobernantes como Jorge Romero y Christian 

Von Roehrich dijo que es confiable la autoridades que están realizando las 

investigaciones. Señaló que era lamentable el exceso en que han incurrido. Destacó 

que esa es una demarcación que siempre ha sido ganada por el PAN porque está 

conformada por votantes de las clases medias, “con un pensamiento conservador”. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/09/21/politica/amlo-se-profundizaran-indagatorias-sobre-

corrupcion-inmobiliaria-en-la-bj/ 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/09/21/politica/amlo-se-profundizaran-indagatorias-sobre-corrupcion-inmobiliaria-en-la-bj/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/09/21/politica/amlo-se-profundizaran-indagatorias-sobre-corrupcion-inmobiliaria-en-la-bj/
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El PRI presenta programa para la Defensa de la 

Economía Familiar y el Empleo 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JORGE ALMAQUIO GARCÍA Y ELIA CASTILLO).- El Partido 

Revolucionario Institucional en la Cámara de Diputados va por el incremento al campo 

mexicano, educación, salud, seguridad social e infraestructura para el ejercicio fiscal 

del 2023. 

Al presentar su proyecto fiscal y presupuestario alterno “Programa para la Defensa de 

la Economía Familiar y el Empleo'', el coordinador del PRI, Rubén Moreira, adelantó que 

realizarán 300 asambleas en el mismo número de distritos para informar sobre su 

proyecto económico. 

Moreira Valdez indicó que no descarta la posibilidad de que se puedan sumar el PAN 

y el PRD, para mantener la alianza legislativa, dependerá de ellos, pero precisó que su 

bancada que es social demócrata, defenderá los rubros que ha construido el PRI, y 

que se están destruyendo con el actual gobierno. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/9/21/el-pri-presenta-programa-para-la-defensa-

de-la-economia-familiar-el-empleo-441757.html  

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/9/21/el-pri-presenta-programa-para-la-defensa-de-la-economia-familiar-el-empleo-441757.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/9/21/el-pri-presenta-programa-para-la-defensa-de-la-economia-familiar-el-empleo-441757.html
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Legisladores, chantajeados o comprados * Tres mdp por 
piocha les daba EPN * Moreira, Osorio, sus cuentas 

pendientes 
 
“Esto va a operar en mi contra, pero voy a confesarte que en cada una de las dos legislaturas federales 
que acompañaron a Enrique Peña Nieto durante su mandato, recompensaba a los diputados priístas con 
un bono anual de tres millones de pesos cada mes de diciembre”, me confió no hace mucho un 
exdiputado que participó en la LXII al Congreso de la Unión.  
De los senadores del tricolor que lo acompañaron y que, como los diputados, aprobaron todo lo que el 
jefe de la mafia aquí bautizada como tolucopachucracia les enviaba para que, también, no le “cambiaran 
ni una coma” no tengo la cifra. Pero ya se imaginará las cantidades, quizá más abultadas, dado que los 
pastoreaba el muy impresentable Emilio Gamboa Patrón, quien en su carrera “política” amasó una de 
las más grandes fortunas de las que se tenga registro en los anales de la “grilla” totonaca.  
 
https://eldemocrata.com/legisladores-chantajeados-o-comprados-tres-mdp-por-piocha-les-daba-epn-
moreira-osorio-sus-cuentas-pendientes/ 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://eldemocrata.com/legisladores-chantajeados-o-comprados-tres-mdp-por-piocha-les-daba-epn-moreira-osorio-sus-cuentas-pendientes/
https://eldemocrata.com/legisladores-chantajeados-o-comprados-tres-mdp-por-piocha-les-daba-epn-moreira-osorio-sus-cuentas-pendientes/
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Diputados del PRI presentarán iniciativa para 

eliminar definitivamente las corridas de toros en 

México 

MÉXICO (XIMENA MEJÍA).- Diputados federales 

del PRI presentarán este jueves en el pleno de 

la Cámara de Diputados una iniciativa para 

eliminar en el país cualquier tipo de 

espectáculo público o privado que implique 

daño o tortura de alguna especie animal en 

cualquier tipo de recinto, que incluye las 

corridas de toros. 

La iniciativa firmada por la diputada Melissa 

Vargas y los diputados Rubén Moreira e Hiram 

Zetina, plantean una modificación al párrafo 

3 del artículo 87 bis de la Ley General de Equilibrio Ecológico y la Protección al 

Ambiente. 

La diputada Melissa Vargas retó al Partido Verde Ecologista para que apoyen la 

iniciativa y convenzan a Morena y sus aliados del PT, a que se sumen y demuestren que 

están en favor de los derechos de los animales. 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/diputados-del-pri-presentaran-iniciativa-para-eliminar-

definitivamente-las-corridas-de  

https://www.excelsior.com.mx/nacional/diputados-del-pri-presentaran-iniciativa-para-eliminar-definitivamente-las-corridas-de
https://www.excelsior.com.mx/nacional/diputados-del-pri-presentaran-iniciativa-para-eliminar-definitivamente-las-corridas-de
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Moreira: Ni AMLO es dictador, ni hay 

militarización, ni Claudio X. es tan importante 

 
Rubén Moreira Valdez, coordinador de los Diputados del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) negó en entrevista que el Presidente Andrés Manuel López Obrador 

sea un dictador, que la reforma que legaliza la presencia de las Fuerzas Armadas en 

las calles hasta 2028 implique la militarización del país o un pacto de impunidad entre 

el Gobierno y el dirigente priista Alejandro Moreno Cárdenas y mucho menos que el 

empresario Claudio X. González haya sido un factor tan importante en la alianza Va 

por México. 

Rubén Moreira indicó que “hay gente que odia a Morena y al Presidente de la 

República”, pero advirtió que “en política esto no puede ser así porque el odio ya es 

una actitud personal y esa actitud personal no puede mediar entre las solución de los 

problemas”. El líder de los diputados priistas sostuvo que hace unos años, por ejemplo, 

el Partido Acción Nacional (PAN) no hubiera dicho que no a la propuesta del tricolor 

de prolongar hasta 2028 la presencia de las Fuerzas Armadas en las calles. 

https://www.sinembargo.mx/21-09-2022/4256910  

https://www.sinembargo.mx/21-09-2022/4256910
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Moreira alerta “apocalipsis” si Senado rechaza 

permanencia militar en las calles 

 
El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, advirtió al Senado 

de la República que rechazar la permanencia militar en las calles significa entregar el 

país al narcotráfico y conducirlo al apocalipsis en 2024. 

 

Negó que su bancada haya sido objeto de presiones por parte del gobierno de Andrés 

Manuel López Obrador para avalar 

la reforma que prorrogaría hasta 

2028 la participación de las fuerzas 

armadas en seguridad pública y dijo 

que a él solamente lo presiona la 

inseguridad. 

 

“A nosotros no nos ha presionado 

nadie. Si usted se refiere a lo del 

Ejército, a mí lo que me presiona es la 

inseguridad, y a mí o que me preocupa es que, si no hacen ese cambio en senadores, 

le van a entregar este país al narco. Yo espero que me equivoque, que ellos voten a 

favor y que en el 2024 no veamos un apocalipsis, porque si se va el Ejército de las zonas 

de este país, lo vamos a perder tal vez para siempre”, puntualizó. 

 

Moreira llamó el fin de semana a los senadores de todos los partidos a aprobar la 

modificación constitucional, tras califica de mezquino politizar el tema de la seguridad. 

 

https://www.milenio.com/politica/moreira-alerta-apocalipsis-senado-rechaza-

permanencia-militar 

 

 

https://www.milenio.com/politica/moreira-alerta-apocalipsis-senado-rechaza-permanencia-militar
https://www.milenio.com/politica/moreira-alerta-apocalipsis-senado-rechaza-permanencia-militar
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Ruben Moreira acusó a Marko Cortés de 
“romper” Va por México: “El PRI está 

por la coalición, que quede muy claro” 
 

 

 

 

 

 

 

El distanciamiento entre los partidos de la coalición Va por México se ha ido ensanchando 
conforme pasa el tiempo para la discusión de la iniciativa del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) que busca extender el tiempo de la presencia militar en tareas de seguridad pública. 

A causa de este apoyo a la política de seguridad de Andrés Manuel López Obrador (AMLO), la 
coalición integrada ahora por el Partido Acción Nacional (PAN) y el de la Revolución Democrática 
(PRD) se vio truncada temporalmente con el PRI, a pesar de que su dirigente Alejandro Moreno 
Cárdenas ha insistido en que el partido tricolor busca mantener la alianza. 

Del mismo modo hizo el diputado Rubén Moreira, quien aseguró que a pesar de las diferencias 
ideológicas, el partido busca mantener la alianza unida, pero achacó a Marko Cortés la culpa de 
la división. 

Ruben Moreira acusó a Marko Cortés de “romper” Va por México: “El PRI está por la coalición, que quede muy claro” - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/21/ruben-moreira-acuso-a-marko-cortes-de-romper-va-por-mexico-el-pri-esta-por-la-coalicion-que-quede-muy-claro/
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Rubén Morería asegura que su partido no será 

responsable de romper con la alianza Va por 

México 

Rubén Moreira, coordinador de los diputados del PRI, dijo que su partido no será el 

responsable de romper con la alianza Va por México, pero dijo que es necesario 

redefinir sus alcances y respetar las agendas legislativas de cada partido.  

En respuesta el coordinador de los diputados del PAN, Jorge Romero, le recordó que 

la coalición Va por México se conformó para hacer contrapeso al Gobierno Federal y 

su mayoría en las Cámaras del Congreso. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOmHw8%5F1a%5Fi9GnY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18

D3264FEE48F%21814&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOmHw8%5F1a%5Fi9GnY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21814&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOmHw8%5F1a%5Fi9GnY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21814&parId=root&o=OneUp
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; ECONOMÍA NACIONAL SE ENCUENTRA EN CONDICIONES FAVORABLES 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, aseguró que la economía nacional se encuentra en condiciones favorables gracias a la 

administración responsable del presupuesto con austeridad y sin permitir la corrupción ni la condonación de impuestos a grandes empresarios. 

Afirmó que los Programas para el Bienestar impulsados por el Gobierno abonan a la estabilidad y benefician a la población. Hay justicia porque 

se atiende al pueblo y, porque a pesar de la crisis económica precipitada por la pandemia y ahora por la guerra, la gente tiene ingresos cuando 

menos para lo básico. Agregó que se trabaja en el propósito de la autosuficiencia alimentaria a partir de la entrega gratuita de fertilizantes para 

aumentar la producción de alimentos básicos entre otras iniciativas de apoyo al campo. De esta manera, se controla la inflación y beneficia a la 

población.  

 

PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA ALEJANDRO ARMENTA; MESA DIRECTIVA ACTÚA CON APEGO A LA LEY Y GARANTIZA 

LIBRE EXPRESIÓN EN EL SENADO 

 

El presidente de la Mesa Directiva, Alejandro Armenta Mier, afirmó que, durante la Sesión la Mesa Directiva procuró, aseguró y garantizó la 

inviolabilidad del derecho de las y los senadores a expresarse libre y plenamente. Recordó que la Cámara de Senadores es un órgano plural y 

la Mesa Directiva tiene que conducirse con estricto apego a la ley, a través de un léxico republicano, federalista, democrático y objetivo, pues es 

preferible tener toda la paciencia para escuchar.  Indico que las y los senadores, en su mayoría, tienen conocimientos juristas y por eso se 

enriquece el debate que se da entre expertos en materia de derecho legislativo. Durante la discusión se escucharon posiciones, planteamientos, 

análisis respecto al reglamento y los procedimientos que se siguen, por ello la presidencia de la Mesa Directiva se comporta con estricto apego 

al derecho inviolable de las y los senadores a expresarse. Armenta Mier manifestó que el objetivo central de un presidente del Senado, es 

procurar la inviolabilidad de dicho derecho, por eso, aunque no se llegue a aceptar el planteamiento de algún senador, esto no significa que se 

rechace su derecho a expresarlo.  Respecto del oficio, por el que las comisiones unidas de Puntos Constitucionales y de Estudios Legislativos, 

Segunda, solicitaron que se les devolviera el dictamen, que busca ampliar la permanencia de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad 

pública, mencionó que el trámite se siguió con apego a la ley.  

 

SENADOR RICARDO MONREAL; REGRESA A COMISIONES DICTAMEN PARA EXTENDER PERMANENCIA DE FUERZAS ARMADAS 

EN TAREAS DE SEGURIDAD PÚBLICA  

 

El Pleno del Senado de la República suspendió la discusión del proyecto por el que se extiende la presencia de las Fuerzas Armadas en tareas 

de seguridad pública y avaló que el dictamen se devuelva a las comisiones unidas de Puntos Constitucionales y de Estudios Legislativos, 

Segunda, que presiden los senadores Eduardo Ramírez y Rafael Espino. En la solicitud presentada por las comisiones dictaminadoras se 

argumenta que el objetivo de regresar el dictamen es replantear el texto del proyecto elaborado y trabajar sobre uno nuevo, que logre el consenso 

de los Grupos Parlamentarios que concurren en estos órganos legislativos. Los senadores Noé Castañón Ramírez y Juan Zepeda, de 

Movimiento Ciudadano; Claudia Ruiz Massieu Salinas, del PRI: Kenia López Rabadán y Damián Zepeda Vidales, del PAN; Faustino López 

Vargas y Ricardo Monreal Ávila, de Morena, hicieron uso de la palabra para presentar votos particulares. Las y los senadores del bloque 

opositor que plantearon estas propuestas advirtieron que esta reforma profundizará la militarización del país, además de que irá en prejuicio de 
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los derechos humanos, de la seguridad y de la propia imagen de las Fuerzas Armadas. Ricardo Monreal advirtió que los únicos que estarán 

contentos con el regreso de elementos del Ejército y la Marina a sus cuarteles, sería la delincuencia organizada.   

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; NECESARIO, REDEFINIR ALCANCES Y LÍMITES DE LA COALICIÓN “VA POR MÉXICO” 

 

El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, sostuvo que es preciso redefinir los alcances y límites de la 

coalición Va por México, integrada por el PAN, PRD y su partido. Nosotros somos un partido aliancista y por nosotros no se va a romper la 

coalición, pero es muy importante redefinir sus límites y horizontes, si será una alianza electoral, de gobierno y legislativa, y en ésta última, 

establecer los puntos específicos en los que iremos juntos y en cuáles no. Señalo que es primordial que se respeten las diferencias y principios 

ideológicos, pues no se trata de un solo partido. Nosotros no somos un partido de derecha, somos socialdemócrata, tenemos un aspecto social 

de derechos y libertades y un compromiso con la seguridad, y eso nuestros partidos coaligados lo tienen que entender. Afirmó que Marko Cortés 

no puede hacer acuerdos por abajo. Ni tiene la forma real de que esos acuerdos se materialicen. Sería tanto como yo hablar con algunos panistas 

de muchos estados y brincárnoslo a él. Sobre la posibilidad de que MC se sume a la coalición, Moreira Valdez insistió en que su partido es de 

alianzas, pero este partido tendría que plantearles su intención y, en su caso, hacer compromisos con la seguridad, principalmente porque los 

estados donde gobierna tienen graves problemas para garantizar la paz y la tranquilidad, incluso en Jalisco hay municipios que no tienen 

autoridad. Reiteró su llamado a las senadoras y los senadores a analizar y pensar en los estados que tiene altos niveles de inseguridad y avalar 

la minuta que extiende la permanencia de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública, porque después, en el 2024 como muchos lo 

plantean, no habrá condiciones, es ahora o nunca y se tendrán que hacer responsables de sus votos. 

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; RUMBO A LAS ELECCIONES DE 2024, SE COLOCA CON POSIBILIDAD PARA GANAR LA PRESIDENCIA. 

  

El secretario de Gobernación Adán Augusto López Hernández, abanderado por Morena, PT y el PVEM, según con la encuesta realizada por 

De las Heras Demotecnia, se podría llevar una victoria con el 48% en el mejor de sus posibles enfrentamientos con los personajes de la oposición, 

es decir el tabasqueño ganaría con el 48% frentea a Luis Donaldo Colosio Riojas (MC), quien obtendría el 23%, y a Francisco García Cabeza 

de Vaca, todavía gobernador de Tamaulipas (PAN,PRI, PRD), 13%. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; PIDE AL SENADO APROBAR AMPLIAR LA PERMANENCIA DE LA FUERZAS ARMADAS HASTA 2028 

 

Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, hizo un respetuoso llamado al Senado de la República para aprobar la reforma 

que permita ampliar hasta 2028 la permanencia de la Fuerzas Armadas en labores de seguridad pública. Señalo que las Fuerzas Armadas han 

contribuido en las tareas de construcción de paz en el país, la mayoría de los mexicanos aprueban su labor; su permanencia hasta el 2028, 

contribuirá a fortalecer a la Guardia Nacional. La morenista agregó: Hago un respetuoso llamado al Senado para dar un sí a la seguridad. La jefa 

de gobierno ha defendido la presencia de la Guardia Nacional en la capital para colaborar en acciones de seguridad pública, principalmente en 

zonas limítrofes con los estados de México y Morelos. 

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; UNO DE LOS PRINCIPALES PARA GANAR LA PRESIDENCIA  

 

El secretario de Relaciones Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard rumbo a las elecciones de 2024, uno de los principales candidatos de Morena 

podría ganar frente a quien se elija como el abanderado de los partidos de oposición con una amplia ventaja. Con Marcelo Ebrard, la victoria 

podría ser con el 54%. En caso de un enfrentamiento según con la encuesta realizada por De las Heras Demotecnia, Ebrard ganaría con el 54% 

a Luis Donaldo Colosio Riojas (MC), quien obtendría el 19%, y a Francisco García Cabeza de Vaca, todavía gobernador de Tamaulipas 

(PAN,PRI, PRD), 12%. 
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SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; PRD ADELANTA VOTO EN CONTRA DE AMPLIAR PLAZO DEL EJÉRCITO EN LAS CALLES 

 

El senador Miguel Ángel Mancera, quien encabeza la bancada del PRD, adelantó su voto en contra de reforma que amplía el plazo del Ejército 

en las calles en tareas de seguridad pública. El grupo parlamentario expresó que si bien en su momento participaron en la creación de la Guardia 

Nacional y en la formulación del artículo 5° Transitorio para dar soporte jurídico a la actuación de las Fuerzas Armadas, a tres años y medio de 

su creación no es posible señalar que se haya logrado la consolidación de la Guardia Nacional como una policía nacional de carácter civil, como 

tampoco los resultados en materia de seguridad pública hacen pensable que se deba prorrogar el plazo establecido. Apuntaron que es necesario 

hacer un balance sobre lo que ha sucedido hasta la fecha, tomando en cuenta que los índices de violencia e inseguridad han crecido en este 

lapso, lo que muestra que la estrategia oficial al respecto está fallando, y que la solución no es alargar el plazo para la permanencia de las 

Fuerzas Armadas en estas delicadas tareas. Indicaron que en congruencia y desde la perspectiva de un partido de izquierda socialdemócrata 

como es el PRD, defensor del fortalecimiento de las instituciones democráticas y republicanas, sostienen que  no es necesaria esta reforma al 

mencionado transitorio constitucional , por lo que el voto de los senadores perredistas será en contra. La bancada del PRD la integran Juan 

Manuel Fócil Pérez, senador por Tabasco; Antonio García Conejo, legislador por Michoacán y hermano del exgobernador Silvano Aureoles; 

así como el exjefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera Espinosa. 

 

SENADOR JULEN REMENTERÍA; NIEGA PARTICIPACIÓN EN INICIATIVA QUE FORTALECE MILITARIZACIÓN 

 

El coordiandor de las senadoras y los senadores del Grupo Parlamentario del PAN, Julen Rementería del Puerto, negó que la bancada esté 

apoyando la aprobación de una nueva iniciativa para que las Fuerzas Armadas se mantengan en la calle hasta el año 2028 en la cual se incluye 

un artículo sexto transitorio a la Ley de la Guardia Nacional. El senador rechazó conocer previamente el documento y condenó que se haya 

incluído su nombre como firmante. Rementería del Puerto señaló que al revisar los documentos que se dice ha circulado en el Senado, aparace 

como autora del mismo la doctora Elba Arjona, quien se desempeña como asesora en Consejería Jurídica la Secretaría de Gobernación, lo que 

deja en claro la intervención descarada del Gobierno en este tema. No lo conocemos, no sabíamos de él y por supuesto no lo acompañamos en 

ninguna de sus partes. La posición del GPPAN es muy clara: lo que no queremos es que la estrategia que se ha planteado desde 2019 continúe. 

Reiteró que el GPPAN votará en contra de la minuta y consideró que el oficialismo no conseguirá las dos terceras partes de los votos para 

aprobarla. 

 

DIPUTADA LAURA IMELDA PÉREZ; JALISCO 7° LUGAR ENTRE LAS ENTIDADES CON MAYOR DEUDA SUBNACIONAL; URGE 

CONOCER EL DESTINO Y EJERCICIO FINAL DE LOS RECURSOS 

 

La Diputada Federal Laura Imelda Pérez Segura, señalo que el Estado de Jalisco ocupa el 7º lugar entre las entidades con mayor deuda 

subnacional y sigue creciendo exponencialmente en la administración estatal de Enrique Alfaro; muestra de ello es el incremento del 53.72%, 

equivalente a 9 mil 774 millones de pesos más durante este periodo. Lo anterior se observa al comparar las cifras entre diciembre del 2018 y 

elcierre del segundo trimestre del 2022, donde 3.5 de cada 10 pesos de deuda históricase adquirió en esta administración. Como representante 

del Estado de Jalisco en el Poder Legislativo, Pérez Segura dijo que es urgente que la ciudadanía conozca el destino y ejercicio final de los 

recursos correspondientes a la deuda pública que hayan adquirido los gobiernos estatales y municipales, dando como fuente de pagolas 

participaciones federales. Mi labor como legisladora es presentar propuestas para prevenir y combatir la corrupción, de forma eficaz y eficiente; 

por ello planteo reformar el Artículo 79 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos para que la Auditoría Superior de la 

Federación (ASF) pueda fiscalizar el destino de la deuda contratada en la que se hayan dado como fuente de pago recursos federales. La 

Diputada Laura Imelda Pérez Segura declaró que ante la situación que se vive en Jalisco, un estado donde la rendición de cuentas y la 

transparencia se han visto transgredidas por la opacidad y la corrupción es urgente darle a la ASF las facultades necesarias para que las y los 

funcionarios públicos cumplan con sus obligaciones con respecto al manejo de los recursos públicos. Estamos a tiempo, podemos evitar que 

Jalisco siga incrementando sus niveles de deuda sin tener que explicar su uso. 

 

DIPUTADO JORGE ROMERO; ES PRECISO SUMAR A MC Y A TODAS LAS VOCES DEL PAÍS A LA COALICIÓN “VA POR MÉXICO” 

 

El diputado Jorge Romero Herrera, coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, sostuvo que independientemente del estatus que guarde la 

coalición “Va por México”, integrada por el PAN, el PRI y el PRD, es preciso sumar a MC y todas las voces en México. Independientemente del 

estatus que guarde la alianza “Va por México” hoy por hoy, siempre he dicho que tenemos que sumar a MC y a todas las voces de la pluralidad 
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democrática en México. Sobre si hay confianza en el PRI para continuar con la alianza, el líder parlamentario indicó que hay sucesos con ese 

partido que han modificado la naturaleza de la relación que se tenía con ellos. Resaltó, que lo más importante es continuar trabajando para la 

gente que le dio la confianza a la coalición porque, independientemente de quien gobierne México y cualquier otro país en el mundo, se necesitan 

contrapesos, equilibrio y pluralidad. 

 

GOBERNADOR DE TEXAS GREG ABBOTT; EMITE ORDEN EJECUTIVA DONDE SEÑALA A CRTELES MEXICANOS COMO 

TERRORISTAS 

 

Greg Abbott, gobernador de Texas, emitió una orden ejecutiva que designa a los cárteles mexicanos como organizaciones terroristas e instruye 

al Departamento de Seguridad Pública del Estado a tomar medidas inmediatas en medio de la creciente crisis de fentanilo en la región. También 

envió una carta al presidente Joe Biden y a la vicepresidenta Kamala Harris solicitando clasificaciones de terroristas federales para el Cártel de 

Sinaloa y el Cártel Jalisco Nueva Generación, así como otros cárteles que producen y distribuyen fentanilo bajo la Sección 219 de la Ley de 

Inmigración y Nacionalidad (INA). Greg Abbott dijo: El fentanilo es un asesino clandestino y los texanos están siendo víctimas de los cárteles 

mexicanos que lo producen. Asimismo envió una carta a los líderes de agencias estatales de seguridad indicándoles que intensifiquen los 

esfuerzos para combatir la crisis del fentanilo al prepararse para la próxima sesión legislativa con cambios estatutarios, prioridades 

presupuestarias y otras iniciativas. Desde julio de 2021, Abbott alzó una voz de alerta para que los cárteles sean designados con este término 

terrorista, como lo había planteado Donald Trump. 
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Mesa Política / Paloma Sánchez, (Diputada- PRI), 

Miguel Carrillo (Diputado - Morena) y Luis 

Mendoza (Diputado – PAN) 

“Nosotros acompañamos una iniciativa de la diputada del PRI, Yolanda de la Torre, 

que buscaba modificar o reformar el artículo cuarto transitorio de la Constitución para 

ampliar la presencia de las fuerzas armadas en ayuda en materia de seguridad pública 

a la Guardia Nacional, básicamente es eso, no hay ‘PRIMOR’, no hay alianza con el 

PRI, que la gente no se confunda, por algo somos Morena, mucha de la gente que hoy 

está en Morena tuvo que salir del PRI porque no encontraban una concordancia 

política”, señaló el diputado de Morena, Miguel Carrillo. 

“La mayor alianza es con todos los ciudadanos, con todos los vecinos, es ahí donde 

nacen las alianzas porque si no existiera la necesidad de que los propios ciudadanos 

pidieran a la gente que los partidos nos aliáramos; no existiría esto", comentó el 

legislador panista Luis Mendoza. 

“Esta alianza tiene mucho amor por México, hemos trabajado tres partidos, los cuales 

hemos hecho nuestras diferencias a un lado para realmente construir, en el PRI 

seguimos trabajando, platicando. Somos muchos los que queremos esta alianza 

porque ya demostramos que es la única forma en la que podemos ponerle un alto a 

este gobierno que no ha dado resultados”, reiteró Paloma Sánchez, diputada del PRI. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAKvQ6ZQHtYLDT8&cid=75F18D3264FEE48F&i

d=75F18D3264FEE48F%21822&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAKvQ6ZQHtYLDT8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21822&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAKvQ6ZQHtYLDT8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21822&parId=root&o=OneUp
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‘Mentirosa’, es la senadora Kenia López, dice 

vicecoordinador de Morena 

 

 

 

 

 

 

MÉXICO (PAMELA SALCEDO).- En la Cámara de Diputados, legisladores de oposición y 

mayoría reaccionaron a la decisión en el Senado de la República, de devolver a 

comisiones, el dictamen con reformas que buscan ampliar la participación de las 

Fuerzas Armadas permanentes en asuntos de seguridad pública. (…) 

El vicecoordinador de la bancada de Morena, Leonel Godoy insultó y lanzó 

calificativos despectivos a la senadora del PAN, Kenia López. 

Lo anterior, al ser consultado sobre las afirmaciones de López Rabadán, respecto a que 

“ganó la oposición”, al impedir la aprobación de la reforma, por el momento, y al resistir 

las presiones, amenazas y “compra” de legisladores emprendida por el Gobierno 

Federal. 

 https://mvsnoticias.com/nacional/2022/9/21/mentirosa-es-la-senadora-kenia-lopez-dice-

vicecoordinador-de-morena-566016.html   

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/9/21/mentirosa-es-la-senadora-kenia-lopez-dice-vicecoordinador-de-morena-566016.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/9/21/mentirosa-es-la-senadora-kenia-lopez-dice-vicecoordinador-de-morena-566016.html
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"¡Ganó la oposición!"; celebran como victoria 

freno de dictamen de las Fuerzas Armadas en el 

Senado 

CIUDAD DE MÉXICO (ARIANA PAREDES).- En 

el Senado de la República fue retirado el 

dictamen que propone ampliar hasta el 

2028 la presencia de las Fuerzas Armadas 

en labores de seguridad pública, por lo que 

regresará a comisiones y de ser necesario, 

construir un nuevo proyecto.  

(…) Durante la sesión del pleno en el recinto 

legislativo de San Lázaro, el diputado de 

MC, Salvador Caro, pidió la palabra para 

anunciar que la iniciativa no pasó en la Cámara alta. "Nada más para decirles que no 

pasó la militarización en el Senado", declaró, al tiempo que las y los legisladores del 

PAN, PRD y MC aplaudieron. 

En respuesta, el diputado morenista, Leonel Godoy, pidió una moción de orden, y 

exigió que el comentario de Salvador Caro fuese retirado del diario de los debates. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/gano-la-oposicion-celebran-como-victoria-freno-de-

dictamen-de-las-fuerzas-armadas-en-el-senado  

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/gano-la-oposicion-celebran-como-victoria-freno-de-dictamen-de-las-fuerzas-armadas-en-el-senado
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PRI, por otra reforma de la 4T 
 

Diputados del PRI manifestaron su disposición para debatir y aprobar una nueva reforma constitucional 
electoral, lo que harían en conjunto con la mayoría oficial de Morena. 
Ambos partidos revivirían el "PRIMor" como coalición legislativa mayoritaria para aprobar una segunda 
reforma constitucional luego de que el bloque opositor, al que pertenecía el tricolor, había declarado 
que no avalaría ninguna iniciativa morenista. 
 
https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2022/pri-por-otra-reforma-de-la-4t.html 
 
 

 

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2022/pri-por-otra-reforma-de-la-4t.html
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Existe un apoyo incondicional al contenido de la Reforma 
Electoral: Barbosa 

 
El gobernador Luis Miguel Barbosa confió en que pase la Reforma Electoral en esta coyuntura 
parlamentaria, en acuerdos con el PRI. 
Una vez que los diputados federales del PRI manifestaron su disposición para debatir y aprobar una 
nueva reforma constitucional electoral, misma que se haría en conjunto con Morena, el gobernador Luis 
Miguel Barbosa señaló que existe un apoyo incondicional al contenido de la Reforma Electoral. 
 
https://retodiario.com/gobierno/2022/09/21/existe-un-apoyo-incondicional-al-contenido-de-la-
reforma-electoral-barbosa/ 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://retodiario.com/gobierno/2022/09/21/existe-un-apoyo-incondicional-al-contenido-de-la-reforma-electoral-barbosa/
https://retodiario.com/gobierno/2022/09/21/existe-un-apoyo-incondicional-al-contenido-de-la-reforma-electoral-barbosa/


 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

2 22/09/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



1082PP- 846

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

22/09/2022 4 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 



4 846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

22/09/2022 

 

0 

PERIÓDICO

0 

 

Posponen votación de Horario de Verano en 

comisiones 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (REDACCIÓN).- Una vez más, se pospuso en la Cámara de 

Diputados la dictaminación de la iniciativa para derogar el Horario de Verano en 

México. 

La sesión de la Comisión de Energía estaba programada a las 11:00 horas de este 

miércoles, sin embargo, se emitió una circular para realizarla hasta el próximo lunes 26 

de agosto, en punto de las 10:00 horas. 

Fuentes de dicha Comisión, informaron que los integrantes no han logrado ponerse de 

acuerdo en la titularidad de la propuesta, pues mientras que Morena quiere aprobar 

la del presidente Andrés Manuel López Obrador, las bancadas del PRD y PT denuncian 

que ellos interpusieron iniciativas en la materia desde la legislatura pasada. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/posponen-votacion-de-horario-de-verano-en-comisiones 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/posponen-votacion-de-horario-de-verano-en-comisiones
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Diputado federal plantea la eliminación el cambio de 
horario en Yucatán 

 
La forma en que el diputado federal dio a conocer la sugerencia fue a través de un video que llamó «La Hora 
de Yucatán». 
El diputado federal Elías Lixa Abimerhi presentó un punto de acuerdo en la Cámara de Diputados para 
que Yucatán tenga una sola línea de tiempo y no haya cambios de organización. 
Quiere eliminar por completo los cambios de horario y permitir que los yucatecos decidan cuál 
mantener. El diputado federal señaló que su propuesta está en línea con las que ha hecho Andrés Manuel 
López Obrador, quien está a favor de establecer este tipo de horario. 
 
https://digitalnewsqr.com/plantean-eliminacion-el-cambio-horario-yucatan/ 
 

https://digitalnewsqr.com/plantean-eliminacion-el-cambio-horario-yucatan/
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Posponen legisladores discusión para eliminar el 

Horario de Verano  

Ya estaba todo listo para que en comisiones se aprobara el dictamen que prevé 

eliminar en definitiva el famoso Horario de Verano.  

La Comisión de Energía de la Cámara de Diputados determinó pasar la reunión que 

estaba prevista para este día, para el próximo lunes 26 de septiembre, dicen los 

legisladores que ahora sí aprobaran el dictamen que propone la extensión de usos 

horarios en los Estados Unidos Mexicanos, habiendo así un horario estándar para todos 

el país y la aplicación de un horario estacional para los municipios de la frontera norte. 

 

https://drive.google.com/file/d/10Q54pg0_QWzUtgg7rY_O05p_6pX2mZAB/view  

 

https://drive.google.com/file/d/10Q54pg0_QWzUtgg7rY_O05p_6pX2mZAB/view


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

22/09/2022 

 

LEGISLATIVO  

 

Cámara de Diputados recuerda hechos ocurridos el 19 

de septiembre y guarda minuto de silencio por 

víctimas 

 
Durante la sesión de este miércoles, diputadas y diputados externaron sus comentarios con motivo 

de los hechos ocurridos el 19 de septiembre y guardaron un minuto de silencio en memoria de las 

víctimas de los sismos. En el apartado de efemérides, la diputada Verónica Collado Crisolia (Morena) 

indicó que el 19 de septiembre es una fecha simbólica y sensible para el pueblo mexicano, ya que 

ese día, pero en diferentes años, ocurrieron fenómenos que trascendieron en la historia moderna de 

nuestro país: el sismo de 1985 y el de 2017. “Ambas catástrofes quedaron profundamente grabadas 

en la memoria de las y los mexicanos por los miles de decesos y daños materiales que dejaron”. 

https://hojaderutadigital.mx/camara-de-diputados-recuerda-hechos-ocurridos-el-19-de-septiembre-y-guarda-minuto-de-

silencio- por-victimas/ 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/camara-de-diputados-recuerda-hechos-ocurridos-el-19-de-septiembre-y-guarda-minuto-de-silencio-por-victimas/
https://hojaderutadigital.mx/camara-de-diputados-recuerda-hechos-ocurridos-el-19-de-septiembre-y-guarda-minuto-de-silencio-por-victimas/
https://hojaderutadigital.mx/camara-de-diputados-recuerda-hechos-ocurridos-el-19-de-septiembre-y-guarda-minuto-de-silencio-por-victimas/
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Van diputados del PAN por 7 mil mdp para proyecto 'Agua 
Sí' en Guanajuato 

 
Derivado de que el Paquete Económico federal no considera proyectos de infraestructura para 
Guanajuato, ni tiene etiquetados recursos para el proyecto hidráulico pactado con el Presidente, 
diputados federales del PAN por Guanajuato estarán peleando por incluir hasta 7 mil millones de pesos 
en el presupuesto para destinarse al proyecto Agua Sí, que abastecerá al estado. "Estamos considerando 
que para la estrategia de agua, nada más lo que tiene que ver para Guanajuato, estaríamos hablando de 
recursos por encima de los cinco mil millones de pesos. Estaríamos hablando de una cifra de entre cinco 
mil y siete mil millones de pesos", afirmó el diputado federal del PAN por Guanajuato, Román Cifuentes.  
 
https://www.milenio.com/politica/diputados-pan-7-mil-mdp-agua-si-guanajuato 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/politica/diputados-pan-7-mil-mdp-agua-si-guanajuato
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Región petrolera cercana a Tampico acapara recursos 
federales de Pemex para 2023 

 
El área de Exploración y Producción de Petróleos Mexicanos (Pemex) prepara para el 2023 un capital 
de 10 mil 508 millones de pesos en áreas de Tamaulipas, desde campos terrestres como en aguas 
someras y profundas en el Golfo de México y frente a las costas de la entidad, incluido en el paquete 
económico del gobierno federal. 
De ellos, las superficies cercanas a Tampico, a través de los proyectos Tamaulipas-Constituciones y 
Ébano, tienen en conjunto el mayor monto programado por la empresa productiva del Estado a 
desarrollar en el mencionado ejercicio, propuso la Secretaría de Hacienda a la Cámara de Diputados. 
 
https://www.milenio.com/negocios/region-petrolera-cercana-tampico-acapara-recurso-pemex-2023 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/temas/pemex
https://www.milenio.com/temas/paquete-economico-2023
https://www.milenio.com/temas/paquete-economico-2023
https://www.milenio.com/temas/tampico
https://www.milenio.com/negocios/region-petrolera-cercana-tampico-acapara-recurso-pemex-2023
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Se reune Toño Ochoa con diputados federales, busca 
recursos para Durango 

 
Estoy en dialogo con las autoridades y diputados federales buscando recursos para Durango. “Seré un 
gestor incansable de recursos para Durango, de de echo tendremos una representación del municipio 
en la ciudad de México con el objetivo de no dejar cabos sueltos y seguir trabajando la relación de 
cordialidad con la federación” expuso el presidente Toño Ochoa. 
 
https://notigram.com/durango/local/se-reune-tono-ochoa-con-diputados-federales-para-buscar-
recursos-para-durango-20220921-848137 
 
 

https://notigram.com/durango/local/se-reune-tono-ochoa-con-diputados-federales-para-buscar-recursos-para-durango-20220921-848137
https://notigram.com/durango/local/se-reune-tono-ochoa-con-diputados-federales-para-buscar-recursos-para-durango-20220921-848137
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Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, 

PT, MC y PRD presentan, en una primera ronda, 17 

iniciativas 

 
Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD, presentaron, en una primera ronda, 

17 iniciativas para reformar y adicionar la Constitución Política y diversas leyes, en temas relativos a 

estímulo a docentes, materiales reciclables, violencia vicaria, créditos, derechos ejidales, igualdad 

salarial, violencia política parlamentaria, días nacionales y delitos contra la biodiversidad. 

 
 

https://hojaderutadigital.mx/diputadas-y-diputados-de-morena-pan-pri-pvem-pt-mc-y-prd-presentan-en-una-primera-ronda-17- 

iniciativas/ 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/diputadas-y-diputados-de-morena-pan-pri-pvem-pt-mc-y-prd-presentan-en-una-primera-ronda-17-iniciativas/
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Presenta diputada trans iniciativa vestida de Papa 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CLAUDIA SALAZAR).- Vestida de Papa, la diputada de Morena, 

Salma Luévano Luna, presentó una iniciativa para que los ministros de culto no 

discriminen a miembros de la comunidad LGBTTTIQA. 

"Una gran cantidad de líderes religiosos se han opuesto a nuestros derechos 

fundamentales, categorizando a la población como un lastre social, como la causa 

de los males, como pecadores, incluso se ha incitado al linchamiento", acusó. 

Los diputados del PAN que quedaban en el Pleno salieron de inmediato y ya no 

escucharon a la legisladora. 

"Soy Salma Luévano, mujer orgullosamente trans, vengo a alzar la voz para poner alto 

a los discursos de odio", expresó al presentar una iniciativa de reformas a la Ley de 

Asociaciones Religiosas y Culto Público. 

En su propuesta plantea que las asociaciones religiosas deberán abstenerse de proferir 

discursos de odio por razón de cualquier condición o circunstancia personal, étnica, 

social, orientación sexual, identidad y/o expresión de género. 

"Los religiosos también tienen límites", advirtió. 

 

https://www.reforma.com/presenta-diputada-trans-iniciativa-vestida-de-

papa/ar2474004?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign

=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional 

 

https://www.reforma.com/presenta-diputada-trans-iniciativa-vestida-de-papa/ar2474004?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/presenta-diputada-trans-iniciativa-vestida-de-papa/ar2474004?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/presenta-diputada-trans-iniciativa-vestida-de-papa/ar2474004?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional
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Tráfico de congresistas. La 4T arrebató 21 

legisladores a oposición desde 2018 

 
MÉXICO (ESTEBAN RODRÍGUEZ).- Del 2018 a la fecha, los partidos de la coalición obradorista en el 

Congreso de la Unión han arrebatado 21 legisladores a los grupos parlamentarios de la oposición, 

principalmente al arranque de los periodos legislativos y frente a votaciones polémicas. 

 Son 12 diputados y 9 senadores los que han reclutado Morena, PVEM, PT y PES, este último durante la 

legislatura anterior, de acuerdo con una base de datos construida por EMEEQUIS con registros oficiales 

y datos hemerográficos. 

La mayor merma ha sido del PRD, que perdió 10 legisladores federales frente al oficialismo, dos 

senadoras y ocho diputados. Después, con cinco pérdidas cada cuál, están el PAN y el PRD. Los 

albiazules tuvieron un mayor quebranto en el Senado, donde perdieron cuatro miembros, mientras 

que sólo perdieron un diputado. MC, por su parte, sólo perdió un miembro, en el Senado.  

https://www.m-x.com.mx/al-dia/trafico-de-congresistas-la-4t-arrebato-21-legisladores-a-oposicion-desde-2018  

 

 

 

https://www.m-x.com.mx/al-dia/trafico-de-congresistas-la-4t-arrebato-21-legisladores-a-oposicion-desde-2018
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Enviará Gallardo iniciativa de pena de muerte 
 

El gobernador de San Luis Potosí, Ricardo Gallardo Cardona, refrendó su intención de aplicar la castración 
y pena de muerte a feminicidas y violadores, ya que la política de su gobierno es cuidar a las mujeres de 
la entidad y buscar justicia para todas las víctimas. 
“Estamos ya mandando la iniciativa a los diputados federales al Congreso de la Unión y vamos a pedir 
pena de muerte a todo aquel que viole y asesine a una mujer. No es justo acabar con los sueños de niñas, 
niños y mujeres”, enfatizó el mandatario estatal y confirmó que el cambio que su gobierno ha registrado 
no solo es por un sexenio, sino para instalarse en las cuatro regiones del estado. 
 
https://www.cuartopoder.mx/nacional/enviara-gallardo-iniciativa-de-pena-de-muerte/421544/ 
 
 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/enviara-gallardo-iniciativa-de-pena-de-muerte/421544/
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“Vamos a capar a los violadores de mujeres, niñas y niños 
en San Luis Potosí”, dice gobernador de ese estado 

 
El gobernador de San Luis Potosí Ricardo Gallardo Cardona refrendó su intención de aplicar la castración 
y pena de muerte a feminicidas y violadores, ya que la política de su gobierno es cuidar a las mujeres de 
la entidad y buscar justicia para todas las víctimas. 
«Estamos ya mandando la iniciativa a los diputados federales al Congreso de la Unión y vamos a pedir 
pena de muerte a todo aquel que viole y asesine a una mujer. No es justo acabar con los sueños de niñas, 
niños y mujeres», enfatizó el mandatario estatal y confirmó que el cambio que su gobierno ha registrado 
no solo es por un sexenio sino para instalarse en las cuatro regiones del estado. (EL UNIVERSAL) 
 
https://www.elheraldodesaltillo.mx/2022/09/20/vamos-a-capar-a-los-violadores-de-mujeres-ninas-y-
ninos-en-san-luis-potosi-dice-gobernador-de-ese-estado/ 
 

https://www.elheraldodesaltillo.mx/2022/09/20/vamos-a-capar-a-los-violadores-de-mujeres-ninas-y-ninos-en-san-luis-potosi-dice-gobernador-de-ese-estado/
https://www.elheraldodesaltillo.mx/2022/09/20/vamos-a-capar-a-los-violadores-de-mujeres-ninas-y-ninos-en-san-luis-potosi-dice-gobernador-de-ese-estado/
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Cámara de Diputados recuerda hechos 
ocurridos el 19 de septiembre y guarda minuto 

de silencio por víctimas 

 
 

Participan diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD 

Boletín No.2572 

Cámara de Diputados recuerda hechos ocurridos el 19 de septiembre y guarda minuto de silencio por víctimas  

• Participan diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD 

Durante la sesión de este miércoles, diputadas y diputados externaron sus comentarios con motivo de los hechos ocurridos 

el 19 de septiembre y guardaron un minuto de silencio en memoria de las víctimas de los sismos.   

Son catástrofes profundamente grabadas en la memoria 

En el apartado de efemérides, la diputada Verónica Collado Crisolia (Morena) indicó que el 19 de septiembre es una fecha 

simbólica y sensible para el pueblo mexicano, ya que ese día, pero en diferentes años, ocurrieron fenómenos que 

trascendieron en la historia moderna de nuestro país: el sismo de 1985 y el de 2017. “Ambas catástrofes quedaron 

profundamente grabadas en la memoria de las y los mexicanos por los miles de decesos y daños materiales que dejaron”.     
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Sostuvo que ante la adversidad las mexicanas y los mexicanos demostraron ser un pueblo unido, solidario y guerrero, pues 

con apoyo de las instituciones como el Ejército mexicano, paramédicos, cuerpos de bomberos y rescatistas, se enfrentó y 

sobrellevó. “Conmemoramos esta fecha y continuaremos trabajando para construir una sociedad sensible, unida y 

consistente para enfrentar no solo estos fenómenos naturales, sino todos los obstáculos que nos afecten”.  

Necesario, intensificar las acciones de prevención 

La diputada Diana María Teresa Lara Carreón (PAN) expresó que el 19 de septiembre es una fecha en la que México guarda 

luto por quienes fallecieron por los sismos de 1985, 2017 y 2022, que son recordados por el dolor de cientos de familias, 

pues sus efectos pueden ser devastadores tanto material como moralmente. 

Indicó que no se puede bajar la guardia, sino que es necesario intensificar las acciones de prevención; debemos invertir 

tiempo y recursos en el desarrollo de la sismología, a fin de que logremos comprender mejor los fenómenos, evitando la 

pérdida de más vidas humanas por esta causa. “México debe estar preparado y los simulacros se deben tomar con más 

responsabilidad, y desde el gobierno debe existir capacidad de respuesta; además, es necesaria una revisión exhaustiva del 

sistema de alerta sísmica”.    

Un día que permanecerá para siempre en la conciencia 

En tanto, el diputado Enrique García De La Parra (PRI) sostuvo que el 19 de septiembre es un día que permanecerá para 

siempre en la conciencia de todas y todos los mexicanos. “Es un día de luto, conmemoración, y reflexión. Ha vuelto a 

temblar un 19 de septiembre, una fecha marcada por la tragedia y el miedo en la sociedad mexicana”.  

Destacó que eventos como “los que vivimos en 1985, 2017 y ahora, 2022, son los que reflejan la verdadera naturaleza de 

los mexicanos, tomando así en nuestras manos la responsabilidad de reconstruir colonias y ciudades”. Pidió conmemorar a 

los caídos, a los afectados por el desastre, “mantengamos un espíritu solidario, de solidaridad social, hagámoslo por el 

México que todos queremos y que nos gustaría tener”.  

La participación de la sociedad ha sido latente 

Por el PVEM, la diputada Claudia Delgadillo González mencionó que el 19 de septiembre se recuerda como una fecha fatal 

para el país, ante los sismos ocurridos en 1985, 2017 y 2022. Ante ellos, la sociedad mexicana respondió de manera 

inmediata uniéndose y movilizándose bajo la causa de ayudar a los damnificados; la participación de la sociedad mexicana 

fue latente y la organización ciudadana ha sido fundamental. 
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Destacó que esa fecha no solo debe servir para recordar a todas las víctimas, sino que es la oportunidad para continuar 

adoptando mejores normas de construcción, desarrollando mejores prácticas protocolarias de actuación y mecanismos que 

nos permitan estar preparados ante un sismo. “Continuaremos trabajando por el fortalecimiento de una cultura de protección 

civil en el país”.  

Resulta impostergable un sistema integral de riesgos 

La diputada María Rosete (PT) señaló que el pasado 19 de septiembre, en Michoacán, Guerrero, Jalisco, Colima y la Ciudad 

de México, se padecieron los estragos de la naturaleza y cientos de miles de familias se han sumado a la lista de los trabajos 

de construcción; por ello, dijo, es impostergable trabajar en un sistema integral de riesgos que ponga al centro a las personas 

y sus derechos humanos”.  

“Exhorto a los diferentes órdenes de gobierno a atender el llamado de auxilio de quienes su seguridad e integridad se 

encuentran en riesgo latente por los daños estructurales a sus viviendas”. Se pronunció por trabajar en una agenda que 

procure la protección más amplia de los derechos humanos, “hasta que la dignidad se haga costumbre”.     

Es una fecha de advertencia natural 

Salomón Chertorivski Woldenberg, diputado de MC, afirmó que, en México, el 19 de septiembre se ha convertido en una 

fecha más que una conmemoración luctuosa, para recordar a los fallecidos por los desastres naturales o la ocasión para 

practicar ciertos protocolos; se ha transformado en una advertencia natural hacia una población que decidió asentarse en un 

territorio que alguna vez fue un lago. 

Consideró que se debe recordar a las víctimas de los sismos y los bienes materiales que se han perdido. Añadió que el 

Congreso de la Unión no ha tomado nota de la responsabilidad ante lo que es más que un riesgo, ya que el siguiente sismo 

acecha a las placas tectónicas; el 19 de septiembre debería ser la ocasión para una convocatoria genuinamente nacional y 

no sectaria, así como tener apertura de las conciencias ciudadanas y gubernamentales. 

Un sentimiento que nos deja con mucho dolor 

El diputado Marcelino Castañeda Navarrete (PRD) dijo que “el 19 de septiembre será en la historia de México un 

sentimiento que nos deja con mucho dolor”. Mencionó que “como si fuera un acto de mala fortuna este lunes 19 de 

septiembre volvimos a sentir un sismo de la misma magnitud que los anteriores”, minutos después de un simulacro cuyo 

objetivo es preparar a la ciudadanía frente a fenómenos de estas magnitudes.  
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Resaltó que estas lamentables conmemoraciones “nos obligan a reconocer la valía que tiene nuestra sociedad, la solidaridad 

y la capacidad de respuesta que ha superado la adversidad y la propia inoperancia del propio Estado; nos lleva a reconocer 

la grandeza del pueblo de México”. Asimismo, a exhortar a todas y todos a “poner por encima de nuestras diferencias, 

nuestras coincidencias en favor de México”. Propuso un minuto de silencio por los fallecidos en estos sismos.   

Desde su curul, el diputado el diputado Riult Rivera Gutiérrez (PAN) pidió un minuto de silencio en memoria de las dos 

víctimas de los acontecimientos de este 19 de septiembre, en Manzanillo, Colima. Y pidió la solidaridad de todas las 

bancadas para que se haga la gestión ante la Federación para respaldar a la gobernadora de Colima y que, a su vez, respalde 

a las alcaldesas y alcaldes para afrontar la crisis de destrucción. 
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Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, 
PVEM, PT, MC y PRD presentan, en una primera 

ronda, 17 iniciativas 

 
 

Buscan modificar la Constitución Política y diversas leyes 

Boletín No.2576 

Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD presentan, en una primera 

ronda, 17 iniciativas 

• Buscan modificar la Constitución Política y diversas leyes  

Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD, presentaron, en una primera 

ronda, 17 iniciativas para reformar y adicionar la Constitución Política y diversas leyes, en temas 

relativos a estímulo a docentes, materiales reciclables, violencia vicaria, créditos, derechos ejidales, 

igualdad salarial, violencia política parlamentaria, días nacionales y delitos contra la biodiversidad. 

También, sobre documentos migratorios, medidas de protección para las mujeres, personas con 

discapacidad privadas de la libertad, interés superior de las familias, recursos para la seguridad 

pública, acoso sexual en el ámbito laboral, perspectiva de género en programas de pesca y 

plantación de árboles.  

Estímulo económico profesional para personal docente 
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El diputado Miguel Ángel Pérez Navarrete (Morena) presentó iniciativa que adiciona diversas 

disposiciones a la Ley General del Sistema para la Carrera de las Maestras y los Maestros, con la 

intención de establecer el estímulo económico por desarrollo profesional, mismo que será un 

reconocimiento al personal docente y técnico docente que cuente con grado académico de 

maestría o doctorado. Fue enviada a la Comisión de Educación. 

Personas recuperadoras de materiales reciclables 

María Teresa Castell de Oro Palacios, diputada del PAN, busca modificar la Ley General para la 

Prevención y Gestión Integral de Residuos, para definir la actividad de las personas recuperadoras 

de materiales reciclables y facultar a los municipios para otorgar las autorizaciones y concesiones 

de una o más de las actividades que comprende la prestación de los servicios de manejo integral 

de los residuos sólidos urbanos, incluyendo la regulación de la actividad de las personas 

recuperadoras de materiales reciclables. Se turnó a la Comisión de Medio Ambiente y Recursos 

Naturales.  

Violencia vicaria 

Por el PRI, la diputada Sofía Carvajal Isunza planteó reformar y adicionar la Ley General de Acceso 

de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, para definir el concepto de violencia vicaria como 

todo acto u omisión cometido en contra de una persona, con quien mantenga o haya mantenido 

una relación, buscando generarle una afectación o daño físico, psicológico, emocional, 

patrimonial, económico, laboral, o de cualquier otra índole a través de dañar o amenazar a un 

descendiente, ascendiente o familiar de la víctima, pupilos, familiares, personas, mascotas o 

bienes. Se envió a la Comisión de Igualdad de Género. 

Créditos a personas físicas mayores de sesenta años 

La diputada Ana Laura Huerta Valdovinos (PVEM) presentó reformas a los artículos 20 y 23 de la 

Ley para Regular las Sociedades de Información Crediticia, con el fin de establecer que en el caso 

de créditos de clientes personas físicas mayores de sesenta años, dicha antigüedad en cartera 

vencida no deberá ser mayor a treinta y seis meses. La iniciativa, también suscrita por el diputado 

Luis Alberto Martínez Bravo, se remitió a la Comisión de Hacienda y Crédito Público.  
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Derechos ejidales 

Del PT, el diputado Jesús Fernando García Hernández planteó modificar los artículos 18, 19 y 80 

de la Ley Agraria, con el objetivo de que si al fallecimiento del ejidatario, los herederos no se ponen 

de acuerdo en cuanto a los derechos ejidales, la asamblea de ejidatarios acordará y autorizará la 

venta de dichos derechos en subasta pública y repartirá el producto por partes iguales entre las 

personas con derecho a heredar. Fue canalizada a la Comisión de Desarrollo y Conservación Rural, 

Agrícola y Autosuficiencia Alimentaria.  

Igualdad salarial o de remuneración 

La diputada Jessica Ortega De la Cruz (MC) presentó cambios a las leyes Federal del Trabajo, para 

el Desarrollo de la Competitividad de la Micro, Pequeña y Mediana Empresa, y la del Impuesto 

Sobre la Renta, a fin de que el salario al trabajador o trabajadora deba pagarse en igualdad y 

equidad salarial por las actividades o funciones en el ámbito de su valor de competencias, 

calificaciones, responsabilidades, esfuerzos y condiciones de trabajo. Se remitió a las comisiones 

unidas de Trabajo y Previsión Social y de Economía, Comercio y Competitividad, para dictamen y 

a las de Hacienda y Crédito Público y de Igualdad de Género, para opinión.  

Violencia política contra mujeres en actividades parlamentarias 

Por el PRD, la diputada Elizabeth Pérez Valdez presentó iniciativa que reforma y adiciona la Ley 

Orgánica del Congreso General, el Reglamento de la Cámara de Diputados y el Código de Ética de 

la Cámara de Diputados, para que las y los legisladores se abstengan de utilizar expresiones, 

gestos o cualquier tipo de comunicación que tenga por objeto o resultado limitar, anular o 

menoscabar el ejercicio efectivo de los derechos políticos electorales de las mujeres; definir la 

violencia política contra las mujeres en razón de género en las actividades parlamentarias y crear 

un Comité de Atención en ese sentido. Se canalizó a la Comisión de Régimen, Reglamentos y 

Prácticas Parlamentarias, para dictamen y a la Comisión de Igualdad de Género, para opinión. 

Día Nacional del “Guerrero B´otzanga Otomí” 

 A través de una iniciativa, la diputada Celestina Castillo Secundino (Morena) busca que se declare 

el 22 de febrero de cada año como Día Nacional del “Guerrero B´otzanga Otomí”, lo que servirá 

para hacer un reconocimiento al pueblo otomí y su historia, pues fabrican diversas artesanías, 

como tapetes de lana, molcajetes y metates de piedra negra, sombreros de palma, sillas de tule, 

ayates de fibra de maguey, textiles elaborados en telar de cintura. Será analizada por la Comisión 

de Gobernación y Población. 
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Prisión preventiva por delitos contra la biodiversidad 

María Sierra Damián, diputada de Morena, planteó cambios al artículo 19 de la Constitución 

Política, a fin de considerar que la o el juez ordenará la prisión preventiva oficiosa por los delitos 

contra la biodiversidad en su modalidad de desmonte, destrucción de la vegetación natural, tala, 

transporte, comercio, acopio, almacenamiento o transformación de recursos maderables. Fue 

remitida a la Comisión de Puntos Constitucionales. 

Disminuir pago de derechos por documento migratorio 

La diputada Ana Laura Valenzuela Sánchez (PAN) presentó reformas a los artículos 8 y 10 de la Ley 

Federal de Derechos, con el propósito de disminuir el pago de derechos para la expedición del 

documento migratorio que acredita la condición de estancia como residente temporal por un año, 

dos, tres, cuatro o permanente. La propuesta se canalizó a la Comisión de Hacienda y Crédito 

Público.  

Medidas de protección para garantizar integridad de la mujer 

Del PRI, la diputada Alma Carolina Viggiano Austria impulsa una iniciativa que modifica el artículo 

137 del Código Nacional de Procedimientos Penales, a fin de establecer que no será impedimento 

para ratificar la medida de protección, la falta de notificación de la misma al denunciado, e incluir 

como medida de protección, la suspensión de la persona agresora del centro laboral o educativo, 

en forma temporal y de carácter preventivo. Se turnó a las comisiones de Justicia, para dictamen 

y de Igualdad de Género, para opinión.  

Personas con discapacidad privadas de la libertad 

La Comisión de Justicia analizará iniciativa del diputado Pedro David Ortega Fonseca (Morena) que 

adiciona el artículo 35 Bis de la Ley Nacional de Ejecución Penal, para señalar que la autoridad 

penitenciaria debe adoptar las medidas necesarias para que las personas con discapacidad 

privadas de la libertad puedan ejercer plenamente sus derechos de manera efectiva; la ubicación 

y las instalaciones deberán contar con los elementos de accesibilidad, identificando y eliminando 

obstáculos y barreras de acceso. 
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Interés superior de la familia 

Anuar Roberto Azar Figueroa, diputado del PAN, presentó iniciativa que reforma el artículo 4º de 

la Constitución Política, con la intención de establecer que el Estado en sus decisiones y 

actuaciones velará por el principio del interés superior de la familia garantizando el pleno goce de 

sus derechos. Se canalizó a la Comisión de Puntos Constitucionales.  

Destinar recursos a favor de la seguridad pública 

Con reformas al artículo 61 de la Ley de Instituciones de Crédito, la diputada Juanita Guerra Mena 

(Morena) busca que el dinero, así como los intereses y rendimientos acumulados, generados por 

todos los depósitos e inversiones en la cuenta global con excepción de aquellos previamente 

destinados a la beneficencia pública, prescribirán en favor de la seguridad pública y se deberán 

destinar para las políticas y acciones de combate a la delincuencia en los porcentajes que para tal 

efecto se establezcan. Se turnó a la Comisión de Hacienda y Crédito Público. 

Que acoso sexual sea sancionado administrativamente 

La diputada Karen Michel González Márquez (PAN) leyó iniciativa que reforma y adiciona las leyes 

federales del Trabajo y de los Trabajadores al Servicio del Estado, Reglamentaria del Apartado B) 

del Artículo 123 Constitucional, cuya finalidad es señalar que el acoso sexual será sancionado 

administrativamente, independientemente de las normas penales procedentes; los procesos 

serán ágiles, claros y precisos. Fue enviada a la Comisión de Trabajo y Previsión Social, para 

dictamen y a la Comisión de Igualdad de Género, para opinión.  

Que programas de pesca observen perspectiva de género 

Se canalizó a las comisiones de Pesca y de Igualdad de Género, la iniciativa del diputado Ángel 

Miguel Rodríguez Torres (Morena) para adicionar el artículo 17 de la Ley General de Pesca y 

Acuacultura Sustentables, con el propósito de que en la aplicación de los programas se observe el 

principio de perspectiva de género y establecer metodología y mecanismos que permitan 

identificar, cuestionar y valorar la discriminación, desigualdad y exclusión de las mujeres, así como 

las acciones que deben emprenderse para actuar sobre los factores de género y crear condiciones 

de cambio que permitan avanzar en la construcción de la igualdad de género. 
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Que autoridades planten árboles o vegetación 

También de Morena, el diputado Steve Esteban Del Razo Montiel propuso agregar un párrafo al 

artículo 74 la Ley General de Asentamientos Humanos, Ordenamiento Territorial y Desarrollo 

Urbano, para indicar que las autoridades de los tres órdenes de gobierno plantarán árboles o sus 

semejantes, es decir vegetación de acuerdo con el espacio y tipo de suelo de la zona o región, 

cuando realicen obras de construcción, remodelación y ampliación de calles, parques, banquetas, 

bulevares, plazas, explanadas y en cualquier espacio público. Se canalizó a la Comisión de 

Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial. 
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En una segunda ronda, diputadas y diputados 
presentan 18 iniciativas 

 
 

Citan a sesión semipresencial, mañana jueves, a las 11:00 horas 

Boletín No.2581 

En una segunda ronda, diputadas y diputados presentan 18 iniciativas 

• Citan a sesión semipresencial, mañana jueves, a las 11:00 horas 

Durante la sesión de hoy, en una segunda ronda de iniciativas, diputadas y diputados de todos los grupos parlamentarios 

presentaron 18 iniciativas para modificar la Constitución Política y diversas normas legales, respecto a ecosistemas 

forestales, infraestructura física educativa, atención a niñas, niños y adolescentes, higiene en terrenos colindantes con la 

zona federal marítimo terrestre, padrón de predios propiedad del municipio y evaluación a educandos.  

Asimismo, en temas relativos a autoridad nacional veterinaria, inseguridad en tramos carreteros federales, tráfico y daño de 

las especies, derecho a la convivencia, personas con discapacidad, concurrencia de facultades entre la Federación, entidades 

y municipios, campañas de comunicación social, rentas de inmuebles, derechos laborales, eutanasia y discursos de odio.  

Acciones de protección, conservación y saneamiento forestal urbano 

La diputada Karla Estrella Díaz García (Morena) planteó cambios al artículo 13 de la Ley General de Desarrollo Forestal 

Sustentable, para que corresponda a los municipios y a las demarcaciones territoriales de la Ciudad de México llevar a cabo, 

en coordinación con los gobiernos de las entidades federativas, acciones de protección, conservación y saneamiento forestal 
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urbano, desde el ámbito de sus atribuciones y ayudar en la conservación de los ecosistemas forestales. Se turnó a la Comisión 

de Medio Ambiente y Recursos Naturales.  

Información actualizada de la Infraestructura Física Educativa 

Yesenia Galarza Castro, diputada del PAN, propuso reformar y adicionar el artículo 99 de la Ley General de Educación, a 

fin de establecer que la Secretaría de Educación Pública remitirá a la Cámaras de Diputados y de Senadores, para su revisión 

y conocimiento, la información actualizada de la Infraestructura Física Educativa, a más tardar el 8 de septiembre de cada 

año, y la Cámara de Diputados deberá tenerla en cuenta en el proceso de análisis y aprobación del Presupuesto de Egresos 

de la Federación de los Ramos que correspondan. Se envió a la Comisión de Educación. 

Recursos para la Atención Integral de Niñas, Niños y Adolescentes 

Con adiciones a diversas disposiciones de las leyes Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria y la General de 

los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes, la diputada Jaqueline Hinojosa Madrigal (PRI) busca determinar que los 

recursos destinados a programas presupuestarios dirigidos a la Atención Integral de Niñas, Niños y Adolescentes no podrán 

ser menores al 8 por ciento del Producto Interno Bruto, y señalar que no se podrán realizar reducciones a dichos programas. 

Será analizada por las comisiones unidas de Presupuesto y Cuenta Pública y de Derechos de la Niñez y Adolescencia. 

Óptimas condiciones de higiene 

Por el PVEM, el diputado Juan Carlos Natale López planteó reforma al artículo 154 de la Ley General de Bienes Nacionales, 

con el objetivo de sancionar con multa de tres mil y hasta doce mil veces la Unidad de Medida y Actualización vigente a 

los propietarios de terrenos colindantes con la zona federal marítimo terrestre o los titulares de concesiones, permisos, 

autorizaciones y acuerdos de destino, que no mantengan en óptimas condiciones de higiene el área concesionada. Fue 

enviada a la Comisión de Gobernación y Población. 

Padrón de predios propiedad del municipio  

Del PT, la diputada Lilia Aguilar Gil expuso adiciones al artículo 11 de la Ley General de Asentamientos Humanos, 

Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano, a fin de que corresponda a los municipios elaborar un padrón de predios 

propiedad del municipio y mantenerlo actualizado para su entrega en el proceso de cambio de gobierno a la nueva 

administración.  

Asimismo, emitir acuerdo de liberación de predios propiedad del municipio, por causa de utilidad pública debidamente 

fundada y motivada, privilegiando la creación de centros sociales, culturales, deportivos, área verde para parques y 

esparcimiento, y uso habitacional para población en condición de vulnerabilidad. Se envió a las comisiones de Desarrollo 

Urbano y Ordenamiento Territorial y de Hacienda y Crédito Público. 
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Evaluación a educandos por suspensión de actividades  

A la Comisión de Educación se canalizó la iniciativa de la diputada Taygete Irisay Rodríguez González para modificar los 

artículos 8, 9 y 72 de la Ley General de Educación, con el fin de que, en caso de suspensión de actividades escolares a causa 

de una declaratoria de emergencia sanitaria o por causas fortuitas y de fuerza mayor, una vez que éstas sean superadas y 

restablecidas, las autoridades educativas deberán realizar una evaluación diagnóstica a los educandos para regularizar lo 

más pronto posible el aprendizaje y estudio de los mismos y evitar rezago en el avance educativo.  

Autoridad nacional veterinaria 

Por el PRD, la diputada Gabriela Sodi Miranda propuso modificar la Ley Federal de Sanidad Animal y establecer la 

Autoridad Nacional Veterinaria como el órgano desconcentrado de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural que 

reúne a los veterinarios y demás profesionales y para profesionales, cuya responsabilidad es la de supervisar la aplicación 

de las medidas de protección de la salud y el bienestar de los animales, así como los procedimientos nacionales e 

internacionales de certificación veterinaria. Será analizada por la Comisión de Medio Ambiente y Recursos Naturales.  

Vigilancia en tramos carreteros federales con mayor inseguridad 

Saúl Hernández Hernández, diputado de Morena, presentó iniciativa que adiciona el artículo 70 de la Ley de Caminos, 

Puentes y Autotransporte Federal, para precisar que, en cuanto a la vigilancia de los caminos y puentes, la Secretaría de 

Infraestructura, Comunicaciones y Transportes se coordinará con las autoridades pertinentes, y una vez focalizados los 

tramos carreteros federales con mayor inseguridad, se solicitará la concentración de manera permanente de elementos 

policíacos. Se canalizó a la Comisión de Comunicaciones y Transportes. 

Mayores sanciones por tráfico y daño de especies 

A la Comisión de Medio Ambiente y Recursos Naturales, fue enviada la iniciativa de la diputada Sonia Rincón Chanona 

(Morena), que reforma el artículo 127 de la Ley General de Vida Silvestre, a efecto de incrementar al doble, las sanciones 

administrativas en materia de tráfico y daño de las especies, y así castigar con severidad dichas actividades ilícitas.  

Derecho a la convivencia 

La diputada Wendy González Urrutia (PAN) propuso reformar la Ley General de los Derechos de Niñas, Niños y 

Adolescentes, así como los códigos Penal Federal y Civil Federal, para garantizar el derecho a la convivencia entre las 

niñas, niños y adolescentes y sus familiares, sancionar de dos a seis años de prisión y multa de 100 a 300 días, a quien falsee 

información para impedir dicha convivencia. Fue turnada a las comisiones unidas de Derechos de la Niñez y Adolescencia 

y de Justicia. 
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Sancionar a quien atente por razón de discapacidad 

Del PRI, la diputada Norma Angélica Aceves García presentó dos iniciativas. La primera modifica el artículo 149 Ter del 

Código Penal Federal para que se aplique sanción de uno a tres años de prisión o de ciento cincuenta a trescientos días de 

trabajo a favor de la comunidad y hasta doscientos días multa, al que por razones de discapacidad atente contra la dignidad 

humana o anule o menoscabe los derechos y libertades de las personas. Se turnó a la Comisión de Justicia.  

Enfoque de inclusión de las personas con discapacidad 

La segunda iniciativa de Aceves García propone reformar los artículos 78 y 85 del Reglamento de la Cámara de Diputados, 

con el objetivo de establecer que sea elemento indispensable de la iniciativa la problemática desde el enfoque de inclusión 

de las personas con discapacidad, en su caso. Asimismo, el dictamen deberá contener el enfoque de inclusión de las personas 

con discapacidad. Se canalizó a las comisiones de Régimen, Reglamentos y Prácticas Parlamentarias y de Atención a Grupos 

Vulnerables. 

Protocolos de primer respondiente 

La diputada Olimpia Tamara Girón Hernández (Morena) presentó cambios a la Ley General del Sistema Nacional de 

Seguridad Pública, con el propósito de que la concurrencia de facultades entre la Federación, las entidades federativas y los 

municipios, quede distribuida conforme a generar protocolos de actuación de primer respondiente, así como la realización 

de acciones de capacitación permanente sobre su aplicación, para garantizar la observancia permanente de la normatividad, 

en beneficio de la ciudadanía. Se remitió a la Comisión de Seguridad Ciudadana.  

Campañas de comunicación social con información comprobable 

Miguel Ángel Varela Pinedo, diputado del PAN, leyó iniciativa que reforma los artículos 4º y 5º de la Ley General de 

Comunicación Social, para establecer que las campañas de comunicación social y los informes de labores que emanen de 

los órganos gubernamentales, deberán realizarse con información comprobable y contar con soporte técnico y documental 

de lo informado. Se turnó a la Comisión de Gobernación y Población. 

Evitar que rentas de inmuebles sean discriminatorios 

 La diputada Marisol García Segura (Morena) busca con la iniciativa que adiciona el artículo 2448-F del Código Civil 

Federal, determinar que los requisitos para la renta de un bien inmueble deben ser libres de discriminación, al determinar 

que el contrato de arrendamiento deberá contener la garantía de que en ningún caso podrán establecerse requisitos 

considerados discriminatorios, de acuerdo con la normatividad vigente aplicable. Fue enviada a la Comisión de Justicia. 
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Derechos laborales de asesores técnicos pedagógicos 

Del PAN, el diputado Rommel Aghmed Pacheco Marrufo (PAN) presentó iniciativa que reforma los artículos 74 y el 

Décimo Cuarto Transitorio de la Ley General del Sistema para la Carrera de las Maestras y los Maestros, a fin de determinar 

que dentro de la Estructura Ocupacional del Asesor Técnico Pedagógico que se ubica en la Supervisión Escolar, debería 

estar al menos al mismo nivel del director para que, al cumplir con los requisitos de antigüedad y los requisitos para el 

ascenso, puedan ser promovidos a la función de supervisión. Será analizada por la Comisión de Educación. 

Permitir la eutanasia 

Por Morena, la diputada Irma Juan Carlos planteó adicionar el artículo 1º de la Constitución Política, para establecer que el 

derecho a la vida y muerte digna se reconocen en México. Por lo tanto, estará permitida la eutanasia en los términos que 

establezca la Ley. Se turnó a la Comisión de Puntos Constitucionales para su dictamen.  

Discurso de odio 

De la misma bancada, la diputada Salma Luévano Luna propuso reformar y adicionar los artículos 8 y 29 de la Ley de 

Asociaciones Religiosas y Culto Público, a fin de que éstas deban abstenerse de proferir discurso de odio, que se caracterizan 

por expresar una concepción mediante la cual se tiene el deliberado ánimo de menospreciar y discriminar a personas o 

grupos por razón de cualquier condición o circunstancia personal, étnica, social, orientación sexual, identidad y/o expresión 

de género. Se remitió a la Comisión de Gobernación y Población, para dictamen, y a la de Diversidad, para opinión. 

Cita a próxima sesión 

La Mesa Directiva de la Cámara de Diputados informó que en términos de los artículos 100 y 102 del Reglamento, las 

iniciativas y proposiciones contenidas en el orden del día serán turnadas a las comisiones que correspondan publicándose 

el turno en la Gaceta Parlamentaria. 

Posteriormente, se levantó la sesión y se citó para la que tendrá lugar mañana jueves 22 de septiembre, a las 11:00 horas, 

en modalidad semipresencial.  
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Inauguran en la Cámara de Diputados el curso 
“Introducción al Análisis de Políticas Públicas” 

 
 

Boletín No.2570 

Inauguran en la Cámara de Diputados el curso “Introducción al Análisis de Políticas Públicas” 

• Se impartirá los días 21 y 28 de septiembre 

Las secretarías General y de Servicios Parlamentarios, así como el Centro de Estudios de Derecho e Investigaciones 

Parlamentarias (CEDIP) de la Cámara de Diputados, inauguraron el curso “Introducción al Análisis de Políticas Públicas”, 

cuyo objetivo es desarrollar su análisis como una herramienta práctica para la toma de decisiones parlamentarias. 

El curso, que se impartirá en dos sesiones, el 21 y 28 de septiembre, pretende identificar las características más importantes 

de las políticas públicas, así como su utilidad, para la atención de los problemas. 

El director general del CEDIP, Juan Carlos Cervantes Gómez, dijo que el curso está dirigido a diputadas, diputados, 

asesoras, asesores, así como a funcionarias y funcionarios del Palacio Legislativo, para aportar herramientas que permitan 

fortalecer sus conocimientos y que éstos sean aplicados en el quehacer parlamentario”. 

Asimismo, se busca que los participantes se familiaricen con el concepto de política pública y las etapas que conforman el 

ciclo con que comúnmente se les analiza. 

Refirió que las políticas públicas constituyen un eje toral de la actividad de las y los legisladores que abordan diferentes 

temáticas, ya que permean en todos los temas que se desarrollan en la Cámara de Diputados. 
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En el curso, agregó, se hará un análisis constante a partir del cual se fortalecerán los esquemas normativos e institucionales. 

También se reflexionará sobre qué es el diagnóstico y la definición del problema, los criterios para analizar opciones de 

política, la identificación de opciones, toma de decisiones, implementación y monitoreo, así como la evaluación de la 

política seleccionada. 
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Comisión de Derechos Humanos avala reformas 
a la Ley General en Materia de Desaparición 

Forzada de Personas 

 
 

Boletín No.2582 

Comisión de Derechos Humanos avala reformas a la Ley General en Materia de Desaparición Forzada de Personas 

La Comisión de Derechos Humanos, que preside la diputada Nelly Minerva Carrasco Godínez (Morena), aprobó el dictamen 

que reforma los artículos 5 y 137 de la Ley General en Materia de Desaparición Forzada de Personas, Desaparición 

Cometida por Particulares y del Sistema Nacional de Búsqueda de Personas. 

El dictamen, aprobado con 23 votos a favor y una abstención, tiene como finalidad adicionar en el principio correspondiente 

a la Debida Diligencia, el derecho a la memoria. 

Asimismo, establecer que las víctimas directas de los delitos de desaparición forzada de personas y desaparición cometida 

por particulares tendrán también derecho a la memoria. 

Precisa que el derecho a la memoria protege a las víctimas, a sus familias, a las sociedades en particular y a la humanidad 

en general. Rechaza el olvido como consecuencia de la vulneración de los derechos humanos y hace posible reformular la 

convivencia, gracias al reconocimiento de las circunstancias dolorosas del pasado, como garantía de no repetición, con lo 

que se facilita el perdón, el arrepentimiento, la conciliación y la paz.  
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Indica que, con el reconocimiento de este derecho, el Estado mexicano, en cumplimiento de su deber de recordar, deberá 

expandir acciones suficientes para garantizar la no repetición de violaciones a los derechos humanos.  

La diputada Ana María Esquivel Arrona (PAN) agradeció que se diera la posibilidad de hacer propuestas y se modificaran 

algunas de las partes del desarrollo de la iniciativa. “Consideramos que es correcta la apreciación de que el derecho a la 

memoria debe establecerse como parámetro de reparación del daño”. 

De Morena, la diputada Inés Parra Juárez comentó que la desaparición entre particulares es un tema de delito del fuero 

común. “Aquí el problema sería cuando hay desaparición precisamente cometida por las Fuerzas Armadas; yo creo que ahí, 

aparte de que esté presente la memoria, como reza la frase, ni perdón ni olvido”.  

Informe y plan de trabajo   

En la reunión también se aprobó con 22 votos a favor, 1 abstención y 0 en contra, el segundo informe semestral de 

actividades, correspondiente al periodo marzo-agosto de 2022. 

Asimismo, por unanimidad, fue avalado el plan de trabajo para el segundo año legislativo. 

Asuntos generales 

La diputada Sue Ellen Bernal Bolnik (PRI) consideró que se tiene que agregar otro nombre a la lista de periodistas agredidos. 

Se trata de Freddy Román, quien el 22 de agosto fue asesinado y es el comunicador número 15 que pierde la vida en un 

hecho violento en lo que va de 2022.  

“Pido respetuosamente a la Comisión de Puntos Constitucionales que atienda y dictamine la iniciativa que presentamos las 

y los integrantes de esta Comisión para trabajar ya la Ley de Protección a Periodistas y Defensores de Derechos Humanos”, 

dijo. 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 22/09/2022 LEGISLATIVO 

 

Comisión de Marina aprobó su informe 
semestral y plan de trabajo 

 
 

Boletín No.2575 

Comisión de Marina aprobó su informe semestral y plan de trabajo 

La Comisión de Marina, que preside el diputado Jaime Martínez López (Morena), aprobó su segundo informe semestral, 

así como su programa de trabajo correspondiente al periodo septiembre 2022-agosto 2023. 

El informe precisa que fueron turnados a esta instancia un total de 15 asuntos, de los que 13 son iniciativas para dictamen, 

una minuta y una opinión. Tres ya se dictaminaron en sentido positivo, ocho en negativo, dos fueron retiradas por sus 

proponentes y dos más precluyeron. 

Menciona que se celebraron reuniones con la Coordinación General de Puertos y Marina Mercante, a fin de fortalecer el 

trabajo legislativo, y se montó la exposición: “Retos e impulso del transporte marítimo”, en la que estuvo la Capitán de 

Altura Marisa Abarca Hernández, directora ejecutiva de Proyectos Prioritarios Marítimo- Portuarios. 

Además, se visitaron los puertos de Mazatlán, Sinaloa, y La Paz, Baja California, donde se sostuvieron reuniones con 

empresarios, asociaciones civiles, industrias, cooperativas pesqueras y mandos navales, entre otros. 

También se coordinó con el Centro de Estudios Superiores Navales la capacitación para personal de la Cámara de Diputados 

mediante el seminario “El Poder Marítimo”, con la finalidad de analizar su importancia, además del diplomado Derecho 

del Mar y Marítimo, que tiene por objetivo analizar los instrumentos jurídicos nacionales e internacionales relacionados 

con funciones de la Guardia Costera. 
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En cuanto a su programa de trabajo correspondiente al segundo año de ejercicio legislativo, subraya que su misión es 

analizar, revisar, resolver y llevar a cabo las acciones de competencia de la Comisión de Marina, respecto de los temas 

vinculados con la Secretaría de Marina – Armada de México. 

Lo anterior tiene el propósito de atender aquellas reformas que mejoren el marco normativo del sector marítimo y, al mismo 

tiempo, fortalecerlo para que pueda competir internacionalmente.   

Agrega que la visión de este órgano legislativo es ser una Comisión incluyente, propositiva, plural, cuyo trabajo tenderá al 

análisis de la legislación aplicable para que el Estado mexicano cuente con las leyes que brinden certeza jurídica a la 

Secretaría de Marina.  

Asuntos generales 

En asuntos generales, la diputada María Magdalena Olivia Esquivel Nava (Morena) informó que organiza el ciclo de 

conferencias denominado “Unificación del Derecho Marítimo y el Papel de las Entidades Internacionales”, a las que 

acudirán ponentes de renombre internacional, vicepresidentes y directores de institutos, organismos y asociaciones. 

El evento, dijo, será el próximo viernes 23 de septiembre, a las 12:30 horas, en el Palacio Legislativo de San Lázaro 

A su vez, el diputado Javier Joaquín López Casarín (PVEM), presidente de la Comisión de Ciencia, Tecnología e 

Innovación, informó que la semana pasada la instancia legislativa que encabeza firmó un convenio con el Instituto Mexicano 

de la Propiedad Industrial (IMPI), a fin de fortalecer los diversos esfuerzos que se realizan en investigación y desarrollo de 

proyectos. 

Por ello, exhortó a aprovechar este convenio para que, a través de la Comisión de Marina, todo aquello que se genere en el 

Centro de Innovación ubicado en el Puerto de Veracruz, pueda ser registrado ante el IMPI. 

En este sentido, el diputado Martínez López comentó que a México le ha faltado hacer el registro ante el IMPI de las 

investigaciones que se realizan o están por concluirse. 
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Desconfía PAN por ‘traición’ de líder del PRI 
 

Marko Cortés, presidente nacional del PAN, reiteró que no hay diálogo ni confianza en la dirigencia 
nacional del PRI por la traición de Alejandro “Alito” Moreno y subrayó que las negociaciones y acuerdos 
de la colación Va por México con ese partido para el Estado de México de cara a los comicios de 2023 se 
encuentran suspendidos hasta que concluya el proceso de reforma de militarización en el Senado. 
 
https://vanguardia.com.mx/noticias/desconfia-pan-por-traicion-de-lider-del-pri-LD4261490 
 

https://vanguardia.com.mx/noticias/desconfia-pan-por-traicion-de-lider-del-pri-LD4261490
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Entrevista / Luis Armando Melgar (Diputado - PAN) 

“Recibimos el Paquete Económico el pasado 8 de septiembre, es un Paquete que en 

esta ocasión no tendrá una Miscelánea Fiscal, no entrará a discusión la Ley del 

Impuesto Sobre la Renta, no entrará a discusión del Impuesto al Valor Agregado, no 

habrá cambios al Código Fiscal y la idea es que haya estabilidad y permanencia para 

que esto genere en mayores inversiones y estabilidad para la inversión.  

El Presupuesto que estamos viendo para el 2023 contra el 2022 crece un billón punto 

dos, es un Presupuesto que es realista porque está asumiendo que habrá un servicio de 

deuda importante debido a la subida de las tasas de interés, que tenemos por una 

inflación a nivel mundial”.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKwRjW%5FXgMSGDkM&cid=75F18D3264FEE4

8F&id=75F18D3264FEE48F%21818&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKwRjW%5FXgMSGDkM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21818&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKwRjW%5FXgMSGDkM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21818&parId=root&o=OneUp
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Instalan en la Cámara de Diputados el Grupo de 
Amistad México - República Portuguesa 

 
 

Boletín No.2579 

Instalan en la Cámara de Diputados el Grupo de Amistad México - República Portuguesa 

La diputada María Josefina Gamboa Torales (PAN) declaró formalmente instalado el Grupo de Amistad México - República 

Portuguesa que funcionará durante la LXV Legislatura de la Cámara de Diputados. 

En su calidad de presidenta del Grupo, destacó que las relaciones entre ambas naciones iniciaron en 1843 y, aunque se han 

visto pausadas por momentos, siempre han resurgido con mayor vigor después de concertar las vías correctas de 

comunicación.  

El Grupo de Amistad trabajará en el intercambio cultural y la cooperación bilateral. Será un espacio de diálogo constante y 

respetuoso entre legisladores de ambos parlamentos, guiados por la experiencia de los embajadores, precisó. 

El presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores, diputado Alfredo Femat Bañuelos (PT), afirmó que la relación de 

México con Portugal tiene un potencial extraordinario que se fortalecerá en el marco de la próxima firma del acuerdo global 

modernizado entre nuestro país y la Unión Europea. 

Reconoció los esfuerzos de esa nación por lograr que Europa se vincule con América Latina, por lo que la relación con 

Portugal y sus socios es estratégica. Hoy más que nunca nos necesitamos, requerimos mejores puentes de entendimiento y 

el Grupo de Amistad fortalecerá el diálogo a través de la diplomacia parlamentaria. 
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Ambas naciones, puntualizó, tienen una sólida amistad fundada en el respeto y afecto mutuo; aspiran al intercambio entre 

distintas fuerzas, lo que fortalece la cooperación en áreas como la educación, donde es posible el cambio, la innovación y 

la transformación. 

La diputada Amalia Dolores García Medina (MC) destacó la necesidad de ratificar el Acuerdo Global Unión Europea con 

México y dijo que el Grupo de Amistad contribuirá a que ello ocurra pronto. 

Señaló que la amistad entre México y Portugal es añeja y debe ser fortalecida ante los retos actuales. Refirió que se tienen 

causas que nos unen en los ámbitos cultural y económico, fundamentales entre dos naciones con ubicaciones estratégicas.   

La diputada Mariana Gómez del Campo Gurza (PAN) hizo notar la importancia de hacer sinergia entre la embajada de 

Portugal y la Cámara de Diputados para fortalecer la relación bilateral que inició hace 158 años. 

Expresó que hay nueve instrumentos internacionales aprobados en transporte aéreo, cultura, ciencia, comercio, turismo, 

asistencia jurídica, migración, tráfico ilícito de estupefacientes, “los cuales se deben revisar para conocer su estatus”. Planteó 

realizar reuniones bilaterales, a fin de “poner en la mesa lo que más nos interesa”. 

La diputada del PRD,Gabriela Sodi Miranda, dijo que, además de los asuntos económicos generales, es prioridad el 

intercambio cultural y su difusión entre ambos países. Afirmó que se compartirán los trabajos parlamentarios de esta 

Legislatura que tengan relación con las dos naciones. 

Aseguró que se promoverán, difundirán y realizarán intercambios culturales necesarios para dar a conocer a esa gran nación 

y fomentar su reconocimiento histórico en las nuevas generaciones. 

El embajador de Portugal en México, Joao Jose Gomes Caetano Da Silva, indicó que su país es un firme defensor de la 

modernización del Acuerdo Global entre la Unión Europea y México y de la conclusión rápida de sus negociaciones. “Su 

ratificación rápida será fundamental para lograr más prosperidad económica e intercambios entre nuestros pueblos, abriendo 

nuevas oportunidades para jóvenes mexicanos” 

Señaló que las relaciones comerciales alcanzaron un monto, en 2021, de 500 millones de euros, cerca de 10 mil millones 

de pesos, y que hay 10 convenciones bilaterales entre ambos países en áreas de cooperación económica, agroalimentaria, 

salud y comercio electrónico. “Seguimos trabajando con México para agregar todas las áreas de cooperación económica 

bajo un solo convenio”. 

Añadió que en 2024 se celebrarán 160 años de relaciones bilaterales, y habrá actividades conmemorativas a nivel económico 

y comercial. 
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A través de un mensaje por video, el embajador de México en Portugal, Hermann Aschentrupp Toledo, refirió que el acuerdo 

entre México y la Unión Europea se modificó para modernizarlo y adecuarlo a las nuevas circunstancias internacionales.  

Precisó que México es el segundo socio comercial de Portugal en América Latina. Agregó que es una gran oportunidad 

para empresas portuguesas por su posición geográfica privilegiada, la frontera con el principal mercado de América del 

Norte y un acuerdo con los socios de la región, así como el de la Unión Europea y sus Estados miembros.  

Bernardo Aguilar Calvo, director general para Europa de la Secretaría de Relaciones Exteriores, destacó la importancia de 

alcanzar la modernización del acuerdo de México con la Unión Europea. Contiene alcances nuevos en temas de desarrollo 

sustentable, derechos humanos, igualdad de género y democracia, entre otros. “Es un acuerdo de amplio espectro y de los 

más modernos en el mundo”. 
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Diputado federal sale en defensa de “Alito” , líder del 

PRI 

 

A pesar de la inconformidad de algunos priístas por las decisiones tomadas por Alejandro Moreno 

Cárdenas, dirigente nacional del tricolor, el diputado federal, Lázaro Jiménez Aquino, salió en 

defensa de Alito, presumiéndolo al decir que es hombre de resultados, es responsable con los 

priistas y no está a discusión que se vaya para concretar la alianza. 

 
 
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/diputado-federal-sale-en-defensa-de-alito-lider-del-pri- 

375908.html 

 

https://www.alcalorpolitico.com/informacion/diputado-federal-sale-en-defensa-de-alito-lider-del-pri-375908.html
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/diputado-federal-sale-en-defensa-de-alito-lider-del-pri-375908.html
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“Uso político de la justicia”: Damián 
Zepeda acusó que Morena extorsionó a 

Alito 
 

 

 

 

 

 

 

En medio de la discusión final en el Senado de la República sobre la reforma en materia de 
seguridad ciudadana que ha tenido eco en las últimas semanas, el senador de Acción Nacional (PAN) 
Damián Zepeda acusó que, en principio, la iniciativa de corte “militarista” se dio por el “uso político de 
la justicia” por parte del partido en el poder contra Alejandro Alito Moreno. 

Luego de que en San Lázaro se aprobó el dictamen que extiende la presencia de la Fuerzas Armadas 
en tareas de seguridad hasta 2028, en el Senado se logró frenar la votación, por lo que la discusión 
regresará a comisiones. Sin embargo, en plena discusión, el expresidente del PAN acusó que no era 
una casualidad que el grupo de Morena alcanzara la mayoría en la Cámara Baja. 

El panista aseveró que la traición del tricolor a la alianza Va por México se dio a causa de los 
constantes ataques que sufrió Alito Moreno por parte del gobierno federal, entre amenazas y presiones, 
lo que llevó a la bancada priista en San Lázaro a presentar una reforma en beneficio de los intereses 
de Morena. 

“Uso político de la justicia”: Damián Zepeda acusó que Morena extorsionó a Alito - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/21/morena-dio-reversa-a-la-reforma-de-la-guardia-nacional-buscara-acuerdo-de-las-mayorias/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/18/inmunidad-por-una-reforma-asi-fue-como-primor-acabo-con-va-por-mexico/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/21/uso-politico-de-la-justicia-damian-zepeda-acuso-que-morena-extorsiono-a-alito/


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

22/09/2022 0 

PERIÓDICO

0 

 

  

Preocupa que incongruencia del PRI termine con 

la oposición: Ruíz Massieu 

 

MÉXICO (OLIVIA TORRES).- Senadores de diversos partidos políticos, incluso del PRI y el 

PRD, elaboraron un borrador para agregar dos párrafos al artículo 6º transitorio de la 

Constitución. Se trata de que los secretarios de Defensa Nacional, Marina y Seguridad 

Pública, comparezcan cada 6 meses ante la comisión Bicameral de seguridad 

nacional (…)  

La senadora del PRI, Claudia Ruíz Massieu cree que no tienen los votos y que aunque 

en la bancada del PRI hay temas complicados y hay diferencia de opiniones, estaban 

construyendo consenso en el interior. (…) 

Respecto a las decisiones de Alejandro “Alito” Moreno, dijo que promueven un 

ambiente de cuestionamiento que no abona a generar confianza en la congruencia 

del partido, y que eso le preocupa porque tienen que reconstruir su relación con la 

ciudadanía. 

 

https://wradio.com.mx/programa/2022/09/21/asi_las_cosas_con_carlos_loret_de_mola/1663790152_802962.ht

ml  

 

https://wradio.com.mx/programa/2022/09/21/asi_las_cosas_con_carlos_loret_de_mola/1663790152_802962.html
https://wradio.com.mx/programa/2022/09/21/asi_las_cosas_con_carlos_loret_de_mola/1663790152_802962.html
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Diputados del PRI manifiestan disposición para 

debatir y aprobar nueva reforma electoral  

Diputados del PRI manifestaron su disposición para debatir y aprobar una nueva 

reforma electoral.  

En la Comisión de Reforma Político Electoral los legisladores priistas dijeron estar 

dispuestos a estudiar las diferentes opciones que existen sobre el tema electoral.  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AE0sF4ueXSy8p%5Fk&cid=75F18D3264FEE48F&

id=75F18D3264FEE48F%21819&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AE0sF4ueXSy8p%5Fk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21819&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AE0sF4ueXSy8p%5Fk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21819&parId=root&o=OneUp
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Reforma Electoral de AMLO evitará excesos financieros: 
Diputado 

 
En entrevista, el diputado federal Jorge Llaven Abarca destacó que en la Cámara de Diputados se están 
impulsando y aprobando iniciativas que fortalecen la Cuarta Transformación, destacando que una de las 
propuestas más trascendentales que se analizará y discutirá en breve es la Reforma Electoral. 
 
https://alertachiapas.com/2022/09/21/reforma-electoral-de-amlo-evitara-excesos-financieros-
diputado/ 
 

https://alertachiapas.com/2022/09/21/reforma-electoral-de-amlo-evitara-excesos-financieros-diputado/
https://alertachiapas.com/2022/09/21/reforma-electoral-de-amlo-evitara-excesos-financieros-diputado/
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Instalan el Grupo de Trabajo de Presupuesto 
con Perspectiva de Género, de la Comisión de 

Presupuesto 

 
 

El objetivo es fortalecer el marco jurídico en la materia 

Boletín No.2580 

Instalan el Grupo de Trabajo de Presupuesto con Perspectiva de Género, de la Comisión de Presupuesto 

• El objetivo es fortalecer el marco jurídico en la materia 

Al instalar el Grupo de Trabajo de Presupuesto con Perspectiva de Género, de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, 

su coordinadora, diputada Mirza Flores Gómez (MC), indicó que el objetivo es armonizar y fortalecer el marco jurídico 

para garantizar que el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) se diseñe con enfoque de género. 

Dio a conocer que se propondrán las adecuaciones presupuestarias al Anexo 13 del PEF, con el fin de asegurar que sólo lo 

integren programas presupuestarios que tengan congruencia en su diseño normativo y programático. 

Informó que entre las actividades programadas están promover la participación de la ciudadanía bajo el esquema de 

parlamento para conocer las prioridades, recabar opiniones y recomendaciones, con miras a la construcción de mejores 

propuestas legislativas que emita el Grupo de Trabajo. 
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También, dijo, darán seguimiento a las propuestas de modificación al marco normativo correspondiente. Asimismo, se 

realizará un diagnóstico en los aspectos en los que se identifiquen las brechas de género más significativas estadísticamente. 

Adelantó que el 18 y 19 de octubre se llevará a cabo un foro para recibir opiniones respecto al PEF.  

Vía plataforma digital, el diputado presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, Erasmo González Robledo 

(Morena), confió en que el Grupo de Trabajo aportará resultados que contribuyan a mejorar el presupuesto destinado a 

atender las desigualdades entre mujeres y hombres.  

Subrayó que la idea fundamental establecida en la ruta de trabajo es generar las condiciones necesarias para que todas las 

mujeres y niñas vivan en un entorno de igualdad y equidad en todos los ámbitos. “El objetivo es asegurar que el PEF 2023 

garantice los recursos suficientes para la igualdad entre mujeres y hombres, así como el acceso de las mujeres a una vida 

libre de violencia”.  

Afirmó que no hay política pública sin presupuesto, por lo que es necesario identificar los recursos requeridos para atender 

las problemáticas de género. “Nos daremos a la tarea de analizar y discutir las propuestas que envía el Poder Ejecutivo, 

buscando generar las condiciones necesarias para asegurar la igualdad sustantiva”.  

La diputada Blanca María del Socorro Alcalá Ruiz (PRI) indicó que el compromiso y responsabilidad es tener mente abierta 

para hacer análisis serios. Destacó la importancia de invitar a la sociedad civil y a especialistas, a fin de que aporten sus 

ideas y hacer los ajustes necesarios. “Convoco a que con compromiso, voluntad política y responsabilidad histórica hagamos 

viable lo que hoy es deseable”.  

El diputado Juan Carlos Natale López (PVEM) refrendó su compromiso de abonar a la lucha de las mujeres y lograr mejores 

políticas y leyes. Invitó a las y los legisladores a sumarse a un exhorto que presentará para que las 32 fiscalías de las 

entidades federativas resuelvan a la brevedad los casos de feminicidios.  

La diputada Laura Imelda Pérez Segura (Morena) afirmó que el presupuesto encaminado a la igualdad sustantiva es una 

demanda de la sociedad en su conjunto y es un análisis que corresponde a todas y todos. “Todos nos vemos afectados por 

la violencia contra las mujeres, la discriminación, la falta de oportunidades y la violencia de los males que hemos heredado 

de una cultura que no consideraba a la mujer como igual en derechos”. 

También de Morena, la diputada Ana Elizabeth Ayala Leyva consideró importante analizar el presupuesto con perspectiva 

de género con el que, para 2023, se atenderá a 64.5 millones de mexicanas que representan el 51.2 –datos de INEGI- de la 

población en la que se contempla a mujeres indígenas, con alguna discapacidad, niñas, jóvenes y adultas mayores. 
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Participación de invitados 

Ana María Gutiérrez González, de la Red Nacional de Refugios, celebró la instalación del Grupo de Trabajo y afirmó que 

tienen esperanzas de contar con presupuesto para las mujeres, que se entregue en tiempo y que no haya subejercicio. 

Magdalena García Hernández, representante de MIRA Pensadoras Urbanas-México, puntualizó que en lo que va del sexenio 

los recursos para frenar la violencia han decrecido en más de 10 por ciento en términos reales frente al aumento de casos 

contra las mujeres, mientras que hacia el sector indígena cayeron 74 por ciento.  

Durante la reunión semipresencial, se aprobó el programa de actividades del Grupo de Trabajo de Presupuesto con 

Perspectiva de Género, de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. 
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Presenta su plan de acción el Grupo de Trabajo 
para atención consular y protección de 

mexicanos en EU 

 
 

Hay que garantizar que cada consulado sea eficiente: diputada García 
Medina 

Boletín No.2583 

Presenta su plan de acción el Grupo de Trabajo para atención consular y protección de mexicanos en EU   

• Hay que garantizar que cada consulado sea eficiente: diputada García Medina 

• Busca ampliar y modernizar los servicios que brindan  

En la primera sesión del Grupo de Trabajo para elaborar una agenda que incluya reuniones con funcionarios de la Secretaría 

de Relaciones Exteriores respecto de la protección de mexicanos en los Estados Unidos de América, la diputada Amalia 

García Medina (MC), su coordinadora, presentó un primer borrador del plan de acción. 

El documento, precisó, incluye propuestas de grupos de mexicanos en el exterior, conversaciones con legisladores, así como 

de la Comisión de Relaciones Exteriores. Puede modificarse y enriquecerse, ya que se tiene la responsabilidad de brindar 

en cada sede consular una serie de servicios a los connacionales.  
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“Resulta particularmente importante hacer que las mejoras sean generales en las 52 circunscripciones consulares, pero lo 

apremiante se encuentra donde la densidad poblacional es mayor, ya que la demanda de servicios es proporcional y 

cualitativamente distinta. En Estados Unidos viven 38.7 millones de mexicanos”. 

Puntualizó que los consulados no solamente dan servicios, sino que atienden a mexicanos en problemas con autoridades 

norteamericanas, además de que se encargan de temas de salud, derechos laborales, educación financiera, apoyo en caso de 

violencia doméstica, inscripción en el Registro Civil de quienes no pudieron hacerlo en México y repatriación de restos. 

“No obstante, el reto de mejorar y modernizar los servicios es una constante, con el reclamo que hace pensar que la red 

consular no está ampliando su cobertura para acercarse a un porcentaje más grande de la población”, subrayó. 

Resaltó que esta población envió a sus familias 54 mil millones de dórales mediante remesas; en lo que va del año han sido 

poco más de 27 mil millones de dólares. Son el motor económico de las comunidades y para todo México. 

Por el PRI, el diputado Augusto Gómez Villanueva consideró que para dar un respaldo al envío de las remesas podría haber 

una financiera que se dedicara a ello. 

Agregó que estos recursos podrían ser utilizados como garantía líquida en programas de desarrollo o en diferentes tipos de 

empresas, además de generar un fideicomiso de apoyo a las familias y, al mismo tiempo, para que cuando regrese un 

migrante tenga la posibilidad de incorporarse a una empresa familiar. 

El diputado del PT, Alfredo Femat Bañuelos, presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores, indicó que este 

documento incluye las inquietudes de los migrantes. Se prevé que este año canalicen a sus familias en México cerca de 60 

mil millones de dólares. 

Propuso que se concrete la visita de la directora general de Telecomunicaciones de México (Telecomm), Rocío Mejía 

Flores, toda vez que el número de sucursales que tiene este organismo facilitaría el envío de remesas. 

De Morena, la diputada Olga Leticia Chávez Rojas informó que su grupo parlamentario realizará el próximo 28 de 

septiembre el foro “Inclusión financiera de la comunidad migrante y sus familias”, donde se prevé la participación de la 

titular de Telecomm. 

Además, expresó que como diputadas y diputados deben exigir los derechos de connacionales en el extranjero y que los 

cónsules operen con eficiencia y profesionalismo. 

También de Morena, el diputado Manuel Alejandro Robles Gómez propuso solicitar a la Secretaría de Relaciones Exteriores 

que exhorte a la embajada estadounidense a otorgar visas humanitarias con el objetivo de impulsar programas como 

“Corazón de plata”, a fin de unir a migrantes que radican en los Estados Unidos con sus familiares en México. 
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Es necesario revindicar la potestad del Estado mexicano para llevar a cabo los convenios que fomenten el empleo temporal 

y evitar el coyotaje de personas. Planteó una reunión con la Unidad de Inteligencia Financiera para que los oriente sobre 

cómo legislar en esta materia. 

El diputado Maximiano Barboza Llamas (Morena) consideró fundamental que se incorpore como tema de análisis de este 

Grupo de Trabajo el referente a la matrícula consular para que sea reconocida en los Estados Unidos, toda vez que no sirve 

como identificación en ninguna institución financiera estadounidense. 

Opinó que los puntos del documento de este grupo de trabajo son pertinentes; no obstante, dijo, si se piensa en una gestoría 

ante la Secretaría de Relaciones Exteriores no es el más adecuado. Que sea la ley la que obligue a los consulados a hacer su 

trabajo porque son servidores públicos, agregó. 

La diputada de Morena, Yeidckol Polevnsky Gurwitz, apuntó que en el marco de la discusión de la reforma político- 

electoral se debe plantear cuáles son las funciones del Instituto Nacional Electoral (INE) en materia del voto en el exterior. 

Enfatizó que la tarea como diputadas y diputados es revisar y modificar leyes, así como crearlas cuando sea necesario, por 

lo que se deben hacer las modificaciones que garanticen los derechos de los migrantes. 
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México enfrenta el reto de ofrecer conectividad y 
ciberseguridad a su población: Javier López Casarín 

 
El diputado Javier López Casarín (PVEM), presidente de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación, 
aseveró que en un mundo donde las tecnologías de la información se han convertido en el eje del 
desarrollo, México enfrenta el doble reto de dotar de internet a todos sus habitantes y ofrecer 
condiciones para que la navegación sea segura. 
 
https://efekto10.com/mexico-enfrenta-el-reto-de-ofrecer-conectividad-y-ciberseguridad-a-su-
poblacion-javier-lopez-casarin/ 
 
 

https://efekto10.com/mexico-enfrenta-el-reto-de-ofrecer-conectividad-y-ciberseguridad-a-su-poblacion-javier-lopez-casarin/
https://efekto10.com/mexico-enfrenta-el-reto-de-ofrecer-conectividad-y-ciberseguridad-a-su-poblacion-javier-lopez-casarin/
https://efekto10.com/mexico-enfrenta-el-reto-de-ofrecer-conectividad-y-ciberseguridad-a-su-poblacion-javier-lopez-casarin/
https://efekto10.com/
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AMLO informa que no hay reporte de daños tras 

sismo, lamenta fallecimiento de dos personas 

 
El presidente Andrés Manuel López Obrador informó en un video en su cuenta de Twitter que hasta el 

momento no se reportan daños por el sismo que se registró la madrugada de este jueves. Sin embargo, 

lamentó el fallecimiento de dos personas que reportaron autoridades de Ciudad de México. 

“Tuvimos una réplica del sismo con magnitud de 6.9 con epicentro en Coalcomán. Se sintió en Michoacán, 

Colima, Jalisco, Guerrero y Ciudad de México. Hasta ahora no hay reporte de daños”, publicó. 

En un video en la red social comentó que la replica ocurrió al rededor de la 1:20 de la mañana y que la 

información en la capital del país, es que no se reportan daños.  

"Lamentablemente dos personas perdieron la vida en la Ciudad de México, de acuerdo al reporte de Claudia 

Sheinbaum, jefa de Gobierno. En la zona del epicentro en Michoacán, Colima y Jalisco ninguna desgracia", 

informó más tarde el presidente. 

La madrugada de este jueves se registró un nuevo sismo que de acuerdo con información preliminar del 

Servicio Sismológico Nacional tuvo una magnitud de 6.9, mismo que se percibió con fuerte intensidad en la 

capital del país. 

De acuerdo con los primeros reportes el movimiento telúrico tuvo un epicentro a 84 kilómetros al Sur de 

Coalcomán, Michoacán, al igual que el sismo del pasado lunes 19 de septiembre. 

 

https://politico.mx/amlo-sobre-sismo-de-69-hasta-ahora-no-hay-reporte-de-danos?utm_source=webpush  

 
 

https://politico.mx/sl/hSb9x
https://politico.mx/sl/hJ0nX
https://politico.mx/amlo-sobre-sismo-de-69-hasta-ahora-no-hay-reporte-de-danos?utm_source=webpush
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El miedo anida en septiembre; crónica de un sismo de 
madrugada 

 

Un sismo exactamente el 19 de septiembre (el tercero) revivió los peores 
temores de los mexicanos; otro temblor esta madrugada viene sólo a 
avivarlos 

Otra vez se vivieron escenas de miedo. 

Apenas el 19 de septiembre un sismo sacudió a México, tal como había ocurrido en 1985 y 2017, casi a 

la misma hora del último de estos desastres naturales. 
La madrugada de este jueves 22 de septiembre un nuevo sismo parece maldecir por siempre al mes 

patrio. Pasadas la una de la mañana las alertas sísmicas sonaron de nuevo y el movimiento regresó, 

ese vaivén endemoniado del que nadie nunca sabe si saldrá vivo. 

Reportes de vecinos en todas las alcaldías saliendo a la casa en pijamas o tuiteando y compartiendo 

memes y bolilos digitales se multiplicaron por las redes sociales. 

En el sur de la capital en Coapa, se sintió “muy fuerte” y en algunas zonas los dejó sin energía 

eléctrica. En Azcapotzalco el sismo tuvo una intensidad moderada. La alerta sísmica sonó con un 

minuto de anticipación, aún hay servicio eléctrico. En Ecatepec, también tuvo una intensidad 

moderada, y en algunas zonas también se quedó sin energía eléctrica. En la colonia Juárez el sismo 

despertó a sus habitantes. A los minutos se escuchó el motor de los helicópteros que sobrevolaron la 

zona. 

Hay reportes que en colonias de la ciudad la alerta sísmica siguió sonando después del temblor. No 

imagino una peor pesadilla, una alerta sísmica eterna. 

Por ejemplo en la colonia Escandón, en la alcaldía Miguel Hidalgo, lo que vecinos indican causó 

confusión la alera prolongada, porque se sentía un leve movimiento, pero no sabían si volvería a 

temblar o fue que el movimiento se percibió de larga duración. También en la colonia Tlalcoligia, en la 

alcaldía Tlalpan. El gobierno capitalino informó que el C5 está revisando ya la situación. 

https://www.eluniversal.com.mx/tag/sismo
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Tras la activación de la alerta sísmica una mujer de 57 años perdió la vida al caer y golpearse en la 

cabeza, reportó el gobierno de la Ciudad. Otra persona murió de un infarto, literalmente del susto.  

Otro septiembre terrible para la Ciudad y para México, otro escenario de miedo que todos los 

mexicanos conocemos. 

Tras la activación de la alerta sísmica, una mujer de 57 años perdió la vida al caer de las escaleras y 

golpearse en la cabeza, esto en la colonia Doctores de la alcaldía Cuauhtémoc. 

Más tarde la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México tomaron conocimiento de la 

muerte de un hombre a causa de un infarto. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/el-miedo-anida-en-septiembre-cronica-de-un-

sismo-de-madrugada  

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/tag/sismo
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/el-miedo-anida-en-septiembre-cronica-de-un-sismo-de-madrugada
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/el-miedo-anida-en-septiembre-cronica-de-un-sismo-de-madrugada
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Permanecerán cerrados el Congreso y el Poder Judicial 

 
Los edificios públicos que comprenden el Poder Judicial, Legislativo y el Complejo de la Casa de la Cultura 
permanecen cerrados, a la espera de que se evalúen los daños que generó el sismo del pasado lunes. 
Las instalaciones del Poder Judicial no tienen daño estructural y se espera que el próximo lunes reabran 
su atención al público; en tanto que en las del Poder Legislativo se realizará hoy el peritaje para 
determinar si está en condiciones de operar. 
Mientras que los edificios que conforman el complejo cultural en la Calzada Galván tardarán más tiempo 
cerrados, dado que algunos presentan daños serios que implicarán trabajos de reconstrucción. 
 
https://diariodecolima.com/noticias/detalle/2022-09-21-permanecern-cerrados-el--congreso-y-el-
poder-judicial 
 

https://diariodecolima.com/noticias/detalle/2022-09-21-permanecern-cerrados-el--congreso-y-el-poder-judicial
https://diariodecolima.com/noticias/detalle/2022-09-21-permanecern-cerrados-el--congreso-y-el-poder-judicial
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'Olvida' NL pedir cancelar trasvase 
 

Cuando era candidato, Samuel García prometió renegociar el convenio de 1996 y defender el agua de la 
Presa El Cuchillo para que no fuera a parar a Tamaulipas. 
 
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/ol
vida-nl-pedir-cancelar-trasvase/ar2473634?v=2 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/olvida-nl-pedir-cancelar-trasvase/ar2473634?v=2
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/olvida-nl-pedir-cancelar-trasvase/ar2473634?v=2
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Pese a lluvias 40 municipios de Tamaulipas continúan con 
sequía: Conagua 

 
Las presas del estado empiezan a recuperarse gracias a las recientes lluvias pero aún así Tamaulipas 
mantiene 40 municipios con sequía. La Comisión Nacional del Agua (Conagua) precisó que al corte del 
15 de septiembre, el estado tiene 24 municipios en sequía severa, mientras en 16 es moderada y tres 
están en condición “anormalmente seca”, siendo el caso de la zona conurbada.  
 
https://www.milenio.com/politica/comunidad/municipios-tamaulipas-continuan-sequia-pese-lluvias 
 
 

https://www.milenio.com/politica/comunidad/municipios-tamaulipas-continuan-sequia-pese-lluvias
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Hay órdenes de aprehensión por asesinatos de dos 
empleados de CFE 

 
Liberan las primeras dos órdenes de aprehensión contra los responsables del ataque armado perpetrado 
contra empleados de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) que viajaban por la carretera Hermosillo-
Yécora el pasado 6 de septiembre, reveló Francisco Sergio Méndez. 
El delegado de la Fiscalía General de la República (FGR), aseguró que la agresión que les causó la muerte 
a dos trabajadores de la paraestatal no quedará impune, pues ya están identificadas dos responsables y 
conocen su ubicación. 

 
https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Liberan-dos-ordenes-de-aprehension-contra-
responsables-de-asesinato-de-empleados-de-CFE-20220920-0026.html 
 

https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Atentado-a-trabajadores-de-la-CFE-Elementos-de-la-FGR--llegan-a-Sonora-para-continuar-indagatorias-20220916-0015.html
https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Atentado-a-trabajadores-de-la-CFE-Elementos-de-la-FGR--llegan-a-Sonora-para-continuar-indagatorias-20220916-0015.html
https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Considera-FGR-que-ataque-a-empleados-de-CFE-fue-aislado-20220917-0005.html
https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Liberan-dos-ordenes-de-aprehension-contra-responsables-de-asesinato-de-empleados-de-CFE-20220920-0026.html
https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Liberan-dos-ordenes-de-aprehension-contra-responsables-de-asesinato-de-empleados-de-CFE-20220920-0026.html
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Cárteles disputan sitios para tráfico de drogas y personas 
en Tijuana 

 
Autoridades de México y Estados Unidos tienen identificados distintos puntos a lo largo de la frontera 
entre Tijuana y San Diego que están siendo disputados por grupos criminales para el tráfico de drogas y 
personas. 
“Esta área está siendo actualmente combatida por el Cártel de Sinaloa y el Cártel de Jalisco Nueva 
Generación”, informó Ángel Moreno, agente de la Patrulla Fronteriza de Estados Unidos. Dijo esto 
durante un recorrido a medios a lo largo del cerco internacional, a la altura de Otay Mesa en el lado 
estadounidense y de la colonia Nido de las Águilas en Tijuana, considerada “zona de alto peligro”. 
 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/carteles-disputan-sitios-para-trafico-de-drogas-y-personas-
en-tijuana-8919160.html 
 
 
  

https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/carteles-disputan-sitios-para-trafico-de-drogas-y-personas-en-tijuana-8919160.html
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/carteles-disputan-sitios-para-trafico-de-drogas-y-personas-en-tijuana-8919160.html
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Leyes y salchichas 

Otto von Bismarck lo dijo mejor: “las leyes, como las salchichas, mejor no ver cómo se hacen”, aunque en 

realidad la frase la dijo primero un poeta estadounidense, John Godfrey Saxe: “las leyes, como las salchichas, 

dejan de inspirar respeto a medida que sabes cómo están hechas”. Este texto fue terminado horas antes de la 

votación final en el Senado de la ley que pretende extender la participación del Ejército en la seguridad pública. 

Pero al margen de las virtudes o los defectos de una formalización del involucramiento de los soldados en la 

vida pública, la manera en que se está cocinando es tan nauseabunda que convierte a la cámara en un rastro 

infecto. Como Morena y sus aliados aún estaban cortos por una decena de votos, la rebatiña para cambiar el 

parecer de los legisladores ha sido un espectáculo tan edificante como el que ofrece una mezcladora de 

embutidos. 

Hace unas semanas, cuando esta ley se votó en la Cámara de Diputados, la escena ya había sido 

desconsoladora. La iniciativa de Palacio Nacional fue aprobada gracias al súbito cambio de posición de parte 

del presidente del PRI y diputado Alejandro “Alito” Moreno, tras la andanada de exhibiciones de un expediente 

que lo ponía al alcance de los jueces. Obvio decir que tras la oportuna conversión del líder priista, las presiones 

desde el grupo en el poder no solo desaparecieron, sino que dieron lugar a elogios por su encomiable y 

patriótico cambio de parecer. Por tal motivo publiqué en este espacio la preocupación de que la decisión de los 

diputados no estuviera relacionada a los méritos o deméritos de algo tan trascendente para la vida nacional, 

sino a la necesidad de un político de mantenerse fuera de la cárcel. Quince días más tarde y en una cámara 

distinta, el espectáculo sigue siendo igualmente carroñero. 

Ejército: Leyes y salchichas | Opinión | EL PAÍS México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2022-09-21/morena-aplaza-la-votacion-del-blindaje-del-ejercito-ante-el-bloqueo-de-la-oposicion-en-el-senado.html
https://elpais.com/mexico/2022-09-21/morena-aplaza-la-votacion-del-blindaje-del-ejercito-ante-el-bloqueo-de-la-oposicion-en-el-senado.html
https://elpais.com/mexico/2022-09-07/para-no-hablar-de-alito.html
https://elpais.com/mexico/2022-09-14/atrapados-en-el-haiga-sido-como-haiga-sido.html
https://elpais.com/mexico/opinion/2022-09-21/leyes-y-salchichas.html
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Fueron días previos de intensas negociaciones, diálogos, encuentros, desencuentros, entre la clase 

política oficial y de oposición, que tienen que ver en el asunto de la minuta en materia de Guardia 

Nacional, para prolongar hasta 2028, permanencia de las Fuerzas Armadas en labores de seguridad 

pública, ya con esa noble institución, en sus filas. 

Desenlace a controversial reforma constitucional al artículo V Transitorio en esa materia, inició en 

Cámara de Diputados, cuando el PRI, cedió sus votos, para alcanzar mayoría calificada y aprobar el 

proyecto. 

Empero, ayer, en la colegisladora, el asunto, se trabó, por dos semanas, 10 días hábiles: cual 

estrategia parlamentaria, coordinador del grupo mayor Ricardo Monreal Ávila, decidió retirar el 

decreto, durante la discusión para su aprobación. 

Sincero, el político de Zacatecas, previo a la sesión ordinaria, admitió. 

-“¡No!, no tengo mayoría calificada, hasta que se exprese en el tablero. No puedo adivinar cómo 

van a votar los senadores y senadoras y les tengo un profundo respeto a todas y a todas”. 

Reiteró lo que, antier, señaló al respecto, en materia de modificar el dictamen, sin tocar polémico 

artículo Transitorio, para no devolverlo a la colegisladora y con ello, evitar retardar lo que ya se 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

REGRESAN A COMISIONES, MINUTA EN MATERIA DE GUARDIA NACIONAL; MONREAL: “NO TENGO MAYORÍA 

CALIFICADA, EL DEBATE, SIGUE” 
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debe aprobar, en la visión del promovente de la iniciativa, el presidente Andrés Manuel López 

Obrador: 

-“Vamos a esperar, son días y horas, momentos en los que estamos trabajando. Acabo de reunirme 

con un grupo de legisladores, es un borrador, es cierta la redacción y estamos tratando de generar 

condiciones para que el Senado y la Cámara de Diputados, ejerzan un control real en materia de 

seguridad pública”. 

El aspirante presidencial de Morena, denotó tranquilidad, optimismo y esperanzas que el puyante 

asunto, en 10 días, se dirima, que es el término en el Reglamento del Senado, para que las 

comisiones unidas de Puntos Constitucionales y Estudios Legislativos, Segunda, lo vuelvan a 

presentar ante la mesa directiva que preside Alejandro Armenta Mier. 

Durante intervención en tribuna, el también presidente de la Junta de Coordinación Política, reiteró 

que el artículo V Transitorio, “es simplemente extender el plazo de marzo del 2024, a marzo del 

2028, para que las Fuerzas Armadas realice labores de seguridad pública en el país”. 

Enseguida, espetó a senadores del PAN y PRI: 

-“Desde hace 27 años, las Fuerzas Armadas, han auxiliado a las labores de seguridad pública. Debe 

de recordarlo el PRI y el PAN, cuando gobernaron, que uno de los reclamos de los generales, del 

secretario de la Defensa, de los comandantes, de zonas militares, del espectro superior de las 

Fuerzas Armadas, fue siempre “denme garantías constitucionales y base constitucional para 

actuar”. 

Repasó, a las mismas bancadas de oposición, lo que nadie protestó, cuando en el 2019, aprobaron 

crear Guardia Nacional: 

-“… ahí, en el V Transitorio que ahora discutimos, por unanimidad, le otorgamos a las Fuerzas 

Armadas, su garante constitucional, su asidero constitucional”. 
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-“Y ahí, en el momento del debate parlamentario, deberán de releerlo algunos de nosotros, ¡nadie!, 

habló cuando otorgamos los cinco años, de que con ese plazo se estaba militarizando al país. 

¡Nadie!, ninguno, ninguna, votó en contra de que le otorgáramos cinco años a las Fuerzas Armadas, 

para que la transición de las Fuerzas Armadas a la Guardia Nacional, ocurriera y pudieran retornar 

a los cuarteles, soldados, militares y marinos”. 

Desde ese contexto, observó: 

-“Este, es un falso debate, no estamos hablando de las leyes ordinarias que, por cierto, entrarán en 

proceso de revisión jurisdiccional. ¡No!, estamos hablando de un Transitorio simplemente, que 

amplía lo que ya nosotros aprobamos por unanimidad”. 

De igual manera, cuestionó, sustentó: 

-“¿Por qué ahora se ha pensado por la colegisladora y por muchos de nosotros, que debe de 

ampliarse hasta marzo del 2028?”. 

-“Por razones de racionalidad, por razones de oportunidad, por razones de sensatez y probidad “. 

Ricardo Monreal, explicó “lo que quiso decir”, su discípulo y correligionario, Eduardo Ramírez 

Aguilar, al decir que este asunto, se debe resolver previo a procesos electorales, cuando senadores 

de oposición, como las priistas, Claudia Ruiz Massieu Salinas y Sylvana Beltrones Sánchez, piden más 

tiempo para analizar, debatir y discutir el candente asunto. 

-“Si en este momento no podemos ponernos de acuerdo con esta reforma, ¿creen ustedes, con  

seriedad, que lo vamos a hacer en marzo del 2024, donde la polarización, la crispación y el ambiente 

de desencuentro será real?”. 

Lo que no pudo explicar ni puntualizar -lunes pasado-, el senador chiapaneco, ayer, lo hizo su 

coordinador parlamentario: en marzo del 2024, “estará la plenitud de las campañas políticas; 60 
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días antes de la elección presidencial; 60 días antes de renovar la totalidad de los diputados y 

senadores; dos mil municipios en contienda, 9 gubernaturas”. 

Cuando la senadora Nadia Navarro Acevedo, preguntó al coordinador del grupo mayor si están 

dispuestos a dar más tiempo para analizar el decreto “y que no sometan a consideración de este 

Poder, algo improvisado, algo que pareciera llevar a toda prisa, un interés político y un pacto de 

impunidad”, el legislador de Zacatecas, respondió: 

-“Me da pie senadora, para decirle que su pregunta es correcta. Yo pienso que podemos dar más 

tiempo. O sea, yo no estoy por la prisa, no me ganan los tiempos. Aquí, en el Senado, hemos dado 

todos los trámites formales, ¡nunca!, hemos dado trámites fast track, o vía rápida. Y yo, le diría, 

senadora, que estoy dispuesto a seguir discutiendo este tema. Pero estoy de acuerdo con ustedes, 

estoy de acuerdo”. 

Ricardo Monreal, rechazó señalamientos de panistas en el sentido de que Morena, “compra” 

senadores de oposición; premura o presión por aprobar la minuta, controversial decreto. 

-“¡No!, rechazo totalmente que haya presión y hoy les planteo que las comisiones dictaminadoras, 

de Puntos Constitucionales y Estudios Legislativos (Segunda), regresen el dictamen y sigamos la 

discusión púbica para el bien del país”. 

En mensaje que compartió en redes sociales, el coordinador del grupo mayor en la sede del Paseo 

de la Reforma, número 135, fue puntual: 

-“Este debate, sigue, no ha concluido y hoy, no aprobamos ni rechazamos la reforma constitucional 

que proviene de la Cámara de Diputados. El órgano reformador se compone con ambas Cámaras y 

con la mayoría de las Legislaturas locales”. 

-“Pero, decidimos reenviar el dictamen en discusión, a las comisiones de Puntos Constitucionales y 

de Estudios Legislativos (Segunda), con el propósito de seguir deliberando sobre el plazo que, de 

aprobarse, sería de marzo del 2024, a marzo del 2028”. 
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Propositivo, conciliador, cual su tesis política, el coordinador parlamentario, ofreció: 

-“Es importante también destacar que el debate se dio en términos respetuosos, se dio claro, por 

momentos acalorados, normal. Pero este proceso que estamos llevando a cabo, esperamos 

concluirlo con consenso. Vamos a hacer un esfuerzo extraordinario para poder, incluso, si es 

necesario,  modificar el contenido de la minuta y lograr que todos estemos de acuerdo”. 

Tesis monrealista que, antier, ponderó, en entrevista que concedió.  

Ayer, sin ambages -en mensaje de redes sociales-,  dio pauta a lo que sigue y admitir lo que siempre 

reconoció: 

-“Así es que seguimos trabajando. Queda pendiente de su aprobación para los próximos días y 

nosotros continuamos buscando los consensos; necesitamos mayoría calificada y eso siempre 

representa un mayor trabajo y un mayor esfuerzo, pero lo vamos a hacer, porque queremos una 

seguridad pública que recupere nuestra tranquilidad y queremos cuerpos de seguridad pública 

confiables”. 

Como no hubo votación, se suspendió la discusión, luego que nuestros representantes en el Senado 

llevaban 5 horas en ello, el grupo mayor, Morena -cual ofreció en la tribuna su jefe de bancada-, 

decidió retirar el dictamen de la minuta y devolverlo a comisiones unidas de Puntos Constitucionales 

-a cargo del chiapaneco, Eduardo Ramírez Aguilar- y del senador por Chihuahua, Rafael Espino de la 

Peña, quien preside comisión de Estudios Legislativos, Segunda. 

¡Ojalá!, reiteramos, decisión de representantes de los estados en el Senado, sea lo mejor para el 

país y los mexicanos, en el “pico” de la violencia y delincuencia, cual anoche, en un municipio de 

Guanajuato, con 9 víctimas. 

EN EL CHACALEO 

Con vistas a desahogar prioridad en el Poder Legislativo, a dictámenes pendientes por revisar y 

discutir, votar y aprobar en comisiones y en el pleno, los presidentes del Congreso de la Unión, 
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Alejandro Armenta Mier y el diputado, Santiago Creel Miranda, acordaron que los integrantes de la 

mesa directiva que presiden, sesiones en conferencia, con ese propósito. “Yo creo que esto es una 

muy buena noticia, porque el inventario es grande, de lo que les hemos enviado a la Cámara de 

Senadores y de lo que  nos han enviado de la Cámara de Senadora para acá”, admite Creel… ¡Claro!, 

previamente, convocarán a los coordinadores parlamentarios, presenten prioridad en su agenda 

legislativa en ambas Cámaras y empezar el proceso legislativo a las minutas, iniciativas y dictámenes 

que están en los archivos del Poder Legislativo… En el asunto de la normalidad en el canal de la 

Cámara de Diputados en YouTube, el diputado Creel Miranda, aseguró que Google y esa red social, 

¡jamás!, van a censurar contenido alguno de carácter político en la tribuna popular de San Lázaro… 

¡Venga!... En el asunto del artículo V Transitorio, el grupo mayor en el Senado, no pudo conseguir 9 

votos que faltaban, los cuales, podrían ser del PRI, sin duda. Es decir, ayer, la minúscula bancada 

priista, se los negó a Morena, lo que impidió mayoría calificada al decreto en discusión… En aquellas 

comisiones unidas, a partir de este jueves, corren los 10 días hábiles, para volver a presentar el 

dictamen, sin modificación, a la mesa directiva, para que Alejandro Armenta, lo ponga a 

consideración del pleno… Contexto que denota una cosa: Morena y su coordinador parlamentario, 

como pidió PAN-PRI-PRD, buscan ganar tiempo, para modificar el dictamen… O convencer a los 

priistas que apoyen con su votos, la minuta.. ¡Claro!, si el dictamen de la minuta, no lo presentan a 

mesa directiva, aquellas comisiones unidas, se entiende que permanecerá en los archivos del 

senado, y esperar mejores tiempos para su discusión… O como dice Ricardo Monreal, “el debate, 

sigue”… ¡Venga!... Dirigencias del PAN-PRD, acusan que seguirán presiones de Morena y gobierno 

federal, para conseguir apoyos a la minuta… Hay que decirlo: reconocer oportuna cobertura de 

Televisa, al sismo que, 1:16 horas de hoy, se registro en CDMX y zona metropolitana; epicentro, 

¡otra vez!, Coalcomán, Michoacán… De inmediato, compañeros corresponsables de esa empresa en 

Michoacán Colima y Jalisco, reportaron a la mesa de redacción de la televisora, información del 

nuevo sismo, en esos estados. Es decir, los compañeros, mostraron profesionalismo en este sagrado 

y noble oficio… Ya es costumbre que en el Sismológico Nacional, “se hacen bolas” en la intensidad 

de temblores septembrinos, pues comienzan con una cifra y terminan con otra, cual lunes pasado y 

la madrugada de este jueves… ¡Y todavía faltan 8 días a “septiemble!, reporta a este espacio, 

distinguido hombre de leyes,  institucional, leal, probo y al tanto del acontecer en este país y el 

extranjero… En Iztapalapa, ciudadanos tuvieron que desalojar por tiempo razonable, su vivienda, 

cual medida de protección civil y de la familia. Afortunadamente, todo bien, informa desde esa zona 

capitalina, otro distinguido mexicano, inmerso en lo que ocurre en su país… ¡Caray!, ahora sí que, 

la sagrada madre naturaleza, “mueve” a la zona centro del país… 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; ECONOMÍA NACIONAL SE ENCUENTRA EN CONDICIONES FAVORABLES 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, aseguró que la economía nacional se encuentra en condiciones favorables gracias a la 

administración responsable del presupuesto con austeridad y sin permitir la corrupción ni la condonación de impuestos a grandes empresarios. 

Afirmó que los Programas para el Bienestar impulsados por el Gobierno abonan a la estabilidad y benefician a la población. Hay justicia porque 

se atiende al pueblo y, porque a pesar de la crisis económica precipitada por la pandemia y ahora por la guerra, la gente tiene ingresos cuando 

menos para lo básico. Agregó que se trabaja en el propósito de la autosuficiencia alimentaria a partir de la entrega gratuita de fertilizantes para 

aumentar la producción de alimentos básicos entre otras iniciativas de apoyo al campo. De esta manera, se controla la inflación y beneficia a la 

población.  

 

PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA ALEJANDRO ARMENTA; MESA DIRECTIVA ACTÚA CON APEGO A LA LEY Y GARANTIZA 

LIBRE EXPRESIÓN EN EL SENADO 

 

El presidente de la Mesa Directiva, Alejandro Armenta Mier, afirmó que, durante la Sesión la Mesa Directiva procuró, aseguró y garantizó la 

inviolabilidad del derecho de las y los senadores a expresarse libre y plenamente. Recordó que la Cámara de Senadores es un órgano plural y 

la Mesa Directiva tiene que conducirse con estricto apego a la ley, a través de un léxico republicano, federalista, democrático y objetivo, pues es 

preferible tener toda la paciencia para escuchar.  Indico que las y los senadores, en su mayoría, tienen conocimientos juristas y por eso se 

enriquece el debate que se da entre expertos en materia de derecho legislativo. Durante la discusión se escucharon posiciones, planteamientos, 

análisis respecto al reglamento y los procedimientos que se siguen, por ello la presidencia de la Mesa Directiva se comporta con estricto apego 

al derecho inviolable de las y los senadores a expresarse. Armenta Mier manifestó que el objetivo central de un presidente del Senado, es 

procurar la inviolabilidad de dicho derecho, por eso, aunque no se llegue a aceptar el planteamiento de algún senador, esto no significa que se 

rechace su derecho a expresarlo.  Respecto del oficio, por el que las comisiones unidas de Puntos Constitucionales y de Estudios Legislativos, 

Segunda, solicitaron que se les devolviera el dictamen, que busca ampliar la permanencia de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad 

pública, mencionó que el trámite se siguió con apego a la ley.  

 

SENADOR RICARDO MONREAL; REGRESA A COMISIONES DICTAMEN PARA EXTENDER PERMANENCIA DE FUERZAS ARMADAS 

EN TAREAS DE SEGURIDAD PÚBLICA  

 

El Pleno del Senado de la República suspendió la discusión del proyecto por el que se extiende la presencia de las Fuerzas Armadas en tareas 

de seguridad pública y avaló que el dictamen se devuelva a las comisiones unidas de Puntos Constitucionales y de Estudios Legislativos, 

Segunda, que presiden los senadores Eduardo Ramírez y Rafael Espino. En la solicitud presentada por las comisiones dictaminadoras se 

argumenta que el objetivo de regresar el dictamen es replantear el texto del proyecto elaborado y trabajar sobre uno nuevo, que logre el consenso 

de los Grupos Parlamentarios que concurren en estos órganos legislativos. Los senadores Noé Castañón Ramírez y Juan Zepeda, de 

Movimiento Ciudadano; Claudia Ruiz Massieu Salinas, del PRI: Kenia López Rabadán y Damián Zepeda Vidales, del PAN; Faustino López 

Vargas y Ricardo Monreal Ávila, de Morena, hicieron uso de la palabra para presentar votos particulares. Las y los senadores del bloque 

opositor que plantearon estas propuestas advirtieron que esta reforma profundizará la militarización del país, además de que irá en prejuicio de 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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los derechos humanos, de la seguridad y de la propia imagen de las Fuerzas Armadas. Ricardo Monreal advirtió que los únicos que estarán 

contentos con el regreso de elementos del Ejército y la Marina a sus cuarteles, sería la delincuencia organizada.   

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; NECESARIO, REDEFINIR ALCANCES Y LÍMITES DE LA COALICIÓN “VA POR MÉXICO” 

 

El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, sostuvo que es preciso redefinir los alcances y límites de la 

coalición Va por México, integrada por el PAN, PRD y su partido. Nosotros somos un partido aliancista y por nosotros no se va a romper la 

coalición, pero es muy importante redefinir sus límites y horizontes, si será una alianza electoral, de gobierno y legislativa, y en ésta última, 

establecer los puntos específicos en los que iremos juntos y en cuáles no. Señalo que es primordial que se respeten las diferencias y principios 

ideológicos, pues no se trata de un solo partido. Nosotros no somos un partido de derecha, somos socialdemócrata, tenemos un aspecto social 

de derechos y libertades y un compromiso con la seguridad, y eso nuestros partidos coaligados lo tienen que entender. Afirmó que Marko Cortés 

no puede hacer acuerdos por abajo. Ni tiene la forma real de que esos acuerdos se materialicen. Sería tanto como yo hablar con algunos panistas 

de muchos estados y brincárnoslo a él. Sobre la posibilidad de que MC se sume a la coalición, Moreira Valdez insistió en que su partido es de 

alianzas, pero este partido tendría que plantearles su intención y, en su caso, hacer compromisos con la seguridad, principalmente porque los 

estados donde gobierna tienen graves problemas para garantizar la paz y la tranquilidad, incluso en Jalisco hay municipios que no tienen 

autoridad. Reiteró su llamado a las senadoras y los senadores a analizar y pensar en los estados que tiene altos niveles de inseguridad y avalar 

la minuta que extiende la permanencia de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública, porque después, en el 2024 como muchos lo 

plantean, no habrá condiciones, es ahora o nunca y se tendrán que hacer responsables de sus votos. 

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; RUMBO A LAS ELECCIONES DE 2024, SE COLOCA CON POSIBILIDAD PARA GANAR LA PRESIDENCIA. 

  

El secretario de Gobernación Adán Augusto López Hernández, abanderado por Morena, PT y el PVEM, según con la encuesta realizada por 

De las Heras Demotecnia, se podría llevar una victoria con el 48% en el mejor de sus posibles enfrentamientos con los personajes de la oposición, 

es decir el tabasqueño ganaría con el 48% frentea a Luis Donaldo Colosio Riojas (MC), quien obtendría el 23%, y a Francisco García Cabeza 

de Vaca, todavía gobernador de Tamaulipas (PAN,PRI, PRD), 13%. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; PIDE AL SENADO APROBAR AMPLIAR LA PERMANENCIA DE LA FUERZAS ARMADAS HASTA 2028 

 

Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, hizo un respetuoso llamado al Senado de la República para aprobar la reforma 

que permita ampliar hasta 2028 la permanencia de la Fuerzas Armadas en labores de seguridad pública. Señalo que las Fuerzas Armadas han 

contribuido en las tareas de construcción de paz en el país, la mayoría de los mexicanos aprueban su labor; su permanencia hasta el 2028, 

contribuirá a fortalecer a la Guardia Nacional. La morenista agregó: Hago un respetuoso llamado al Senado para dar un sí a la seguridad. La jefa 

de gobierno ha defendido la presencia de la Guardia Nacional en la capital para colaborar en acciones de seguridad pública, principalmente en 

zonas limítrofes con los estados de México y Morelos. 

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; UNO DE LOS PRINCIPALES PARA GANAR LA PRESIDENCIA  

 

El secretario de Relaciones Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard rumbo a las elecciones de 2024, uno de los principales candidatos de Morena 

podría ganar frente a quien se elija como el abanderado de los partidos de oposición con una amplia ventaja. Con Marcelo Ebrard, la victoria 

podría ser con el 54%. En caso de un enfrentamiento según con la encuesta realizada por De las Heras Demotecnia, Ebrard ganaría con el 54% 

a Luis Donaldo Colosio Riojas (MC), quien obtendría el 19%, y a Francisco García Cabeza de Vaca, todavía gobernador de Tamaulipas 

(PAN,PRI, PRD), 12%. 
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SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; PRD ADELANTA VOTO EN CONTRA DE AMPLIAR PLAZO DEL EJÉRCITO EN LAS CALLES 

 

El senador Miguel Ángel Mancera, quien encabeza la bancada del PRD, adelantó su voto en contra de reforma que amplía el plazo del Ejército 

en las calles en tareas de seguridad pública. El grupo parlamentario expresó que si bien en su momento participaron en la creación de la Guardia 

Nacional y en la formulación del artículo 5° Transitorio para dar soporte jurídico a la actuación de las Fuerzas Armadas, a tres años y medio de 

su creación no es posible señalar que se haya logrado la consolidación de la Guardia Nacional como una policía nacional de carácter civil, como 

tampoco los resultados en materia de seguridad pública hacen pensable que se deba prorrogar el plazo establecido. Apuntaron que es necesario 

hacer un balance sobre lo que ha sucedido hasta la fecha, tomando en cuenta que los índices de violencia e inseguridad han crecido en este 

lapso, lo que muestra que la estrategia oficial al respecto está fallando, y que la solución no es alargar el plazo para la permanencia de las 

Fuerzas Armadas en estas delicadas tareas. Indicaron que en congruencia y desde la perspectiva de un partido de izquierda socialdemócrata 

como es el PRD, defensor del fortalecimiento de las instituciones democráticas y republicanas, sostienen que  no es necesaria esta reforma al 

mencionado transitorio constitucional , por lo que el voto de los senadores perredistas será en contra. La bancada del PRD la integran Juan 

Manuel Fócil Pérez, senador por Tabasco; Antonio García Conejo, legislador por Michoacán y hermano del exgobernador Silvano Aureoles; 

así como el exjefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera Espinosa. 

 

SENADOR JULEN REMENTERÍA; NIEGA PARTICIPACIÓN EN INICIATIVA QUE FORTALECE MILITARIZACIÓN 

 

El coordiandor de las senadoras y los senadores del Grupo Parlamentario del PAN, Julen Rementería del Puerto, negó que la bancada esté 

apoyando la aprobación de una nueva iniciativa para que las Fuerzas Armadas se mantengan en la calle hasta el año 2028 en la cual se incluye 

un artículo sexto transitorio a la Ley de la Guardia Nacional. El senador rechazó conocer previamente el documento y condenó que se haya 

incluído su nombre como firmante. Rementería del Puerto señaló que al revisar los documentos que se dice ha circulado en el Senado, aparace 

como autora del mismo la doctora Elba Arjona, quien se desempeña como asesora en Consejería Jurídica la Secretaría de Gobernación, lo que 

deja en claro la intervención descarada del Gobierno en este tema. No lo conocemos, no sabíamos de él y por supuesto no lo acompañamos en 

ninguna de sus partes. La posición del GPPAN es muy clara: lo que no queremos es que la estrategia que se ha planteado desde 2019 continúe. 

Reiteró que el GPPAN votará en contra de la minuta y consideró que el oficialismo no conseguirá las dos terceras partes de los votos para 

aprobarla. 

 

DIPUTADA LAURA IMELDA PÉREZ; JALISCO 7° LUGAR ENTRE LAS ENTIDADES CON MAYOR DEUDA SUBNACIONAL; URGE 

CONOCER EL DESTINO Y EJERCICIO FINAL DE LOS RECURSOS 

 

La Diputada Federal Laura Imelda Pérez Segura, señalo que el Estado de Jalisco ocupa el 7º lugar entre las entidades con mayor deuda 

subnacional y sigue creciendo exponencialmente en la administración estatal de Enrique Alfaro; muestra de ello es el incremento del 53.72%, 

equivalente a 9 mil 774 millones de pesos más durante este periodo. Lo anterior se observa al comparar las cifras entre diciembre del 2018 y 

elcierre del segundo trimestre del 2022, donde 3.5 de cada 10 pesos de deuda históricase adquirió en esta administración. Como representante 

del Estado de Jalisco en el Poder Legislativo, Pérez Segura dijo que es urgente que la ciudadanía conozca el destino y ejercicio final de los 

recursos correspondientes a la deuda pública que hayan adquirido los gobiernos estatales y municipales, dando como fuente de pagolas 

participaciones federales. Mi labor como legisladora es presentar propuestas para prevenir y combatir la corrupción, de forma eficaz y eficiente; 

por ello planteo reformar el Artículo 79 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos para que la Auditoría Superior de la 

Federación (ASF) pueda fiscalizar el destino de la deuda contratada en la que se hayan dado como fuente de pago recursos federales. La 

Diputada Laura Imelda Pérez Segura declaró que ante la situación que se vive en Jalisco, un estado donde la rendición de cuentas y la 

transparencia se han visto transgredidas por la opacidad y la corrupción es urgente darle a la ASF las facultades necesarias para que las y los 

funcionarios públicos cumplan con sus obligaciones con respecto al manejo de los recursos públicos. Estamos a tiempo, podemos evitar que 

Jalisco siga incrementando sus niveles de deuda sin tener que explicar su uso. 

 

DIPUTADO JORGE ROMERO; ES PRECISO SUMAR A MC Y A TODAS LAS VOCES DEL PAÍS A LA COALICIÓN “VA POR MÉXICO” 

 

El diputado Jorge Romero Herrera, coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, sostuvo que independientemente del estatus que guarde la 

coalición “Va por México”, integrada por el PAN, el PRI y el PRD, es preciso sumar a MC y todas las voces en México. Independientemente del 

estatus que guarde la alianza “Va por México” hoy por hoy, siempre he dicho que tenemos que sumar a MC y a todas las voces de la pluralidad 
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democrática en México. Sobre si hay confianza en el PRI para continuar con la alianza, el líder parlamentario indicó que hay sucesos con ese 

partido que han modificado la naturaleza de la relación que se tenía con ellos. Resaltó, que lo más importante es continuar trabajando para la 

gente que le dio la confianza a la coalición porque, independientemente de quien gobierne México y cualquier otro país en el mundo, se necesitan 

contrapesos, equilibrio y pluralidad. 

 

GOBERNADOR DE TEXAS GREG ABBOTT; EMITE ORDEN EJECUTIVA DONDE SEÑALA A CRTELES MEXICANOS COMO 

TERRORISTAS 

 

Greg Abbott, gobernador de Texas, emitió una orden ejecutiva que designa a los cárteles mexicanos como organizaciones terroristas e instruye 

al Departamento de Seguridad Pública del Estado a tomar medidas inmediatas en medio de la creciente crisis de fentanilo en la región. También 

envió una carta al presidente Joe Biden y a la vicepresidenta Kamala Harris solicitando clasificaciones de terroristas federales para el Cártel de 

Sinaloa y el Cártel Jalisco Nueva Generación, así como otros cárteles que producen y distribuyen fentanilo bajo la Sección 219 de la Ley de 

Inmigración y Nacionalidad (INA). Greg Abbott dijo: El fentanilo es un asesino clandestino y los texanos están siendo víctimas de los cárteles 

mexicanos que lo producen. Asimismo envió una carta a los líderes de agencias estatales de seguridad indicándoles que intensifiquen los 

esfuerzos para combatir la crisis del fentanilo al prepararse para la próxima sesión legislativa con cambios estatutarios, prioridades 

presupuestarias y otras iniciativas. Desde julio de 2021, Abbott alzó una voz de alerta para que los cárteles sean designados con este término 

terrorista, como lo había planteado Donald Trump. 
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   22 DE SEPTIEMBRE DE 2022 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

Fin al cubrebocas.- Aeroméxico solicitó a las autoridades en salud del país poner fin al uso obligatorio 

del cubrebocas en los vuelos, a fin de poder competir en condiciones similares. El director general de 

Grupo Aeroméxico, Andrés Conesa, indicó que en sanidad, el ambiente de un avión es similar al de un 

hospital, “tienes el aire más limpio que hay”; además, señaló que durante la pandemia, México fue 

uno de los países que mantuvieron los cielos abiertos en vuelos internacionales y no entiende los 

motivos por los que a estas alturas se continúa exigiendo la mascarilla. [HERALDO / p16] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220922_N_HER_16_FINALCUBREBOCAS_COVID_12NACIONAL.pdf
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Biden  condemns Putin’s imperial 
aims as Moscow raises the stakes 

Biden condemns Putin over 
nuclear threats 

Putin drafts up to 300,000 
reservists 

Court lifts hold on sensitive files at 

Trump´s estate 

Pese al rechazo opositor, el 
cristianismo insiste en ampliar la 

Corte Suprema 

 

Putin makes nuclear threat as 
he mobilizes army reserves for 

war 

Un Putin cada vez más solo esgrime la 
amenaza nuclear 

Sous pression, Poutine choisit la 

fuite en avant 

Compom interrompe choque de 
juros, mas não indica corte 

 

  At U.N., Biden decries war by 
Putin 

La misión de la ONU le puso caras y 
nombres a los violadores de DD HH en 

venezuela 

Tras dos años y medio de pandemia, 
Chile se apresta a levantar 

restricciones y avanzar a una campaña 
anual de vacunación 
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 22 de septiembre de 2022 

TEMAS MEDIÁTICOS 

•Fiscal de Nueva York demandó a Donald Trump y tres de sus hijos por presunto fraude 

•Putin movilizó a reservistas para la guerra y amenazó a Occidente con represalias nucleares 

•La Reserva Federal de Estados Unidos subió tipos de interés otros 0,75 puntos 

•Londres anunció subvención a la mitad de las facturas eléctricas de las empresas 
  

CÁMARA DE DIPUTADOS 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Rubén Moreira acusó a Marko Cortés de “romper” Va por México.- El coordinador del PRI en la 

Cámara de Diputados, Rubén Moreira, aseguró que a pesar de las diferencias ideológicas, el partido 

busca mantener la alianza con el PAN, pero achacó al líder de ese partido la culpa de la división. 

[INFOBAE] 

DIPUTADOS 

PRI 

“Uso político de la justicia”: Damián Zepeda acusó que Morena extorsionó a Alito Moreno.- El senador 

del PAN, Damián Zepeda, acusó que la iniciativa de corte “militarista” se dio por el “uso político de la 

justicia” por parte del partido en el poder contra el diputado del PRI, Alejandro Moreno. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

AMLO ya planea con Hacienda traspaso económico de fin de sexenio para evitar crisis.- El presidente 

Andrés Manuel López Obrador dijo que ya está delineando con Rogelio Ramírez de la O, titular de la 

Secretaría de Hacienda y Crédito Público, el traspaso económico del fin de su administración que 

sucederá en dos años. [FORBES] 

‘Algunos usan a la Prodecon para evadir impuestos’; fustiga AMLO a órganos autónomos.- Andrés 

Manuel López Obrador acusó que se utiliza a la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente para 

que ciertos personajes evadan impuestos por lo que no debe plantearse su continuidad. [FORBES] 

Estados Unidos dará 200 mdd más en ayuda humanitaria a México y Centroamérica.- Estados Unidos 

dará casi 200 millones de dólares adicionales en asistencia humanitaria a México y América Central 

a través de organizaciones internacionales y socios no gubernamentales, dijo el secretario de Estado, 

Antony Blinken. [REUTERS] 

POLÍTICA 

Colosio, Anaya y Samuel García encabezan preferencias en la oposición para 2024.- De acuerdo 

con la encuesta de Poligrama, Luis Donaldo Colosio y Samuel García, de Movimiento Ciudadano, así 

como el panista Ricardo Anaya, encabezan las preferencias para ser el contendiente a la Presidencia 

de la República. [FORBES, SWISSINFO] 

SENADO 

Morena retiró dictamen sobre las Fuerzas Armadas; no alcanzó los votos.- Senadores de Morena 

retiraron el dictamen para ampliar la presencia de las Fuerzas Armadas en las calles, mismo que fue 

regresado a comisiones unidas para lograr el consenso, pues el partido de Andrés Manuel López 

Obrador no alcanzó los votos necesarios para su aprobación. [FORBES, INFOBAE, EL PAÍS, RT, SPUTNIK, 

RT] 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/21/ruben-moreira-acuso-a-marko-cortes-de-romper-va-por-mexico-el-pri-esta-por-la-coalicion-que-quede-muy-claro/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/21/uso-politico-de-la-justicia-damian-zepeda-acuso-que-morena-extorsiono-a-alito/
https://www.forbes.com.mx/amlo-ya-planea-con-titular-de-hacienda-traspaso-economico-para-evitar-crisis-de-fin-de-sexenio/
https://www.forbes.com.mx/algunos-usan-a-la-prodecon-para-evadir-impuestos-fustiga-amlo-a-organos-autonomos/
https://www.reuters.com/world/americas/us-providing-200-mln-additional-aid-mexico-central-america-blinken-says-2022-09-21/
https://www.forbes.com.mx/colosio-anaya-y-samuel-garcia-encabezan-preferencias-opositoras-para-candidatura-presidencial/
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-pol%C3%ADtica_alcalde-de-monterrey-lidera-preferencias-presidenciales-de-oposici%C3%B3n-mexicana/47918736
https://www.forbes.com.mx/morena-retira-dictamen-sobre-las-fuerzas-armadas-no-alcanzaba-los-votos/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/21/morena-dio-reversa-a-la-reforma-de-la-guardia-nacional-buscara-acuerdo-de-las-mayorias/
https://elpais.com/mexico/2022-09-21/morena-aplaza-la-votacion-del-blindaje-del-ejercito-ante-el-bloqueo-de-la-oposicion-en-el-senado.html
https://esrt.press/actualidad/442392-senado-mexico-suspender-discusion-reforma-ejercito
https://sputniknews.lat/20220921/el-senado-de-mexico-frena-reforma-para-que-militares-sigan-en-las-calles-hasta-2029-1130720423.html?utm_source=dlvr.it&utm_medium=twitter
https://esrt.press/actualidad/442392-senado-mexico-suspender-discusion-reforma-ejercito


 22 de septiembre de 2022 

Senadores plantean duplicar vacaciones; discutirán dictamen la próxima semana.- Senadores de la 

República tienen listo un proyecto de reformas a la Ley Federal del Trabajo para aumentar de seis a 

12 días el periodo mínimo de vacaciones obligatorias. [FORBES] 

JUDICIAL 

La Justicia mandó a prisión preventiva al general vinculado al “caso Ayotzinapa” y absolvió a 24 

policías de Iguala.- Un juez federal mandó a prisión preventiva al general José Rodríguez por el delito 

de delincuencia organizada, por su presunta colaboración con el grupo criminal Guerreros Unidos. 

[EL PAÍS, INFOBAE] 

GENERAL 

Nuevo sismo de magnitud 6.9 sacude el sur de México: al menos dos víctimas mortales.- Al menos 

dos personas murieron en Ciudad de México por un nuevo sismo de magnitud 6.9 que se registró en 

el sur del país. El Servicio Sismológico Nacional ubicó el epicentro a 81 km al sur de Coalcomán, en 

Michoacán. [UNIVISIÓN, EL PAÍS,FORBES, TELEMUNDO, AP, EUROPA PRESS, CNN, REUTERS, EFE, 

HUFFPOST, LOS ANGELES TIMES, WASHINGTON POST] 

Gobernador de Texas declaró como “terroristas” a cárteles mexicanos.- El gobernador Greg Abbott 

emitió una orden ejecutiva que designa a los cárteles mexicanos de droga como organizaciones 

terroristas. [FORBES, INFOBAE] 

México y el Vaticano cumplieron 30 años de relación entre tensión y sintonía.- México cumple 30 

años de restablecer sus relaciones diplomáticas con el Vaticano, en medio de tensiones del gobierno 

de Andrés Manuel López Obrador con la Iglesia católica mexicana pese a su sintonía ideológica con 

el Papa Francisco. [EFE] 

Cártel Santa Rosa de Lima ejecutó a 10 personas en bar de Guanajuato.- De acuerdo con reportes 

locales, sicarios del Cártel Santa Rosa de Lima acudieron al billar “El Jarras”, en la zona centro del 

municipio, y ejecutaron a 10 personas. [INFOBAE, 20 MINUTOS, SPUTNIK, UNIVISIÓN] 

Protegen zona arqueológica otomí en el centro de México.- El asentamiento prehispánico de origen 

otomí llamado Cañada de la Virgen fue declarado Zona de Monumentos Arqueológicos, por lo que 

será protegido por el gobierno mexicano para preservar las ruinas que ya existen y seguir explorando 

zonas no excavadas. [AP, WASHINGTON POST] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Putin ordenó una movilización parcial en Rusia para hacer frente a la contraofensiva de Ucrania.- La 

medida afectaría a 300.000 reservistas con experiencia militar, detalló el ministro de Defensa. El 

presidente ruso aseguró que utilizará “todos los medios al alcance”, incluido el nuclear, para defender 

a su país. [EL PAÍS, AP, SWISSINFO, EFE, AP, DW, TELEMUNDO] 

Zelenski afirmó que la movilización en Rusia evidencia los problemas de sus Fuerzas Armadas.- El 

presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, aseguró que la decisión de su homólogo ruso de movilizar 

a 300.000 reservistas evidencia que las fuerzas rusas tienen un grave problema de personal. [EUROPA 

PRESS] 

Zelenski no cree que Putin use armas nucleares.- "No creo que se vayan a utilizar esas armas. No creo 

que el mundo deje que eso ocurra", afirmó el presidente ucraniano, Volodimir Zelenski, en entrevista 

con un medio alemán. [DW]  

https://www.forbes.com.mx/senadores-plantean-duplicar-vacaciones/
https://elpais.com/mexico/2022-09-21/la-justicia-manda-a-prision-preventiva-al-general-vinculado-al-caso-ayotzinapa-y-absuelve-a-24-policias-de-iguala.html
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/21/dictaron-auto-de-formal-prision-al-general-jose-rodriguez-perez-por-el-caso-ayotzinapa/
https://www.univision.com/noticias/america-latina/nuevo-sismo-coalcoman-michoacan-mexico?utm_campaign=UniNoticias&utm_medium=social&utm_source=twitter
https://elpais.com/mexico/2022-09-22/un-terremoto-de-69-vuelve-a-golpear-a-mexico.html?utm_medium=Social&utm_source=Twitter&ssm=TW_CM_AME#Echobox=1663832135
https://www.forbes.com.mx/vuelve-a-temblar-sismo-de-6-5-sacude-el-centro-de-mexico/
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/internacional/un-terremoto-de-magnitud-69-vuelve-a-sacudir-mexico-y-provoca-al-menos-rcna48886
https://apnews.com/article/noticias-70c1f355a82d57ba7f67424706169589
https://www.europapress.es/internacional/noticia-mexico-registra-fuerte-replica-magnitud-69-seismo-lunes-michoacan-20220922102128.html
https://cnnespanol.cnn.com/2022/09/22/fuerte-sismo-sacude-mexico-orix/
https://www.reuters.com/world/americas/buildings-shake-mexico-city-reuters-witness-2022-09-22/?taid=632c14d609496e0001e965e7&utm_campaign=trueAnthem:+Trending+Content&utm_medium=trueAnthem&utm_source=twitter
https://efe.com/edicion-america/portada-america/terremoto-de-magnitud-69-en-mexico-como-replica-tras-el-sismo-de-magnitud-77/
https://www.huffingtonpost.es/entry/otro-temblor-de-magnitud-69-activa-la-alerta-sismica-en-mexico_es_632c0777e4b0013f244dca77?p4b
https://www.latimes.com/world-nation/story/2022-09-22/magnitude-6-8-earthquake-shakes-mexico-no-damage-known-yet
https://www.washingtonpost.com/world/68-magnitude-earthquake-shakes-mexico-no-damage-known-yet/2022/09/22/83a51a5e-3a44-11ed-b8af-0a04e5dc3db6_story.html
https://www.forbes.com.mx/gobernador-de-texas-declara-como-terroristas-a-carteles-mexicanos%ef%bf%bc/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/21/cjng-cartel-de-sinaloa-y-otros-grupos-mexicanos-fueron-declarados-organizaciones-terroristas-en-texas/
https://efe.com/edicion-america/otras-noticias-america/mexico-y-el-vaticano-cumplen-30-anos-de-relacion-entre-tension-y-sintonia/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/22/masacre-en-tarimoro-cartel-santa-rosa-de-lima-ejecuto-a-10-en-bar-de-guanajuato/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1663815458
https://www.20minutos.es/noticia/5062423/0/oleada-de-violencia-en-mexico-al-menos-diez-personas-son-asesinadas-en-la-tercera-masacre-en-una-semana-en-guanajuato/?utm_source=twitter.com&utm_medium=smm&utm_campaign=noticias
https://sputniknews.lat/20220922/asi-fue-la-terrible-matanza-en-un-bar-del-centro-de-mexico--fuertes-imagenes-1130733494.html?utm_source=dlvr.it&utm_medium=twitter
https://www.univision.com/noticias/america-latina/10-muertos-ataque-armado-billar-guanajuato-mexico-reportes?utm_campaign=Univision+Noticias&utm_medium=social&utm_source=facebook
https://apnews.com/article/2899617fc16085d93decb37cb0a53093
https://www.washingtonpost.com/world/mexico-ups-protection-at-pre-hispanic-ceremonial-site/2022/09/21/b1830c88-39e0-11ed-b8af-0a04e5dc3db6_story.html
https://elpais.com/internacional/2022-09-21/putin-ordena-una-movilizacion-parcial-en-rusia-para-hacer-frente-a-la-contraofensiva-de-ucrania.html
https://apnews.com/article/noticias-1b49418a39c03c865b78a663af3045d7
https://www.swissinfo.ch/spa/putin-moviliza-a-reservistas-y-eeuu-dice-tomarse--en-serio--su-amenaza-nuclear/47917414?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_source=swissinfoch&utm_medium=display&utm_content=o
https://efe.com/edicion-espana/portada-espana/ucrania-respuesta-movilizacion-rusia/
https://apnews.com/article/noticias-1b49418a39c03c865b78a663af3045d7
https://www.dw.com/es/putin-anuncia-movilizaci%C3%B3n-parcial-en-rusia-por-guerra-en-ucrania/a-63189393
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/conflicto-rusia-ucrania/putin-moviliza-a-300000-reservistas-para-la-guerra-de-ucrania-y-amenaz-rcna48690
https://www.europapress.es/internacional/noticia-zelenski-afirma-movilizacion-rusia-evidencia-problemas-fuerzas-armadas-20220921161300.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-zelenski-afirma-movilizacion-rusia-evidencia-problemas-fuerzas-armadas-20220921161300.html
https://www.dw.com/es/zelenski-no-cree-que-putin-use-armas-nucleares/a-63194555
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Ucrania cifró más de 260 los cuerpos exhumados en una fosa común en Izium.- Las autoridades de 

Ucrania contabilizaron más de 260 el total de cuerpos exhumados en una fosa común hallada en la 

ciudad de Izium. [EUROPA PRESS] 

Ucrania anunció la liberación de 215 prisioneros de guerra.- Ucrania anunció la liberación de 215 

militares en un intercambio con Rusia, entre ellos los líderes de la defensa de la acería Azovstal en la 

ciudad de Mariúpol. [DW, EL PAÍS] 

El comandante en jefe del Ejército de Ucrania apuntó a "destruir" a todo aquel que ingrese al país con 

armas.- El comandante en jefe de las Fuerzas Armadas ucraniano, Valeri Zaluzhni, aseguró que el 

Ejército "destruirá" a toda aquella persona que intente ingresar con armas a Ucrania, bien sea de 

forma voluntaria o forzada. [EUROPA PRESS]  

Biden afirmó que una guerra nuclear "nunca" debería librarse e instó a la comunidad internacional a 

actuar unida.- El presidente Joe Biden hizo un llamado a la comunidad internacional para actuar 

unida después de que Moscú haya realizado "amenazas nucleares contra Europa" y sentenció que 

una guerra nuclear "nunca" debería librarse. [EUROPA PRESS, INFOBAE, TELEMUNDO] 

Jefe de la OTAN condenó "retórica nuclear imprudente" de Putin.- El secretario general de la 

Organización del Tratado del Atlántico Norte, Jens Stoltenberg, acusó al presidente Vladimir Putin de 

utilizar una "retórica nuclear imprudente" al referirse a la guerra en Ucrania. [INFOBAE] 

La Unión Europea  y Estados Unidos ven la movilización decretada por Putin para Ucrania como un 

signo de “debilidad” y “desesperación”.- Bruselas remarcó que pase lo que pase en los pseudo 

referendos de anexión a Rusia, los territorios ocupados seguirán siendo parte de Ucrania para la Unión. 

[EL PAÍS, EUROPA PRESS] 

El Papa Francisco denunció los "cadáveres torturados" encontrados en Ucrania.- El Papa Francisco 

denunció "las monstruosidades" y "los cadáveres torturados" en Ucrania, donde se encuentra 

actualmente su representante, el cardenal Konrad Krajewski. [SWISSINFO, INFOBAE] 

NEGOCIACIONES 

China reaccionó al anuncio de la movilización militar parcial en Rusia.- Pekín pidió un alto el fuego 

mediante negociaciones y soluciones que respondan a las preocupaciones de seguridad de todas 

las partes, dijo Wang Wenbin, portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores de China. [RT, DW, EUROPA 

PRESS] 

SANCIONES A RUSIA 

Macron llamó a aplicar "la máxima presión" sobre Putin tras la orden de movilización.- El presidente 

de Francia, Emmanuel Macron, llamó a imponer "la máxima presión" sobre Vladimir Putin, para poner 

fin a una guerra "que no tiene sentido" en Ucrania, horas después de que el mandatario ruso ordenó 

la movilización parcial de los reservistas. [EUROPA PRESS] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Ante la ONU, Zelenski alertó que Rusia quiere usar el invierno para otra ofensiva.- El presidente 

ucraniano, Volodímir Zelenski, aseguró que Rusia quiere pasar el invierno en los territorios que ha 

ocupado para preparar otra ofensiva por lo que descartó un cese de las hostilidades y pidió más 

apoyo militar a sus aliados para poder seguir liberando el país. [FORBES, AP] 

Biden dijo en la ONU que Putin quiere acabar con el derecho a existir de Ucrania.- El presidente Joe 

Biden arremetió contra su homólogo ruso, Vladímir Putin, a quien acusó de querer acabar con el 

"derecho a existir" de Ucrania. [SWISSINFO, FRANCE 24, AP] 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-ucrania-cifra-mas-260-cuerpos-exhumados-fosa-comun-izium-20220921130254.html
https://www.dw.com/es/ucrania-anuncia-liberaci%C3%B3n-de-215-prisioneros-de-guerra/a-63198772
https://elpais.com/internacional/2022-09-22/ucrania-y-rusia-realizan-el-mayor-intercambio-de-prisioneros-desde-el-inicio-de-la-guerra.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-comandante-jefe-ejercito-ucrania-apunta-destruir-todo-ingrese-pais-armas-20220921195229.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-biden-afirma-guerra-nuclear-nunca-deberia-librarse-insta-comunidad-internacional-actuar-unida-20220921182641.html
https://www.infobae.com/america/eeuu/2022/09/21/estados-unidos-dijo-que-la-amenaza-nuclear-de-putin-es-irresponsable-pero-debe-ser-tomada-en-serio/
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/internacional/biden-pedira-a-los-lideres-mundiales-en-la-onu-que-apoyen-a-ucrania-fr-rcna48744
https://www.infobae.com/america/agencias/2022/09/21/jefe-de-la-otan-condena-retorica-nuclear-imprudente-de-putin/
https://elpais.com/internacional/2022-09-21/la-ue-y-ee-uu-ven-la-movilizacion-decretada-por-putin-para-ucrania-como-un-signo-de-debilidad-y-desesperacion.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-eeuu-ve-movilizacion-parcial-anunciada-putin-signo-debilidad-20220921110957.html
https://www.swissinfo.ch/spa/el-papa-francisco-denuncia-los--cad%C3%A1veres-torturados--encontrados-en-ucrania/47917812?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_source=swissinfoch&utm_medium=display&utm_content=o
https://www.infobae.com/america/mundo/2022/09/21/el-papa-francisco-hablo-de-los-cuerpos-torturados-hallados-en-ucrania-tras-la-retirada-rusa-es-una-barbarie-y-una-monstruosidad/
https://actualidad.rt.com/actualidad/442335-china-reaccionar-movilizacion-rusia
https://www.dw.com/es/china-pide-apoyar-esfuerzos-para-alto-el-fuego-en-ucrania-tras-anuncio-de-movilizaci%C3%B3n-de-putin/a-63191945
https://www.europapress.es/internacional/noticia-china-pide-dialogo-contemple-legitimas-preocupaciones-seguridad-rusia-ucrania-20220921123705.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-china-pide-dialogo-contemple-legitimas-preocupaciones-seguridad-rusia-ucrania-20220921123705.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-macron-llama-aplicar-maxima-presion-putin-orden-movilizacion-20220921174820.html
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https://www.swissinfo.ch/spa/onu-asamblea_biden-dice-en-la-onu-que-putin-quiere-acabar-con-derecho-a-existir-de-ucrania/47918812?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_medium=display&utm_content=o&utm_source=swissinfoch
https://www.france24.com/es/ee-uu-y-canad%C3%A1/20220921-biden-zelenski-raisi-maduro-asamblea-general-de-la-onu
https://apnews.com/article/noticias-fb9f5f97c25f1f7ce40caaa121c991fd
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Unión Europea presentó resolución para que la ONU investigue abusos a  Derechos humanos en 

Rusia.- Una mayoría de países de la Unión Europea presentaron ante el Consejo de Derechos 

Humanos de Naciones Unidas un proyecto de resolución para que se nombre a un relator especial 

con el fin de investigar abusos en el interior de Rusia. [SWISSINFO] 

GENERAL 

Biden y Macron hablaron sobre la guerra en Ucrania y el suministro de gas.- El presidente 

estadounidense, Joe Biden, se reunió con su homólogo francés, Emmanuel Macron, para hablar de 

la guerra en Ucrania y el suministro de gas a Europa. [DW] 

Reacciones en Rusia: Más de 200 detenidos en protestas y se agotan los billetes para salir del 

país.-  Las autoridades rusas detuvieron a más de 200 personas en una protesta convocada por un 

movimiento pacifista y se agotaron los billetes a destinos como Estambul, Ereván o Bakú horas después 

de que Moscú anunciara la movilización de reservistas. [EFE, AP, DW, EL PAÍS, EUROPA PRESS] 

El líder serbobosnio ofreció observadores para referendo tutelado por Moscú.- El miembro serbio de 

la terna presidencial bosnia, el nacionalista prorruso Milorad Dodik, declaró en Moscú que está 

dispuesto a enviar observadores para el referéndum en las regiones ucranianas de Donetsk y Lugansk 

para su integración con Rusia. [SWISSINFO] 

Truss anunció que cinco prisioneros de guerra británicos han sido "liberados" tras ser retenidos en 

Ucrania.- La primera ministra de Reino Unido, Liz Truss, anunció que entre los 10 prisioneros de guerra 

retenidos por las fuerzas respaldadas por Rusia en el este de Ucrania hay cinco ciudadanos británicos. 

[EUROPA PRESS] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Pidieron renuncia del presidente del Banco Mundial.- Pedidos de renuncia del presidente del Banco 

Mundial, David Malpass, se conocieron luego de que rehusara hablar sobre el impacto de las energías 

fósiles en el recalentamiento global, en un evento en Nueva York. [DW] 

ASAMBLEA GENERAL DE NACIONES UNIDAS 

Biden dijo ante la ONU que Estados Unidos no busca una "Guerra Fría" con China.-  El presidente Joe 

Biden afirmó ante Naciones Unidas que no busca una "Guerra Fría" con China y reiteró que 

Washington no apoyará ningún cambio unilateral del status quo con Taiwán. [SWISSINFO, DW] 

Irán cargó contra Estados Unidos en la ONU y avisó de que viene "un nuevo orden".- El presidente de 

Irán, Ebrahim Raisi, cargó con dureza contra Estados Unidos durante su discurso en la Asamblea 

General de Naciones Unidas, en el que aseguró que la "hegemonía" de Washington se está 

terminando y será reemplazada por "un nuevo orden". [SWISSINFO, 20 MINUTOS, INFOBAE, EFE]  

Ebrahim Raisi: "Fueron los Estados Unidos los que pisotearon el acuerdo nuclear, no fue Irán".- Raisi 

aseveró que su país “no quiere construir ni obtener armas nucleares”. Adoptó un tono desafiante 

y  exigió garantías de que tras las actuales negociaciones, Estados Unidos no abandonará una 

eventual reanudación del acuerdo. [FRANCE 24, EFE] 

Excepcional reunión de premier israelí con presidente turco.- El primer ministro de Israel se reunió con 

el presidente de Turquía por primera vez en 14 años, señal de un estrechamiento de relaciones entre 

las dos naciones. Ambos gobiernos tienen intereses estratégicos comunes, entre ellos la contención 

de Irán. [AP] 
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Corea del Sur y Japón acordaron mejorar lazos y resolver "temas pendientes".- El presidente 

surcoreano, Yoon Suk-yeol, y el primer ministro nipón, Fuimo Kishida, mantuvieron un encuentro en el 

marco de la Asamblea General de la ONU en el que acordaron mejorar lazos bilaterales mediante la 

resolución de "temas pendientes" y compartieron su preocupación por los desarrollos armamentísticos 

de Corea del Norte. [SWISSINFO] 

Cuba estimó desde la ONU como "paso positivo" reanudación de visados de Estados Unidos.- El 

canciller cubano, Bruno Rodríguez, aprovechó su intervención en la Asamblea General de Naciones 

Unidas para calificar como "un paso positivo" la reanudación en la expedición de visados de 

inmigrante en la embajada de Estados Unidos en la isla. [SWISSINFO, AP] 

República Dominicana dijo en la ONU que hay que frenar violencia en Haití.- El ministro de Relaciones 

Exteriores de República Dominicana llevó a las Naciones Unidas su preocupación por el estado de 

cosas en Haití, donde reina una violencia desenfrenada, y dijo que es necesaria “una fuerza robusta” 

para recuperar la paz. [AP] 
  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

POLÍTICA 

Continúa la lucha sobre el voto por correo en estados clave.- Donald Trump y sus aliados 

aprovecharon el procesamiento y recuento de votos en Pensilvania durante las elecciones de 2020 

para impulsar sus afirmaciones de que un fraude le costó la victoria en la entidad. [AP] 

JUDICIAL 

Fiscal de Nueva York demandó a Donald Trump y tres de sus hijos por presunto fraude.- Donald Trump 

y miembros de su familia cometieron un fraude bancario, fiscal y de seguros de larga data, informó 

la fiscal general de Nueva York, Letitia James, en una anticipada y extensa demanda. [TELEMUNDO, 

HUFFPOST, EFE, WASHINGTON POST, EUROPA PRESS, FORBES, CNN, EURONEWS] 

Corte permitió usar archivos de Mar-a-Lago en pesquisa.- Un tribunal federal de apelaciones permitió 

que el Departamento de Justicia reanude el uso de documentos confidenciales incautados en la 

finca de Florida del expresidente Trump como parte de su investigación penal. [AP, UNIVISIÓN] 

Arrestaron a cinco miembros del grupo de ultraderecha America First por el asalto al Capitolio de 

Estados Unidos.- El Departamento de Justicia de Estados Unidos informó la detención de cinco 

presuntos integrantes del grupo de extrema derecha America First por su participación en el asalto al 

Capitolio tras la llamada de Donald Trump a no reconocer su derrota electoral. [EUROPA PRESS] 

MIGRACIÓN 

Estados Unidos percibió un aumento de la inmigración venezolana.- Los venezolanos son la segunda 

nacionalidad más habitual, después de los mexicanos, entre las personas detenidas en la frontera de 

Estados Unidos. [AP] 

Táctica republicana con migrantes trastoca debate electoral.- Han  enviado a migrantes por aire y 

tierra a Washington, D.C., la ciudad de Nueva York, e incluso a Martha´s Vineyard. Y los mandatarios 

republicanos de Florida y Texas podrían estar empezando. [AP] 
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Nuevo México trasladó migrantes en autobús en era Trump.- Cuando los migrantes desbordaron las 

ciudades y los refugios de Nuevo México en 2019, la gobernadora demócrata, Michelle Lujan, 

Grisham, trasladó a varios en autobús hasta Denver, donde las congregaciones cristianas se 

ofrecieron a proporcionar refugio y ayuda. [AP] 

GENERAL 

La Reserva Federal de Estados Unidos subió los tipos de interés otros 0,75 puntos.- El banco central de 

Estados Unidos decidió subir los tipos de interés 0,75 puntos, hasta el 3%-3,25%. El presidente de la 

Reserva Federal, Jerome Powell, prevé seguir encareciendo el precio oficial del dinero, que los 

gobernadores del banco calculan que superará el 4%. [EL PAÍS, SWISSINFO, EFE, TELEMUNDO, 

UNIVISIÓN] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

OPS pidió a países de las Américas intensificar la vacunación contra Covid-19.- La Organización 

Panamericana de la Salud pidió a los países de las Américas intensificar la vacunación contra la 

Covid-19, cuya enfermedad sigue cobrando alrededor de 4.000 vidas cada semana en la región. 

[XINHUA] 

Fiona se dirige a Bermudas como tormenta de categoría 4.- El huracán Fiona se convirtió en tormenta 

de categoría 4 tras azotar Puerto Rico, República Dominicana y las Islas Turcas y Caicos, mientras se 

enfila hacia las Bermudas. [AP] 

CUBA 

Cuba votará el matrimonio igualitario en referendo inusual y controvertido.- Cuba lleva a referendo 

el Código de las Familias, un paquete legislativo que incluye el matrimonio igualitario y la gestación 

subrogada, en una votación inusual, controvertida y de resultado incierto. [SWISSINFO, EFE] 

EL SALVADOR 

El Salvador anunció recompra de parte de su deuda soberana.- El Salvador recompró deuda 

soberana por unos 565 millones con vencimiento entre 2023 y 2025, y lanzará otra oferta por el 

remanente, aseguró el presidente Nayib Bukele. [DW] 

HONDURAS 

Exprimera dama de Honduras fue condenada a más de 14 años de cárcel por corrupción.- La ex 

primera dama de Honduras, Rosa Elena Bonilla, esposa del expresidente Porfirio Lobo, fue condenada 

a 14 años, un mes y cinco días de cárcel por delitos de corrupción, seis meses después de que fuera 

declarada culpable. [DW, RT, AP] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

CHILE 

Diálogo para un nuevo proceso constituyente se retoma el viernes.-  Las negociaciones entre distintas 

fuerzas políticas para convocar un nuevo proceso constituyente en Chile se retomarán el viernes, 

luego de que los partidos de derecha se ausentaron de la convocatoria pasada. [SWISSINFO] 
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COLOMBIA 

Medellín dejará de vender vehículos a gasolina en 2035, anuncia alcalde .- El alcalde de Medellín, 

Daniel Quintero, anunció que la capital del departamento de Antioquia dejará de vender vehículos 

a gasolina en 2035 con el objetivo de "reducir los gases de efecto invernadero en el planeta". 

[SWISSINFO] 

ECUADOR 

Encuentran asesinada a la abogada María Belén Bernal.- La Policía de Ecuador encontró el cuerpo 

de María Belén Bernal, una abogada que había desaparecido el 11 de septiembre cuando ingresó 

a una escuela policial para visitar a su esposo, un teniente ahora prófugo y sospechoso del femicidio. 

[DW, BBC, AP] 
 

EUROPA 

ALEMANIA 

Alemania nacionalizará el atribulado importador de gas Uniper.- El Estado alemán va a nacionalizar 

el gigante energético Uniper, asfixiado por los cortes de suministro de gas ruso, anunció el gobierno 

alemán y el propietario finlandés de la empresa. [SWISSINFO,AP] 

DINAMARCA 

La Reina Margarita II de Dinamarca dio positivo de Covid después de acudir al funeral de la Reina 

Isabel II.- La Reina Margarita II de Dinamarca, de 82 años, dio positivo por coronavirus a su vuelta a 

Copenhague tras asistir al funeral de Isabel II de Inglaterra. [EL CLARÍN, EL ESPAÑOL, EUROPA PRESS] 

ITALIA 

Argelia incrementará el suministro de gas a Italia.- Argelia, tercer proveedor de gas a Europa, 

garantizó el suministro a Italia, país con que mantiene relaciones "privilegiadas", y prevé aumentar sus 

exportaciones hasta más de 25.000 millones de metros cúbicos para finales del año. [SWISSINFO] 

La Policía italiana reprimió una protesta contra un mitin de la ultraderechista Meloni en Palermo.- La 

Policía intervino para contener a medio centenar de manifestantes que pretendían irrumpir en un 

mitin de la líder ultraderechista Giorgia Meloni celebrado en Palermo, a pocos días de que se 

celebren unas parlamentarias. [EUROPA PRESS] 

POLONIA 

Eurodiputados dijeron que el uso de «spyware» en Polonia viola el Estado de derecho.- Los 

eurodiputados aseguraron que el uso dado por el Gobierno polaco de software de espionaje como 

Pegasus es algo que viola las normas del Estado de Derecho y constituye una práctica que no puede 

ampararse en preocupaciones sobre la seguridad nacional. [EFE, SWISSINFO, AP] 

REINO UNIDO 

Londres anunció subvención a la mitad de las facturas eléctricas de las empresas.- Reino Unido 

presentó un plan para subvencionar el 50% de las facturas eléctricas y de gas de las empresas durante 

seis meses a partir de octubre para contener el alto costo de la energía. [SWISSINFO, AP] 

Johnson y otros diputados británicos juraron lealtad al Rey Carlos III.- El ex primer ministro británico, 

Boris Johnson, estuvo entre un grupo de diputados que juró lealtad al Rey Carlos III en una sesión 

especial en la Cámara de los Comunes del Parlamento del Reino Unido. [SWISSINFO] 
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RUSIA 

La Duma rusa hizo un llamado a la Asamblea General de la ONU para condenar las acciones de 

Estados Unidos y la OTAN.-  La Duma de Rusia hizo un llamado a la Asamblea General de la Naciones 

Unidas, al Parlamento Europeo y a los distintos líderes del mundo para que condenen las acciones de 

Estados Unidos y la OTAN en el marco de la guerra en Ucrania. [EUROPA PRESS] 

Partidarios de Navalny convocaron a protestas masivas en Rusia.- Los partidarios de Alexey  Navalny 

convocaron a protestas masivas en el corazón de Moscú y San Petersburgo diciendo que la salud del 

notorio opositor ruso se está deteriorando severamente mientras se encuentra en huelga de hambre 

en prisión. [AP] 

SUIZA 

Suiza se planteó incluir a las mujeres en el servicio militar obligatorio.- El Parlamento de Suiza, uno de 

los pocos países de Europa donde el servicio militar es aún obligatorio para todos sus hombres al llegar 

a la mayoría de edad, debatió la posibilidad de extender el reclutamiento también a las mujeres, 

ante la falta de efectivos en las fuerzas armadas. [SWISSINFO, 20 MINUTOS] 

UCRANIA 

El Parlamento de Ucrania declaró inadmisibles los referéndum propuestos por autoridades prorrusas.- 

El Parlamento de Ucrania anunció la declaración de inadmisibilidad de los referéndum de adhesión 

a Rusia propuestos por las autoridades prorrusas en las regiones de Donetsk, Lugansk, Zaporiyia y 

Jersón. [EUROPA PRESS] 
 

ASIA 

AFGANISTÁN 

Tres muertos y 13 heridos por explosión en Afganistán.- Tres personas murieron y 13 resultaron heridas 

en una explosión. El estallido ocurrió en un restaurante y un equipo de expertos llegó para averiguar 

la causa, informó Khalid Zadran, vocero del jefe policial de Kabul. [AP, EUROPA PRESS] 

CHINA 

Estrategia china contra Covid afecta a 75% de firmas europeas, dice grupo empresarial.- La "inflexible" 

e "inconsistente" política china de cero Covid está paralizando la operación de empresas europeas 

en ese país, advirtió una organización empresarial. [SWISSINFO] 

FILIPINAS 

Activistas filipinos pidieron "no olvidar nunca" los abusos de la dictadura de Marcos.- Activistas filipinos 

pidieron "no olvidar nunca" los abusos cometidos por el antiguo dictador, Ferdinand Marcos, al 

recordar los 50 años desde que impuso una ley marcial. [SWISSINFO] 

IRÁN 

Al menos ocho muertos en protestas en Irán tras la muerte de una joven que había sido detenida.- 

Ocho manifestantes murieron en las protestas de los últimos días, a raíz de la muerte de la joven Mahsa 

Amini tras haber sido arrestada por la policía de la moralidad. [SWISSINFO, TÉLAM, INFOBAE, EFE, DW, 

FRANCE 24] 

El presidente de Irán denunció el "doble rasero" de Occidente con los derechos de las mujeres.- El 

presidente Ebrahim Raisi acusó a los gobiernos occidentales de tener un "doble rasero" a la hora de 

valorar los derechos de las mujeres en sus respectivos países y en la República Islámica, en plena ola 

de protestas en distintas ciudades iraníes. [EUROPA PRESS] 
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Blinken y su homólogo británico discutieron sobre "el desafío" de la reactivación del acuerdo nuclear 

con Irán.- El Secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, mantuvo una reunión con el 

ministro Exteriores de Reino Unido, James Cleverly, en la que discutieron sobre el desafío que supone 

la reactivación del acuerdo nuclear con Irán. [EUROPA PRESS] 

ISRAEL 

Palestinos alcanzaron tregua tras disturbios en Cisjordania.- Las fuerzas de seguridad palestinas y los 

insurgentes alcanzaron una tregua para poner fin a los enfrentamientos violentos en una importante 

ciudad de Cisjordania, dijeron las autoridades locales. [AP] 

La Policía de Israel defendió cerrar las redes sociales en caso de choques con ciudadanos palestinos.- 

El jefe de la Policía de Israel, Kobi Shabtai, defendió que durante cualquier otro nuevo brote 

importante de disturbios civiles deben cerrarse las plataformas de redes sociales, a las que acusó de 

"sacar a la gente" a las calles en los últimos choques entre palestinos e israelíes. [EUROPA PRESS] 

JAPÓN 

Un hombre se prendió fuego en Japón cerca de la oficina del primer ministro.- Un hombre se prendió 

fuego cerca de la oficina del primer ministro de Japón tras mostrar su rechazo a la celebración de un 

funeral de Estado para el exdirigente nipón, Shinzo Abe. [SWISSINFO, DW, INFOBAE] 

PAKISTÁN 

UNICEF pidió ayuda para víctimas de inundaciones en Pakistán.- Las devastadoras inundaciones en 

Pakistán causaron 10 muertos más, incluidos cuatro niños, dijeron funcionarios mientras la agencia de 

Naciones Unidas para la infancia renovó su pedido de 39 millones de dólares para ayudar a los 

damnificados. [AP] 

TAIWÁN 

China redoblará esfuerzos para "reunificar Taiwán de forma pacífica".- El portavoz Ma Xiaoguang, de 

la Oficina para Asuntos de Taiwán, indicó en una rueda de prensa en Pekín, que el país está dispuesto 

a hacer "los máximos esfuerzos posibles" para alcanzar una "reunificación pacífica". [DW] 

Buques de guerra de Estados Unidos y Canadá cruzaron el estrecho de Taiwán.- El cruce de los dos 

buques norteamericanos ocurrió un día después de que Joe Biden declaró que sus tropas acudirían 

en ayuda de Taiwán si se produjera una invasión china. [DW, TELESUR] 

China dijo que tiene la paciencia necesaria para terminar controlando Taiwán.- Pekín dijo que tiene 

la paciencia para poner algún día a Taiwán bajo su control, en parte porque los “compatriotas” de 

ahí quieren que suceda. [BLOOMBERG] 
 

ÁFRICA 

EGIPTO 

Amnistía Internacional acusó a Egipto de "sofocar las libertades", antes de la COP27.- Amnistía 

Internacional acusó a las autoridades egipcias de "seguir sofocando las libertades", a seis semanas 

de la apertura en Egipto de la Conferencia Mundial de la Naciones Unidas sobre el Clima. [SWISSINFO, 

RFI] 
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MALI 

Mali reforzará su cooperación con Rusia con acento en la lucha antiterrorista.- El Ministerio de 

Exteriores informó de que la cooperación con Rusia se "reforzará y diversificará con un acento 

particular en la lucha contra el terrorismo", tras la presentación del nuevo embajador del país en 

Moscú. [SWISSINFO] 

TÚNEZ 

La Unión Europea reclamó a Túnez unas elecciones inclusivas tras el anuncio de boicot de grupos 

opositores.- La Unión Europea reclamó a Túnez unas elecciones inclusivas como parte clave del 

proceso de transición democrática, después de que distintas coaliciones opositoras rechazaron 

participar en los comicios alegando que la nueva ley electoral reduce el papel del Parlamento. 

[EUROPA PRESS] 
 

OCEANÍA 

AUSTRALIA 

Encontraron 230 ballenas varadas en Australia, la mitad parecen estar muertas.- Más de 200 ballenas 

quedaron varadas en una remota playa de la bahía de Macquarie, en el oeste de la isla australiana 

de Tasmania. Solo la mitad parecen estar vivas. [DW] 

FIYI 

Estados Unidos y aliados por concluir maniobras militares en Pacífico.- Estados Unidos, Gran Bretaña, 

Australia y Nueva Zelanda concluyen esta semana ejercicios militares en Fiyi, en momentos en que los 

aliados tratan de contener la creciente influencia de China en la región. Las maniobras apodadas 

“Operation Cartwheel” iniciaron el 12 de septiembre. [AP] 
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